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Desde 31 de março de 1991

Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Prefeitura retém pagamento e aplica multa
A Prefeitura de Maringá ainda 
não efetuou o pagamento inte-
gral à empresa responsável pela 
decoração das árvores da Marin-
gá Encantada, sendo que apenas 
30% do valor total do contrato, 
firmado em outubro de 2024 
no valor de R$ 4,7 milhões, foi 
pago devido ao descumprimen-
to de cláusulas contratuais pela 
empresa. Além disso, a Proge 
recebeu autorização para apli-
car multas ao Consórcio Luz de 
Maringá. O contrato, válido até 
2037, prevê penalidades que po-
dem chegar a R$ 8 mil por dia 
ou até R$ 240 mil por mês em 
caso de irregularidades. Pág. 5

A Universidade Estadual de Maringá (UEM) foi 
reconhecida pelo terceiro ano consecutivo com 
o Selo ODS Educação 2024, uma certificação 
concedida pelo Instituto Selo Social, GT Agenda 
2030 e UnB 360. Essa honraria é destinada às 
instituições educacionais que promovem ações 
alinhadas aos 17 Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), propostos pela Organização 

das Nações Unidas (ONU). A cerimônia de en-
trega da certificação ocorreu na semana passada, 
no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de Ja-
neiro. Com 25 iniciativas voltadas para a susten-
tabilidade, a UEM é uma das 10 universidades es-
taduais a receber a distinção, junto a instituições 
como a Universidade Estadual de Alagoas (Uneal) 
e a Universidade de São Paulo (USP). Pág. 3

BELEZA - Camila Queiroz 
tem conquistado cada vez 
mais destaque no cenário na-
cional. A novela Beleza Fatal 
se passa no agitado universo 
da estética e Camila, que in-
terpreta Sofia, usou a opor-
tunidade para refletir sobre a 
pressão constante que sofreu 
para se encaixar nos padrões 
de beleza da indústria. Pág. 6

UEM recebe certificação da ONU pelo terceiro ano seguido

ADRM Maringá Basquete e Santo André se 
enfrentam nesta sexta-feira (28), às 19h30, 
no Ginásio da Associação Recreativa Copel, 
valendo pela terceira rodada da Liga de Bas-
quete Feminino. A equipe maringaense, que 
debuta na principal competição da modali-
dade no País, tem comando do técnico Ra-

fael Oliveira. Estreou no torneio vencendo 
o Blumenau, em Santa Catarina, (62 a 58) 
e na rodada anterior perdeu em casa para 
o Cerrado, de Brasília (80 a 75). Em 2024 o 
time conquistou resultados expressivos, sen-
do campeão do Paranaense Adulto, do Sul-
-Brasileiro e Jogos Abertos do Paraná. Pág. 7

Maringá encara Santo André pela Liga de Basquete Feminina

O Governo Federal criou o 
Programa Nacional das Salas 
Lilás, para promover o acolhi-
mento e atendimento especiali-
zado às mulheres e meninas em 
situação de violência de gênero 
no Sistema Único de Seguran-
ça Pública (Susp) e nos órgãos 
do sistema de justiça. Pág. B-4

A Paixão de Cristo de Maringá 
traz uma grande inovação nes-
ta edição de 2025. Nos dias 16 
e 18 de abril, a encenação será 
marcada por um sistema de som 
imersivo de última geração, que 
promete transformar a experiên-
cia do público, tornando-a ainda 
mais intensa e envolvente. Pág. 3

O volume de imóveis nas 
cidades do País está crescen-
do mais que a própria po-
pulação. A constatação é de 
um estudo publicado, nessa 
quarta-feira, pela WRI Brasil. 
A pesquisa inédita traz dados 
sobre a evolução da forma ur-
bana de todo o país entre os 
anos de 1993 e 2020. Pág. B-1

Governo lança 
Salas Lilás 

Encenação terá 
novo sistema 

de som
Construções 

crescem mais 
que população

A Câmara aprovou ontem 
o requerimento do vereador 
Flávio Mantovani, que solici-
ta à Prefeitura um estudo so-
bre a viabilidade da criação de 
um HUB de atendimento em 
um prédio público municipal. 
O espaço reuniria represen-
tantes de diversas secretarias 
com o objetivo de facilitar o 
acesso da população a servi-
ços e agilizar processos. Pág. 5

A atividade turística no Pa-
raná registrou queda de 5,5% 
em janeiro de 2025 na compa-
ração com dezembro de 2024, 
conforme dados da Pesquisa 
Mensal de Serviços. Essa re-
tração era esperada, consi-
derando que muitas famílias 
curitibanas deixam a capital 
em busca de praias e outros 
destinos após o Natal. Pág. 4

Forças de segurança da Região 
Metropolitana de Maringá pren-
deram 10 pessoas ontem em Pai-
çandu, integrantes de um grupo 
criminoso que dominava um 
bairro da cidade, transforman-
do os moradores em reféns. Os 
marginais mataram com requin-
tes de crueldade um suspeito de 
estupro durante sessão do cha-
mado “tribunal do crime”. Pág. 2

HUB 
centralizará 

serviços 

Turismo 
paranaense 
cresce 2,3% 

Grupo 
criminoso 
aterroriza 
Paiçandu 
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$$ COTAÇÕES $$
Dólar                               R$ 5,75
Euro                                  R$ 6,20
Milho (saca 60kg)             R$ 69
Soja (saca 60 kg)              R$ 115
Boi (gordo 15kg)              R$ 310
Suíno (1kg)                        R$ 8,20
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Sexta-feira, 28 de março de 2025 10.162
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Desde 31 de março de 1991

Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Maringá arrecadou R$ 8,84 bi em impostos
Maringá está em 43º lugar no ran-
king das 100 cidades com maior 
arrecadação de impostos do Bra-
sil, de acordo com dados do Ins-
tituto Brasileiro de Planejamento 
e Tributação (IBPT) de 2023. No 
ano passado, o município arre-
cadou R$ 8,84 bilhões, o que o 
coloca à frente de Londrina, que 
figura na 46ª posição, e atrás 
somente de Curitiba e São José 
dos Pinhais no Paraná. Pág. 5

Nos últimos oito anos, a Prefeitura investiu no 
Espaço do Empreendedor, o que estimulou o 
crescimento do empreendedorismo local, ge-
rando novas oportunidades de renda e negó-
cios para o município. Atualmente, a Cidade 
conta com 47,7 mil microempreendedores indi-
viduais (MEIs), um aumento de 226% em oito 
anos. Em 2016, era 14,6 mil profissionais com 

registro emitido. O Espaço do Empreendedor 
desde 2017 atendeu aproximadamente 140 mil 
microempreendedores individuais ou profissio-
nais interessados na regularização. A quantia re-
presenta média mensal de 1,5 mil atendimentos. 

O espaço expandiu a quantidade de iniciativas 
com orientações, consultorias, formalizações e 
encaminhamentos para acesso ao crédito. Pág. 5

CULTURA - A Casa da Cul-
tura de Astorga foi palco de 
uma apresentação cultural 
realizada por 14 custodiadas 
da Cadeia Pública, em come-
moração aos 40 anos da Lei 
de Execuções Penais (LEP). 
Com o tema ‘Folia de Reis’, o 
evento integrou o projeto ‘A 
Palavra da Esperança’. Pág. 6

Número de MEIs cresce 226% nos últimos oito anos na Cidade

Vencer o Vasco por 3 a 0 na terça-feira (5), dei-
xou o Botafogo com chances claras de conquistar 
o título do Campeonato Brasileiro 29 anos após 
ser campeão da competição. O Alvinegro abriu 
seis pontos de vantagem em relação ao Palmeiras 
na liderança da classificação faltando seis roda-
das para o encerramento da temporada. O time 
comandado por Artur Jorge chegou a 67 pon-

tos, enquanto a equipe paulista estacionou em 
61 após a derrota para o Corinthians. É a maior 
diferença que os cariocas já colocaram sobre o 
rival em 32 rodadas realizadas. A outra - e até 
então, única - vez que as equipes foram sepa-
radas por essa distância fora na 21ª rodada. Na 
ocasião, o Alvinegro liderava com 43 pontos e o 
Palmeiras ocupava a 4ª posição com 37. Pág. 7

Botafogo faz contagem regressiva para título do Brasileiro

O Momento de Espiritualidade 
com o padre Reginaldo Manzot-
ti será neste domingo, no pavi-
lhão azul do Parque de Exposi-
ções de Maringá. A expectativa 
é receber 8 mil pessoas. Pág. 5

O menino estava com um 
amigo de 20 anos na rua quan-
do o atirador chegou e dispa-
rou várias vezes. O alvo era o 
outro, que também foi atingi-
do, porém quem morreu na 
hora foi o menino de 13 anos 
que não tinha nada a ver com 
os problemas do amigo. Pág. 2

A desvalorização de diversas 
commodities e o aumento das 
importações decorrentes da re-
cuperação da economia fize-
ram o superávit da balança co-
mercial despencar em outubro. 
No mês passado, o país expor-
tou US$ 4,343 bilhões a mais do 
que importou, queda de 52,7% 
em relação ao mesmo mês de 
2023 e o pior resultado para 
outubro desde 2017. Pág. 4

Cidade terá 
Momento de 

Espiritualidade 

Garoto 
não era o alvo 

Desvalorização 
faz superávit 

cair 

A Secretaria de Educação 
(Seduc) começou o período 
de novas matrículas para o 
ano letivo de 2025. O proces-
so teve início em agosto com 
o cadastramento das crianças 
que vão ingressar no primei-
ro ano do ensino fundamen-
tal. As matrículas para essas 
crianças cadastradas terminam 
no dia 18 deste mês. Pág. 5

Com a proximidade da Black 
Friday e das festas de fim de ano, 
os setores de comércio, serviços e 
indústrias estão buscando traba-
lhadores para ajudar na deman-
da de fim de ano. São as famo-
sas vagas temporárias. Segundo 
estimativa da SETR, somente nas 
Agências do Trabalhador deve-
rão ser intermediadas 2,5 mil va-
gas em todo o Estado. Pág. B-1

Coronel da Reserva da Polí-
cia Militar do Paraná (PMPR), 
Audilene Rosa de Paula Dias 
Rocha estará à frente da Coor-
denadoria de Proteção e De-
fesa do Consumidor - Procon, 
a partir de janeiro de 2025. O 
anúncio foi feito pelo prefeito 
eleito, Silvio Barros (Progres-
sistas), em suas redes sociais, 
ontem. Audilene foi candidata 
a vereadora pelo Progressistas 
nas eleições municipais, con-
quistando 1.667 votos. Pág. 3

Seduc abre 
período de 
matrículas 

Agências vão 
intermediar

2,5 mil vagas 

Coronel 
Audilene 
assumirá 
Procon 

(Polícia Penal)

$$ COTAÇÕES $$
Dólar                                R$ 5,67
Euro                                  R$ 6,09
Milho (saca 60 kg)           R$ 60
Soja (saca 60 kg)              R$ 133
Boi (gordo 15 Kg)            R$ 315
Suíno (1 kg)                      R$ 10
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Quinta-feira, 7 de novembro de 2024 10.068

Pág. 4



Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros

2 Maringá, quinta-feira, 7 de novembro de 2024 GERAL

Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 
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Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Grupo criminoso mata homem e 
aterroriza bairro de Paiçandu 

2 Maringá, sexta-feira, 28 de março de 2025 GERAL

O grande contingente policial se reuniu em Maringá para receber instruções, antes de seguir para a ação de desmonte da quadrilha em Paiçandu 

Um homem suspeito 
de praticar estupro, 

foi executado com requin-
tes de crueldade por uma 
espécie de “tribunal do 
crime”, em que traficantes 
julgam desafetos. Neste 
caso, a percepção de ex-
perientes investigadores 
é de que o sentenciado 
foi morto para servir de 
exemplo à facções rivais 
e intimidar a população, 

transformada em refém do 
tráfico. A execução, que 
deu origem à operação 
policial deflagrada nesta 
quinta-feira em Paiçandu 
ocorreu no dia 9 de março, 
quando a vítima foi espan-
cada por várias pessoas e 
depois executada com um 
tiro na cabeça. 

Dezenas de policiais 
militares, civis e penais, 
foram às ruas de Paiçan-

du para cumprir manda-
dos judiciais. A operação 
prendeu 10 integrantes 
da organização criminosa 
investigada e apreendeu 
muitas armas, munições e 
porções de cocaína. Cães 
farejadores da Polícia Civil 
e da Polícia Militar deram 
apoio à execução dos 
mandados de prisão e de 
busca e apreensão. O ho-
micídio cometido  no iní-

cio do mês foi o ponto de 
partida das investigações 
que culminaram com o 
desmantelamento do gru-
po criminoso, conforme 
o tenente-coronel Carlos 
Cesar de Souza Peres. “O 
crime organizado está ten-
tando se instalar no bairro 
onde o “tribunal de execu-
ção” se instalou  e vinha 
amedrontando os morado-
res” disse. (Da Redação)

A polícia prendeu 10 membros da organização criminosa que traficava, roubava, matava e, à base de ameaças 
coletivas, mantinha um bairro inteiro sob domínio do tráfico 

NOME NELI NEKER - IDADE 77 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELIO JOSÉ DA SILVA - IDADE 68 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME TEREZINHA DO MENINO JESUS DA SILVA - IDADE 96 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE NOVA OLIMPIA -PR  
  
NOME MARILZA GONZAGA XAVIER - IDADE 59 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO VERTICAL DE MARINGÁ  
  
NOME RUTH DOS SANTOS SILVA - IDADE 76 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ 

Idosa é atacada por
pitbulls em Jandaia 

Indiciados saqueadores
de carne

Escondeu esfaqueamento
da família Suspeito de matar avó e neto é linchado em Jataizinho

Traficante é pego com a
boca na botija

Amulher de 79 anos fi-
cou gravemente ferida 

e teve uma orelha arran-
cada por três cães da raça 
pitbull, na cidade de Jan-
daia do Sul. Os animais 
escaparam do portão da 
casa onde estavam e ata-
caram a idosa na calçada.  
Testemunhas disseram 
que os cachorros perten-
cem a uma mulher que 
mudou faz pouco tem-
po e deixava os pitbulls 
soltos no quintal, que 
tem muro baixo e portão 
nada seguro. A idosa só 
não foi morta porque os 

vizinhos correram arma-
dos de paus pra cima dos 
cães que voltaram para o 
quintal da casa, onde a 
moradora não se encon-
trava na ocasião. 

À Polícia Militar, os mo-
radores disseram que os 
animais já tinham esca-
pado outras vezes, eles já 
haviam advertido a tutora,  
mas ela não tomou pro-
vidências. Agora ela será 
processada e responderá 
por omissão na guarda 
dos animais ferozes, que 
foram recolhidos para o 
canil da Prefeitura.

Dez pessoas foram identificadas pela Polícia e indiciadas pelo Ministério 
Público por saquear a carga de um caminhão baú em Realeza, Sudoeste 
do Paraná. Os suspeitos foram indiciados por furto qualificado, após 
análise de fotos e vídeos feitos em aparelhos de celular por motoristas 
que passavam pelo local. Foram roubadas 15 toneladas de carne na 
PR-182, após o tombamento de um caminhão frigorífico. 

Edmilson de Paula 
sofreu uma tentativa 

de homicídio quarta-fei-
ra à noite em Sarandi, 
foi pra casa e escondeu 
dos familiares que estava 
ferido. Ontem ele come-
çou a piorar e só então 
os familiares acionaram 

o Samu. Ele foi levado 
em estado grave com 
uma perfuração no tó-
rax para um hospital de 
Maringá. A Polícia Civil 
entrou no caso e investi-
ga o crime  ocorrido em 
uma rua do Conjunto 
Habitacional Mauá.

Obilhete com os dize-
res: “Desculpe mãe”, 

levou à conclusão inicial 
de que o autor do crime 
seria um filho de Marley 
Gomes de Almeida, de 53 
anos, encontrada morta 
em casa ao lado da neta 
Ana Carolina, de 12 anos. 
Mas parentes das vítimas 
rechaçaram esta hipó-
tese, dizendo que não 
tinha ninguém com esse 
nome na família. Ontem, 
a própria população de 
Jataizinho interceptou 
na rua um homem de 
42 anos, apontado como 
suspeito do duplo ho-
micídio. Resultado: os 
moradores se enfurece-
ram e tentaram matar o 
suspeito, que escapou da 
morte por linchamento 
graças à presença da Po-
lícia Militar.

O homem ficou grave-
mente ferido e foi levado 
pelo Samu para Hospital 
Universitário de Londri-
na. O bilhete, escrito a 
mão, pode ter sido uma 
forma que o criminoso 
encontrou para despistar 
a polícia, que investiga 
o caso mas ainda não 
dispõe de provas con-
cretas de que o autor 

O Setor Antitóxico da 
9ª. Subdivisão Policial 
de Maringá vinha mo-
nitorando há dias um 
suspeito de distribuir 
drogas na periferia da 
cidade. Ontem ele re-
cebeu voz de prisão 
quando se aproximava 
do local conhecido pela 
movimentação de sus-
peitos de envolvimento 
com o tráfico de drogas. 
Durante as investiga-
ções, agentes da Polícia 

Civil acompanhavam o 
suspeito à distância a 
fim de pegá-lo com a 
boca da botija o que 
acabou acontecendo. 
Na Delegacia, o sus-
peito confessou sua 
participação na venda 
de drogas e revelou que 
armazenava a mercado-
ria que recebia para a 
venda no varejo em sua 
residência, onde outros 
envolvidos no tráfico 
também foram presos.
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CATEDRAL
Essa semana os carros não trafegam e sim passeavam 
pela avenida Tiradentes, em velocidade lenta para dar 
tempo dos motoristas conferirem as obras feitas na 
Catedral. Foi bonito ver o respeito no trânsito, sem 
buzinaço e nem cara feia, todos apreciando a nova 
praça, que parece ter ficado bonita, mas para conferir 
mesmo e dar pitaco só indo pessoalmente e a pé.
Carolina F.

Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ESPAÇO DO POVO Menino de 13 anos não era o alvo,
mas foi morto a tiros
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Por estar no lugar errado e na hora errada o adolescente Matheus Henrique foi atingido por tiros de pistola e 
morreu no local

Dois homens arma-
dos e de capacete 

pararam a moto em que 
estavam, desceram e foram 
na direção de um jovem e 
um adolescente que con-
versavam na calçada do 
Núcleo Habitacional Mar-
cos Freire, em Apucarana. 
O alvo era o rapaz de 20 
anos, que levou vários ti-
ros, mas foi socorrido com 
vida e levado em estado 
grave para o Hospital da 
Providência.

O adolescente de 13 
anos, identificado como 
Matheus Henrique do 
Amaral também, que não 
tinha nada a ver com os 
problemas do amigo, foi 

O atirador estava à procura de um jovem de 20 anos que foi atingido e saiu de ambulância, enquanto o menor 
que o acompanhava deixou o local do tiroteio em um carro funerário

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)
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Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 
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Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME CLEUZA VALÉRIO PARA - IDADE 70 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME FERNANDO SCHMITT - IDADE 62 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELAINE DE OLIVEIRA LUIZ - IDADE 47 ANOS 
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME DALVA APARECIDA PINI PARRAS - IDADE 86 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME ELVIS RICARDO PASQUALI - IDADE 67 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME LOURDES DE LIMA BATISTA - IDADE 74 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ   
  
NOME JOÃO VALEK - IDADE 84 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ  
  
NOME JANDIRA TELES DORNELAS - IDADE 71 ANOS  
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ 

atingido e acabou mor-
rendo no local. O crime 
ocorreu por volta das 

23h30 de terça-feira e de 
acordo com as primeiras 
investigações da Polícia 

Civil, a o crime pode es-
tar relacionado ao tráfico 
de drogas .

Motociclista cai da
moto e morre 

Preso e multado por tráfico de 
aves em extinção 

Polícia prende motorista que 
adulterou placa de veículo

Réu que matou influenciadora é 
condenado a 28 anos de prisão

Morador de rua é
atacado por pitbull 

Vítima reage, se atraca com 
atirador e os dois morrem

Luiz Carlos Senna, de 
69 anos, foi encontra-

do morto ao lado da sua 
moto, uma Honda PCX 
na Rua Antônio Volpato, 
em Sarandi, nas proxi-
midades do Detran. Um 
enfermeiro que passava 
pelo local viu a queda e 
tentou reanimar o idoso, 
porem,  quando viu que 
não conseguiria sozinho 
e sem equipamentos, 
acionou o Samu. Os so-
corristas chegaram logo, 
levaram a vítima para o 
Bom Samaritano de Ma-
ringá, mas ela morreu ao 
dar entrada no hospital. 

Ohomem foi preso 
por tráfico de aves 

silvestres em Arapongas 
após denúncia ao juiza-
do especial criminal que 
emitiu mandado de busca 
e apreensão. O suspeito 
teve apreendidas algumas 
aves, inclusive papagaios 
e além de ser levado para 
a cadeia foi multado em 
R$ 35 mil. O mandado 
foi cumprido por equi-
pes da Polícia Ambiental 
de Maringá e Londrina, 
que apreenderam cin-
co espécies trazidas do 
Mato Grosso do Sul e 

A placa foi adulterada 
com fita adesiva e o veí-
culo apreendido já vinha 
sendo monitorado por 
agentes da Guarda Civil 
Municipal de Maringá e 
seu condutor foi preso 
quando passava pelo 
Contorno Sul. A adul-
teração transformava o 
número 6 da placa em 8 

para ludibriar os radares, 
na estrada e nas áreas 
urbanas. De acordo com 
informações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
Carteira de Habilitação 
do motorista preso não 
constava multas e o carro 
não estava no nome dele. 
Porém, acabou sendo 
preso em flagrante.

Ocrime ocorreu em 
maio de 2023 em Ja-

purá, na região Noroeste 
do Paraná, quando Pedro 
Henrique dos Santos Sil-
va, de 21 anos, queimou 
e matou a namorada, 
a influenciadora digital 
Laine Mendonça, de 44 
anos. Ele agrediu a com-
panheira com uma panela  
de pressão, jogando sobre 
ele o caldo da carne que 
estava cozinhando. Laine 
sofreu queimaduras gra-

ves em 30 por cento do 
corpo e morreu três dias 
depois em um hospital de 
Cianorte. Ele fugiu após o 
crime e foi preso no dia 
seguinte em Umuarama. 
O réu foi a júri popular 
terça-feira e pegou uma 
pena de 28 anos de ca-
deia, em regime fechado. 
O criminoso disse em 
vários depoimentos que 
prestou na Polícia e pe-
rante a Justiça, que matou 
por ciúmes.

Um homem de 31 
anos  caminhava por 

uma rua do Conjunto 
Odwaldo Bueno Neto, 
em Maringá, quando foi 
atacado por um pitbull. 
O ataque ocorreu na noi-
te de terça-feira e a vítima 
conseguiu chegar à rua 
Dolores Duran, perto do 

local onde foi mordido, e 
pedir socorro. O homem 
estava muito confuso e 
não soube dizer aos so-
corristas como o ataque 
de fato ocorreu e como 
ele fez para se livrar do 
cão. Foi levado para um 
hospital com ferimentos 
profundos nos braços.

Quando a Polícia Militar 
chegou na Avenida 

da Maratona, no Jardim 
Panissa, zona Oeste de 
em Londrina, os dois ho-
mens estavam abraçados 
e mortos. O atirador parou 
de carro ao lado da vítima 
e desceu disparando sua 
arma. Ele estava encapu-
zado e antes de acertar o 
segundo tiro foi agarrado 
pela vítima. Os dois briga-
ram e durante a luta a arma 
disparou também contra o 
atirador, que morreu com 
uma bala no peito. Até o 
final da tarde de ontem a 

Polícia não havia divulga-
do a identidade dos dois. 
Um morador do bairro que 
presenciou a briga fatal, 
disse que nunca tinha visto 
uma cena tão chocante. 
Polícia civil investiga o 
caso e já descobriu que 
o atirador seria o mesmo 
homem que há seis anos 
tentou matar o empresário 
Rafael Francisco Martins 
em frente ao condomínio 
Alphaville. Porém não há 
indício que o atentado 
contra o empresário tenha 
alguma relação com o cri-
me de agora.
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CENA INUSITADA
Essa semana vi uma atitude bonita de um agente 
do Estar e de um policial militar que ajudaram uma 
motorista que teve problemas no veículo na hora 
do rush em plena avenida 19 de Dezembro. Os dois 
servidores públicos, que estavam uniformizados e por 
acaso passavam no local um de moto e o outro de 
viatura da PM, pararam seus veículos e desceram para 
empurrar o carro quebrado. Ajudaram a motorista a 
sair da avenida e ajudaram muitos outros motoristas 
liberando a via. Foram aplaudidos. Cena inusitada e 
bonita. Parabéns ao servidor do Estar e ao policial 
militar pela atitude.
Jorge Ramos

Hoje Amanhã

TEMPO

Chuva. Nublado.

Temperaturas Máx. 27ºC 
Mín.  21ºC

       Máx.  30ºC
       Mín.  21ºC

Vento NE 8 km/h L 7 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

O homem chegou para executar um desafeto que 
mesmo ferido reagiu e na briga a arma disparou, 

matando os dois

A briga que terminou com a morte do alvo e do atirador ocorreu neste local

Liane morreu queimada e a golpes de panela de pressão

filhotes de papagaios, 
prontos para a venda. 
Os policiais apreende-
ram também 31 aves 
nativas que eram man-
tidas em cativeiro, entre 
as quais uma da espé-
cie Pataxó, em extinção.

A Polícia investiga o aci-
dente, para saber se Luiz 
Carlos caiu sozinho ou foi 
fechado por algum carro.

Errata: Um erro de cálculo levou a editoria policial 
do JP a se equivocar com a soma das 10 mil notas 
falsas de R$ 100 apreendidas pela Polícia Federal em 
Sarandi. O valor total não é 10 milhões de reais e sim 
1 milhão.
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Hoje Amanhã

TEMPO
Parcialmente 
nublado com 

pancadas de chuva.

Parcialmente 
nublado com 

pancadas de chuva.

Temperaturas Máx. 35ºC 
Mín.  22ºC

       Máx.  32ºC
       Mín.  22ºC

Vento L 12 km/h L 8 km/h

Visibilidade 24 km 22 km

pancadas de chuva e trovoadas Poucas nuvens

      Muitas nuvens.

chuva                      nublado      céu claro

Parcialmente nublado com chuvas e trovoadas.

Nebulosidade variável    Geada

Parcialmente nublado com pancadas de chuva

Ana Carolina tinha ido à casa da avó para fazer companhia a ela

O bilhete pode ter sido uma tática do criminoso, ou criminosos, para 
despistar a polícia

Esses são dois dos três cães que atacaram a idosa, ferindo-a gravemente

do crime bárbaro  tenha 
sido a mesma pessoa 
atacada por um grupo 
de populares. O Secre-
tário de Segurança do 
Paraná, coronel Hudson 
Leôncio Teixeira, de-
terminou pessoalmente 
que a PM  faça a escolta 
do suspeito ferido, que 
já tem prisão temporária 
decretada.

O homem  é usuário de 
droga e aparece em  ima-
gem de uma câmera de 
segurança, próximo ao 
local do crime. A Polícia 
Civil, no entanto, afirma 
que as investigações se-

guem seu curso e as ima-
gens não são provas de 
que o homem espancado 
seja o autor do duplo 
homicídio. O delegado 

Vitor Dutra não descarta 
a possibilidade do crime 
da avó e da neta ter sido 
cometido por mais de 
uma pessoa.
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UEM recebe certificação da ONU pelo terceiro ano consecutivo
A Universidade Es-

tadual de Maringá 
(UEM) foi reconhecida 
pelo terceiro ano conse-
cutivo com o Selo ODS 
Educação 2024, uma cer-
tificação concedida pelo 
Instituto Selo Social, GT 
Agenda 2030 e UnB 360. 
Essa honraria é destinada 
às instituições educa-
cionais que promovem 
ações alinhadas aos 17 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS), 
propostos pela Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU). A cerimônia de 
entrega da certificação 
ocorreu na semana pas-
sada, no auditório do 
Museu do Amanhã, no 
Rio de Janeiro.

Com 25 iniciativas vol-
tadas para a sustentabili-
dade, a UEM é uma das 
10 universidades esta-
duais a receber a distin-
ção, junto a instituições 
como a Universidade 
Estadual de Alagoas 
(Uneal) e a Universida-

Com reconhecimento de 25 iniciativas sustentáveis, Universidade está entre as 10 instituições estaduais 
certificadas

de de São Paulo (USP). 
A certificação reconhece 
as ações que envolvem 
pesquisas, cursos de 
extensão e projetos vol-
tados à gestão ambiental 
e ao todo, 74 instituições 
de ensino foram certifi-
cadas em 2024, com 909 
iniciativas que geraram 
1.939 impactos sociais, 
alcançando um público 

de mais de 27,8 milhões 
de pessoas.

O reitor da UEM, Lean-
dro Vanalli, destacou 
que a conquista reflete 
o compromisso contínuo 
da universidade com o 
desenvolvimento susten-
tável. “Essa certificação 
mostra nossa dedicação 
em oferecer soluções 
inovadoras para os de-

safios contemporâneos e 
nosso papel na formação 
de cidadãos conscientes 
e comprometidos com 
um futuro mais justo e 
ambientalmente respon-
sável”, afirmou. Vanalli 
também ressaltou a im-
portância do reconheci-
mento para fortalecer as 
ações de sustentabilidade 
na universidade.
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Paixão de Cristo
terá som imersivo 

Anac não libera realização da etapa em Maringá

Secretário de Esportes apresenta balanço de ações 
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE MARINGÁ 
Hospital Universitário Regional de Maringá 
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Desde que iniciou sua 
participação no Selo ODS 
Educação, em 2022, a 
UEM tem se destacado 
por seus projetos em di-
versas áreas. O Selo ODS 
Educação, criado para 
reconhecer e incentivar 
a contribuição das insti-
tuições educacionais aos 
ODS, tem como objetivo 
estimular a participação 
em ações que ajudem 
a alcançar as metas da 
Agenda 2030, com es-
pecial ênfase no ODS 4, 
que trata da Educação de 
Qualidade.

Em 2024, as 74 institui-
ções certificadas incluem 
universidades federais, 
estaduais, privadas e co-
munitárias, além de cen-
tros e escolas. Das ini-
ciativas reconhecidas, a 
maioria está relacionada 
ao ODS 4, que trata da 
qualidade da educação, 
com 734 projetos voltados 
para essa área. O número 
de instituições certificadas 
cresceu 89% desde a pri-

meira edição do selo, com 
um aumento significativo 
também no número de 
iniciativas (152%) e im-
pactos registrados (118%).

A UEM foi destacada 
pela implementação de 
projetos como “A Conser-
vação da Fauna Via Edu-
cação Científica”, coorde-
nado por Henrique Or-
têncio Filho, que envolve 
a conscientização sobre 
a preservação ambiental, 
e “Capoeira em apoio 
à infância e juventude”, 
coordenado por Felipe de 
Oliveira Matos, que utiliza 
a arte marcial para pro-
mover a inclusão social e 
a educação de qualidade. 

Além disso, projetos 
como a “Coleta Seletiva 
no Campus”, coordenado 
por Barbara Cristina Ma-
zzucatto, e o “Projeto de 
Visitação à Fazenda Ex-
perimental de Iguatemi”, 
coordenado por Antonio 
Carlos Andrade Gonçal-
ves, também foram des-
tacados. (Da Redação)

O secretário de Esportes 
e Lazer de Maringá, 

Paulo Biazon, utilizou a 
tribuna da Câmara ontem 
para apresentar um balan-
ço das ações desenvolvidas 
pela pasta e responder às 
indagações dos edis. O 
convite para a sessão foi 
estendido pela vereadora 
Akemi Nishimori (PSD).

Biazon enfatizou a rele-
vância do apoio legislativo 
na captação de recursos 
destinados ao esporte, es-
pecialmente por meio de 
emendas parlamentares 
de deputados estaduais 
e federais. Ele destacou 
que essa colaboração é 
essencial para o avanço 
das iniciativas esportivas no 
município. 

Em homenagem à pro-
fessora Marilza Gonzaga 
Xavier, conhecida como 
Professora Branca, faleci-
da na quarta-feira, Biazon 
ressaltou sua significativa 
contribuição na formação 
de atletas maringaenses, 
reconhecendo seu legado 
no esporte local.

O secretário também for-
neceu detalhes sobre a ma-
nutenção do gramado do 

Estádio Willie Davids, que 
sediará partidas da Copa 
do Brasil. As intervenções 
incluem a substituição da 
grama em áreas danificadas 
e tratamentos fitossanitários 
para o controle de pragas e 
doenças. 

Após essas etapas, está 
prevista a adubação con-
tínua do campo. Biazon 
ressaltou a necessidade de 
buscar recursos adicionais 
para a manutenção do 
estádio, uma vez que a 
receita proveniente de alu-
guéis não é suficiente para 

cobrir todas as despesas 
operacionais. 

No que tange às reformas 
de equipamentos esporti-
vos, foi anunciada a clima-
tização do Ginásio Chico 
Neto. Em 2024, o ginásio 
recebeu climatizadores du-
rante a Superliga Brasileira 
de Voleibol, enquanto o 
sistema de ar-condicionado 
passava por reparos.

Além disso, também es-
tão previstas melhorias nas 
Academias da Terceira Ida-
de e no Centro Esportivo de 
Iguatemi. Biazon informou 

Paulo Biazon comenta sobre Secretaria de Esportes e Lazer e novas 
medidas que serão implementadas pela pasta

A Paixão de Cristo de 
Maringá, um dos 

maiores e mais tradicio-
nais espetáculos do Sul 
do Brasil, traz uma gran-
de inovação nesta edição 
de 2025. Nos dias 16 e 18 
de abril (Quarta e Sexta-
-feira Santa), a encenação 
da morte e ressurreição 
de Jesus Cristo será mar-
cada por um sistema de 
som imersivo de última 
geração, que promete 
transformar a experiência 
do público, tornando-a 
ainda mais intensa e en-
volvente. A apresentação 
será realizada no Euro-
garden, às 20h.

O novo sistema de 
som conta com compu-
tadores de alta perfor-
mance e caixas de som 
de qualidade superior, 
proporcionando uma 
experiência sensorial 
única. A intenção é que 

o público se sinta imer-
so na narrativa, criando 
uma conexão ainda mais 
profunda com os perso-
nagens e a história.

“O investimento nesse 
sistema sonoro representa 
um grande avanço para 
a nossa produção”, afir-
mou o diácono Anselmo 
José, diretor artístico do 
espetáculo. “A qualidade 
do som é essencial para 
transmitir a emoção e a 
mensagem da peça de 
maneira eficaz.”

O espetáculo está sendo 
preparado há seis meses 
e conta com um elenco 
de 180 atores, que se 
apresentarão em um pal-
co de 400m², com 900m² 
destinados ao backstage. 
A estrutura promete im-
pressionar e proporcio-
nar uma vivência imer-
siva para quem assistir 
à peça. (Da Redação)

As apresentações acontecerão nos dias 16 e 18 de abril, às 20h
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A etapa da Copa Para-
naense de Balonismo, 

que seria realizada em 
Maringá pela Federação 
Paranaense de Balonismo, 
não teve autorização da 
Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac). Dessa 

forma, o evento previsto 
para ocorrer entre 4 e 6 
de abril foi cancelado. A 
Festa da Canção, entre os 
dias 4 e 13 de abril, e a 
Feira do MEI, entre 4, 5 e 
6 de abril, serão realizadas 
normalmente na Praça do 

Antigo Aeroporto. 
A organização da Copa 

Paranaense de Balonismo, 
que contava com apoio 
da Prefeitura de Maringá, 
realizou protocolo para 
liberação junto ao Depar-
tamento de Controle do 

Espaço Aéreo (DECEA). 
O órgão consultou a Anac, 
que não liberou o evento. 
De acordo com a justifica-
tiva da agência, o espaço 
solicitado para a Copa de 
Balonismo abrange grande 
área povoada. (ASC)

que mais de R$ 7 milhões 
já estão assegurados para a 
reforma do Centro Esporti-
vo de Iguatemi, contudo, 
recursos adicionais são 
necessários para concluir a 
licitação da obra, estimada 
em mais de R$ 12 milhões. 

O programa “Tea em 
Ação”, voltado à promoção 
da saúde e qualidade de 
vida de pessoas autistas, 
também foi mencionado. 
Biazon destacou o com-
promisso da administração 
municipal em ampliar este 
programa, visando atender 
a todas as faixas etárias e 
incentivar a prática espor-
tiva amadora.

Está prevista a inaugu-
ração de cinco quadras 
públicas de beach tênis, 
bem como a contratação 
de profissionais de edu-
cação física para atuarem 
durante as férias escolares 
e em horários noturnos nos 
centros esportivos. Além 
disso, após discussões an-
teriores sobre pendências 
financeiras, Biazon asse-
gurou que as associações 
esportivas receberão seus 
pagamentos dentro de 50 
dias. (Da Redação)
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Turismo paranaense cresce 2,3% em 
janeiro de 2025

A atividade turística no 
Paraná registrou que-

da de 5,5% em janeiro de 
2025 na comparação com 
dezembro de 2024, con-
forme dados da Pesquisa 
Mensal de Serviços (PMS), 
divulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Essa 
retração era esperada, 
considerando que muitas 
famílias curitibanas dei-
xam a capital em busca 
de praias e outros destinos 
após o Natal. No Brasil, a 
redução foi ainda maior, 
chegando a 6,4%.

Na comparação entre 
janeiro de 2025 com o 
mesmo mês de 2024, hou-
ve expansão de 2,3% no 
Paraná, enquanto no Brasil 
o crescimento foi de 3,5% 
no mesmo período.

FUTURO DO BRASIL
Gilberto Kassab, presidente nacional do PSD, afirmou 
nesta terça-feira, 25, que o governador Ratinho Júnior 
(PSD) é uma “liderança nacional” e um possível futuro 
presidente do país. A espécie de “lançamento” de can-
didatura foi feita em vídeo enviado por Kassab a um al-
moço-debate do Grupo de Líderes Empresariais (Lide) 
Brasília, que reuniu lideranças políticas e empresariais.
HOMENAGEM
O professor Wilson Picler, chanceler da Uninter, foi 
homenageado em sessão solene na Assembleia Le-
gislativa dos 332 anos de Curitiba como uma das 
pessoas que fizeram a diferença no crescimento da 
capital paranaense. O grupo Uninter se destaca como 
referência em qualidade em EaD passando de R$ 200 
milhões de investimentos nos últimos anos, direcio-
nados para a formação de professores, implantação 
de laboratórios nos polos, desenvolvimento de am-
bientes de aprendizagem inovadores e produção de 
material didático próprio.
UNINTER
A Uninter já transformou mais de um milhão de vidas 
por meio da educação — ultrapassou a marca dos 
620 mil alunos formados e, hoje, tem mais de 500 mil 
estudantes ativos em diferentes cursos de graduação, 
pós-graduação, mestrado, doutorado, técnicos, profis-
sionalizantes e extensão.
VAMOS DENUNCIAR
A Secretaria de Segurança Pública do Paraná adi-
cionou ao Disque-Denúncia 181 a possibilidade de 
denunciar anonimamente a venda ilegal de cigarros 
eletrônicos, proibida pela Anvisa, atendendo a uma 
solicitação do Centro Estadual de Política Sobre Dro-
gas. A medida fortalece o combate ao comércio irre-
gular desses dispositivos, especialmente entre jovens, 
e conta com o apoio de um grupo de trabalho interse-
torial para fiscalização e conscientização, reforçando a 
importância da colaboração da sociedade, que pode 
denunciar pelo site www.181.pr.gov.br ou telefone 181.
COPEL NO OESTE
A região Oeste do Paraná receberá o maior inves-
timento da Copel em 2025. Serão R$ 523,3 milhões 
para obras de alta e média tensão, modernização da 
rede elétrica e ampliação da infraestrutura energética, 
dentro do total de R$ 2,5 bilhões previstos para todo 
o estado. Entre os principais projetos, destacam-se a 
instalação de novas subestações, ampliação da capa-
cidade de distribuição, digitalização da rede elétrica 
com medidores inteligentes e reforço na transmissão 
de energia, atendendo desde pequenos agricultores 
até grandes indústrias e centros urbanos, garantindo 
maior estabilidade, eficiência e qualidade no forneci-
mento de energia.
ROTEIRO DO SUDOESTE
A deputada Luciana Rafagnin (PT) propôs criar o 
“Roteiro Turístico Jornada de Fé do Sudoeste” no 
Paraná, com 17 pontos e eventos religiosos. O ob-
jetivo é promover o turismo religioso, fortalecer a 
cultura local e impulsionar a economia da região. O 
projeto também visa integrar a iniciativa ao Calendá-
rio Oficial do Estado.
FEMIPA
Os 39 anos da Femipa foram celebrados em sessão 
solene na Assembleia Legislativa do Paraná, destacan-
do o papel das entidades filantrópicas no SUS. A de-
putada Márcia Huçulak (PSD) ressaltou a contribuição 
das Santas Casas, responsáveis por metade dos aten-
dimentos no estado. Líderes políticos parabenizaram a 
Femipa por seu impacto na saúde pública.
ENERGIA SOLAR
O ministro Alexandre Padilha (Saúde) confirmou ao 
deputado Zeca Dirceu (PT) que participará na segun-
da-feira (31) em Londrina do anúncio de investimentos 
do governo federal e da Itaipu Binacional em energia 
solar nos hospitais filantrópicos e santas casas asso-
ciados da Femipa (Federação das Santas Casas de 
Misericórdia e Hospitais Beneficentes do Paraná). A 
programação deve envolver ainda compromissos nas 
cidades de Maringá e de Ponta Grossa. Os investimen-
tos da binacional passam de R$ 81 milhões.
TURISMO NA ESCOLA
A Secretaria Estadual do Turismo capacitou 90 pro-
fissionais de educação dos Campos Gerais no pro-
jeto “Turismo na Escola”, integrando o turismo lo-
cal ao ambiente escolar. A iniciativa visa valorizar as 
riquezas regionais e fortalecer a identidade cultural 
dos estudantes.
NOVO SECRETÁRIO
O deputado Mauro Moraes (UB) reassumiu seu man-
dato na Assembleia Legislativa do Paraná, deixando 
a Secretaria do Trabalho, que deve ser ocupada pelo 
deputado Do Carmo (UB).
BOLSONARO RÉU
A Primeira Turma do STF tornou, por unanimidade, Jair 
Bolsonaro e mais sete investigados réus por tentativa 
de golpe de Estado. Esta é a primeira vez que um ex-
-presidente é processado por este motivo. Flávio Dino, 
Luiz Fux, Cármen Lúcia e Cristiano Zanin seguiram o 
entendimento do relator Alexandre de Moraes. Após a 
decisão, o político afirmou que os magistrados “estão 
com pressa” e que querem condená-lo à pena máxima 
de trinta anos de prisão.
PRÓXIMOS PASSOS
A decisão da Primeira Turma do STF de tornar Bolso-
naro e outros sete acusados réus dá início à fase de 
instrução criminal do processo, que consiste nos pre-
parativos para o julgamento. Neste momento, as de-
fesas e a PGR juntam todos os elementos que serão 
apresentados a favor e contra os investigados, além 
de indicar testemunhas para depoimento. As autorida-
des podem também solicitar quebras de sigilos dos 
suspeitos e pedir prisão preventiva. Somente após a 
instrução, poderá ser agendado o julgamento. A ideia 
dos ministros é concluir a análise até o fim de 2025.
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Estado ocupa a quarta posição no ranking nacional no 
acumulado em 12 meses

No acumulado fevereiro 
de 2024 até janeiro de 
2025, os serviços relaciona-
dos ao turismo cresceram 
7,1% no Paraná, desem-
penho significativamente 
superior à média do país, 
que foi de 3,8%. Com esse 
resultado, o estado ocupa a 

quarta posição no ranking 
nacional, ficando atrás 
apenas do Pará (+10,5%), 
Santa Catarina (+9,4%) e 
Bahia (+9,3%).

O crescimento expressi-
vo no acumulado em 12 
meses foi impulsionado 
pelo aumento das receitas 

em segmentos como res-
taurantes, transporte aéreo 
de passageiros, serviços 
de reservas relacionadas à 
hospedagem, serviços de 
bufê, espetáculos teatrais 
e musicais, além das agên-
cias de viagens.

“O desempenho po-
sitivo da atividade tu-
rística reflete um setor 
de serviços fortalecido, 
com baixa taxa de de-
semprego e expansão 
da renda na economia. 
Além disso, o avanço na 
infraestrutura turística do 
estado tem contribuído 
para o crescimento do 
segmento, tornando o 
Paraná um destino cada 
vez mais atrativo”, avalia 
o economista e assessor 
econômico da Fecomércio 
PR, Lucas Dezordi. (ASC)

Memória que não se apaga

Paraná vai receber novas ambulâncias do SAMU 192 

(R
ep
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Para reduzir o tempo 
de espera em casos 

de urgência e emergên-
cia, o Ministério da Saúde 
entregou 14 novas ambu-
lâncias do SAMU 192 para 
o Paraná, ampliando a 
frota em 14 cidades pa-
ranaenses. A iniciativa faz 
parte da entrega de 156 
ambulâncias para 114 
municípios brasileiros de 
15 estados. Desses muni-
cípios, 94 receberão uma 
ambulância pela primeira 
vez. Mais de 2 milhões de 
brasileiros serão benefi-
ciados. Com essa ação, 
o Governo do presidente 
Lula já ultrapassa 2,2 mil 
ambulâncias entregues, 
levando o SAMU 192 a 
quase 90% da popula-

A iniciativa faz parte da entrega de 156 ambulâncias para 114 
municípios brasileiros de 15 estados

ção do país, um avanço 
histórico no compromisso 
de garantir saúde pública 
para todos.

Na cerimônia de entrega 
das ambulâncias, ontem, 
em Brasília, o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, 
destacou o trabalho que 
vem sendo feito pelo go-

verno para levar o SAMU 
192 a todos os cantos do 
país. “O que estamos fa-
zendo aqui hoje é fortalecer 
esse serviço que salva vidas 
e reduz o tempo de espera 
por atendimento. É mais do 
que entregar ambulâncias. 
Nossa meta, desde o início 
do governo do presidente 

Lula, é universalizar o 
SAMU. Queremos ga-
rantir esse equipamento 
em 100% do território 
nacional, respeitando as 
especificidades de cada 
local”, ressaltou.

O ministro falou ain-
da sobre a qualidade do 
serviço - estruturado para 
atender as mais diversas 
situações de emergência. 
“Hoje, o SAMU tem me-
dicamentos que salvam 
vidas, como os trombolí-
ticos, que mudaram com-
pletamente o atendimento 
a infartos e outras emer-
gências. Foi o SAMU o 
responsável por organizar 
o sistema de urgência e 
emergência do Brasil”, 
observou. (ASC)   

*Akino Maringá,
colaborador

Antigamente era co-
mum, para os menos 

letrados, dizer que uma 
pessoa caducou, ficou ca-
duca e os mais refinados já 
falavam em demência, para 
um problema que afeta a 
muitos, com idade mais 
avançada, ou nem tanto, 
o denominado Alzheimer, 
doença neurodegenerativa 
que causa demência, ou 
seja, uma diminuição pro-
gressiva da função mental. 

Falávamos, em família, 
de quais seriam as cau-
sas que levam pessoas e 
ficarem por muito tempo 
acamadas, em estado ve-
getativo, sem reconhecer 
nem mesmo familiares 
mais próximos, muitos ten-
do parado de trabalhar por 
falta de condições, com 
menos de 70 anos, quando 
minha esposa citou esse 
terrível mal e nosso filho 
lembrou da atriz Fernanda 
Montenegro, que aos 95 
anos, fez recentemente 
um filme. 

Ocorreu-me, então, uma 
reflexão sobre a memória, 
e porque ela parece se apa-
gar para uns e permanece 
ativa para outros, mesmo 
em idade avançada. 

Coincidentemente en-
contrei um artigo de do 

escritor Julián Fuks, como 
título :O fim de quase toda 
memória: então é assim 
que as histórias acabam, 
que assim resumimos: 

‘Foi há um tempo incerto, 
um senhor se aproximou 
num museu, com sem-
blante amigável, queria me 
dizer algumas palavras. 
Não queria mais que me 
contar uma história. Sabia 
que eu me chamava Fuks, 
assim grafado com k, era 
um Fuks com k também 
ele. Que muitas décadas 
atrás, ainda jovem e im-
berbe, travara uma con-
versa das mais agradáveis 
com um outro Fuks, um 
homem que por qualquer 
indefinível razão ele nun-
ca esqueceu.

Era um peleteiro de Bue-
nos Aires, comentou, seria 
por acaso seu parente? O 
acaso de fato brincava co-
nosco através dos tempos. 
Sim, aquele devia ser o 
meu avô, alfaiate de peles 
e chapéus do bairro de 
Almagro, um homem que 
passei longe de conhecer, 
morto há mais de meio 
século.

Saí dali um tanto inquieto 
ou intrigado, ou tomado 
por algum outro adjeti-
vo que me faltava. Meu 
impulso imediato teria 
sido contar a história ao 
meu pai, não estivesse ele 

também morto. Em minha 
mãe o caso abriu um meio-
-sorriso, embora menos 
alegre do que incrédulo: 
um encontro banal tão me-
morável lhe parecia uma 
improbabilidade.

Foi então que me dei 
conta do que me fascinava 
na história: aquele senhor 
que me abordou no museu 
numa tarde inexata, e que 
agora não sei onde está, é 
o único sujeito ainda vivo 
que chegou a conhecer o 
meu avô, ou ao menos o 
único que pude ouvir falar. 
Sei muito pouco desse avô, 
Abraham, um personagem 
que meu pai evitava em 
seus relatos, talvez porque 
não fosse tão agradável 
quanto o homem que se ins-
talou na memória do outro.

Tinha seus motivos para 
isso, em todo caso. Muito 
jovem se viu obrigado a 
deixar a vida para trás, 
deixar a Transilvânia de 
sua infância, fugir do an-
tissemitismo que se fazia 
ameaçador. Em pouco 
tempo soube da dizimação 
de seus pais e de todos os 
demais familiares. Restou-
-lhe a mulher que amava, 
Ileana, com quem teve 
dois filhos e foi feliz por 
alguns anos, até que ela 
adoeceu e morreu ainda 
bastante nova. 

Mas há uma razão para 

que eu mesmo não tenha 
esquecido do encontro 
com aquele senhor no 
museu. Acho que o que 
me interessa na história 
não é tanto a figura renas-
cida do meu avô, e sim 
certo pensamento sobre 
a finitude. Então é assim 
que as histórias acabam, é 
assim que as existências se 
dissipam. Passou-se meio 
século desde a sua morte, e 
neste momento já não resta 
quase nada desse homem 
que gerou o homem que 
me gerou.’

Volto ao título, para di-
zer que apreendi com a 
Doutrina Espírita que o 
pensamento, a vontade, as 
memórias (lembranças), os 
conhecimentos adquiridos, 
a moral, estão no próprio 
espírito, e o perispírito 
apenas reflete. Todos os 
espíritos possuirão eter-
namente um períspirito. 
Como somos Espíritos 
imortais, a memória não 
se apaga. Tudo está gra-
vado e nem sempre vamos 
acessá-la, mas há casos, 
cada vez menos raros. de 
crianças que com pouca 
idade têm dons musicais 
e outros conhecimentos, 
que nada mais são o aces-
so às memórias de outras 
encarnações. Memórias 
que muitas vezes causam 
doenças, por culpas.
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

ASCPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)
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Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica

(IAT)
(ASC

)

ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 13 de junho de 2023 CLASSIFICADOS/GERALB-2
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GRÊMIO DE ESPORTES MARINGA
CNPJ: 76.937.457/0001-99

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

O presidente do Grêmio De Esportes Maringa, no uso de suas atribuições estatutárias 
em conformidade com o artigo 45 alinea i convoca os membros do conselho deliberativo, 
conselho fi scal e associados para assembeia geral extraordinaria a realizar-se no dia 22 
de junho de 2023 as 17:00 horas na Praça Regente Feijó, 78, sala 205, Vila Operária, 
Maringá – PR com a seguinte pauta;

A – Transformação do GEM em clube. empresa; Gremio De Esportes 
Maringá LTDA.
B – Prestação de contas.
C – Aprovação do contrato social com a denominação do investidor Aurelio 
Almeida. 

Maringa – PR. 07 de junho de  2023

JHONNY KENNEDY DOMINGUES
PRESIDENTE DO GEM 

ACaixa Econômica Fe-
deral liberou R$ 25,4 

bilhões para saques do 
PIS/PASEP. Segundo a 
instituição, trabalhadores 
que possuem saldo de 
cotas têm até 5 de agosto 
para realizar o saque dos 
valores. O dinheiro pode 
ser sacado pelo aplicativo 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), 
não sendo necessário 
comparecer às agências 
bancárias.

Segundo a Caixa, até 
2017, o recurso podia ser 
sacado apenas por pessoas 
com mais de 70 anos, apo-
sentados, portadores de 
doenças graves ou herdei-
ros dos beneficiários. Mas, 
desde a publicação da MP 
(946/2020) que transferiu 
os recursos para o FGTS, 
o saque integral das cotas 
PIS-PASEP está disponível 
aos titulares ou benefici-
ários legais, em caso de 
titular falecido.

Quem tem direito
De acordo com a ins-

tituição financeira, 10,5 
milhões de trabalhadores 
estão com saldo PIS-PA-
SEP disponível para saque. 
Quem trabalhou com car-
teira assinada na iniciativa 
privada ou como servidor 
público no período de 
1971 a 1988 têm direito a 
sacar os recursos.  

Doutor em economia e 
professor na Universidade 

Mackenzie, Hugo Garbe 
orienta que os trabalha-
dores endividados devem 
usar o pagamento para 
quitar dívidas. “Princi-
palmente as dívidas mais 
caras, o cartão de crédito, 
por exemplo, ele tem uma 
das taxas de juros mais 
caras do Brasil”, destaca.

O economista completa 
que é importante poupar 
uma parte do valor para 
criar uma reserva de emer-
gência. “Tem que guardar 
esse dinheiro para contar 
com esse dinheiro em mo-
mentos importantes da vida. 
Algum problema de saúde 
ou ficar desempregado, 
enfim”, considera.

Se o saque não for rea-
lizado até 5 de agosto, os 
valores vão ser transferidos 
para o Tesouro Nacional. 
No entanto, os interessados 
ainda podem solicitar à 
União uma nova retirada no 

Saldo Pis/Pasep: Caixa libera
R$ 25 bilhões para saque

prazo de até 5 (cinco) anos.
As regras para a solici-

tação de ressarcimento 
ainda vão ser divulgadas 
em Portaria conjunta do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, Ministério da Fa-
zenda e Ministério do Pla-
nejamento e Orçamento.

Como consultar
e sacar
De acordo com o banco, 

para solicitar o saque, bas-
ta abrir o aplicativo, sele-
cionar a mensagem “Você 
possui saque disponível”, 
depois clicar em “Solicitar 
o saque do PIS/PASEP”. O 
trabalhador deve escolher 
a forma de saque (crédito 
em conta ou presencial), 
verificar seus dados e sele-
cionar “Confirmar saque”.

O saldo pode ser credi-
tado em conta bancária 
de qualquer instituição 
escolhida pelo trabalha-
dor, sem custo nenhum. 

Em caso de trabalhador 
falecido, o beneficiado 
deve acessar seu próprio 
Aplicativo FGTS e solicitar 
o saque na opção “Meus 
Saques”, depois “Outras 
Situações de Saque” e, em 
seguida, escolher a opção 
“PIS/PASEP – Falecimento 
do Trabalhador”, juntar os 
documentos necessários 
e confirmar a solicitação.

Caso o trabalhador se 
enquadre em qualquer hi-
pótese de saque do FGTS 
e tenha conta PIS-PASEP, 
o saldo dessa conta é li-
berado em conjunto com 
o FGTS.

Em caso de dúvidas, 
os trabalhadores podem 
acessar o aplicativo FGTS 
ou ligar para o telefone 
4004-0104, para capitais 
e regiões metropolitanas, 
ou para o 0800 104 0104, 
para demais regiões. (Bra-
sil 61)

EDUARDO CONSENTINO, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelos Credores Fiduciários RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ sob nº 
51.855.716/0001-01, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação 
complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro 
Leilão: dia 21 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 23 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Local do Leilão: 
Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site: www.biasileiloes.com.br. As 
demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: 
RESIDÊNCIA “B”, do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL “IMPÉRIO DIAS PEDROSA RESIDENCE”, nesta cidade de Maringá/PR, com 
área privativa igual a área total de construção de 99,55 m², área destinada a quintal e jardim de 64,25 m², e fração ideal do 
terreno de 163,80 m², com sua frente voltada para a Rua Pioneiro Antonio Correa Britto. Localizada do lado direito de quem da 
Rua Pioneiro Antonio Correa Britto olha para o Condomínio, divisando nos fundos com o lote nº 09; à esquerda com a 
Residência “A”; à direita com o lote 24; e à frente com a mencionada rua. Dito condomínio acha-se construído sobre a data de 
terras sob nº 25, da quadra nº 218, com a área de 327,60 m², situada no Jardim Paris III, desta cidade. Matrícula nº 46.774 do 
3º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Maringá/PR. Mutuários: Ana Cecilia Maia Girao e Ronivaldo dos Santos 
Carvalho. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 312.766,67. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão 
R$ 165.748,06. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão 
Extrajudicial, no dia 23 de Junho de 2023, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde 
que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das 
contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site 
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e 
quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos 
leilões, será à vista (no prazo de 24 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, 
emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 
(noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no 
tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades 
que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, 
estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área 
construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica 
assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida 
acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como 
suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações 
judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem
como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 21/06/2023 às 11h 2º Leilão: dia 23/06/2023 às 11h

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

A empresa GL EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, 
de CNPJ 68.311.141/0001-69
torna público que irá requerer ao IAT, a 
Autorização Florestal para corte 
de 35 árvores no Lote 43 Rem, 
Jardim  São Miguel, municipio 
de Maringá-PR.

 EDITAL Nº 021/2023 DE INTIMAÇÃO 

PRAZO: 30 (TRINTA) DIAS. 

O DOUTOR NICOLA FRASCATI JUNIOR, MERITÍSSIMO JUIZ DE DIREITO TI-
TULAR DA 2ª SECRETARIA DA FAZENDA PÚBLICA DE MARINGÁ, ES-
TADO DO PARANÁ. 

FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem ou deles conhecimento tiverem, 
que por este Juízo, sito à Avenida Pedro Taques, nº 294, 19ª andar, Ed. Atrium Centro 
Empresarial, Torre Sul, zona 07, Maringá-PR, tramitam os autos de Cumprimento de 
Sentença nº 0001022-07.2012.8.16.0017- Projudi, em que é autor COPEL 
DISTRIBUIÇÃO S.A., e réu JUPLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - 
EPP, inscrita no CNPJ nº 06.207.027/0001-36 e, nos termos do art. 523 do CPC, mandou 
expedir o presente edital, com prazo de 15 (quinze) dias, para a INTIMAÇÃO de JU-
PLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - EPP CNPJ 06.207.027/0001-,re-
presentado(a) por JOSE CARLOS GARCIA para efetuar o pagamento do débi-
to acrescido de eventuais custas no prazo de 15 (quinze) dias, sob 
pena de multa de 10% (dez por cento) e de honorários advocatícios 
de 10% (dez por cento), ambos incidentes cumulativamente sobre o 
débito atualizado até 02/02/2022 valor de R$ 200.085,91, nos termos 
do art. 523, §1º, do CPC. Decorrido o prazo acima sem o pagamento 
voluntário, a parte executada poderá oferecer impugnação no prazo 
de 15 (quinze) dias, independentemente de penhora ou de nova inti-
mação, nos termos do art. 525 do CPC. Encerramento: E para que che-
gue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente 
edital que será publicado e afi xado na forma da Lei. 

DADO E PASSADO nesta Cidade e Comarca de Maringá, do Estado do Paraná, aos 
22 de maio de 2023. Eu, Lucinéia Marques Bauffi , Técnica Judiciária, o digitei e subscrevi. 

NICOLA FRASCATI JUNIOR, 
Juiz de Direito Substituto da 2ª Vara da Fazenda Pública de Maringá

PREFEITURA DO MUNICÍPIO 
DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 134/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preços para Aquisição de Licenças de Software Autocad, por 
solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG. Recebimento 
das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Abertura das 
propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Início da sessão de 
disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023, no site www.
gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo estará disponível através do 
site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 370/2022-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preço para contratação de empresa especializada em Prestação de 
Serviços de Limpeza de Bocas de Lobo, Bueiros, Caixas de Ligação, Poços de Visitas 
e Desobstrução de Galerias de Águas Pluviais, de forma Mecanizada com fornecimento 
de Caminhão Trucado com equipamento de sucção e hidrojateamento, motorista, 
operador e 2 (dois) auxiliares para a execução, em atendimento à Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (SEINFRA), por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e 
Compras - SELOG. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023, no site  www.gov.br/compras/pt-br - COMPRASNET. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 135/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de Empresa(s) Especializada(s) para Prestação de Serviço(s) de 
Funilaria, Lanternagem, Pintura, Autovidros e Tapeçaria (Lote 01), Desmontagem e 
Montagem de motores (Lote 02), Retífi ca e Recuperação de Motores (Lote 03), Mecânica 
geral, transmissão e Diferencial (Lote 04), Elétrica geral (Lote 05), Ar-condicionado (Lote 06) 
e Material Rodante (Lote 07), e outros de natureza correlata e Empresa(s) Especializada(s) 
para o Fornecimento de Peças de Reposição e/ou Acessórios em geral com as mesmas 
especifi cações técnicas e características de qualidade da peça de produção original, 
necessários à manutenção preventiva e corretiva das MÁQUINAS PESADAS, que estão 
sob a responsabilidade do Município, que já fazem parte da frota ofi cial ou que venham a 
ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura do Município de Maringá, para atendimento da 
Diretoria da Central de Manutenção de Veículos, por solicitação da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura – SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo 
estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 136/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de empresa especializada para prestar serviços de funilaria, 
lanternagem, pintura, autovidros e tapeçaria (Lote 01), desmontagem e montagem (Lote 
02), retífi ca e recuperação de motores (Lote 03), mecânica (Lote 04), elétrica (Lote 05) 
e ar-condicionado (Lote 06) e outros de natureza correlata, com ou sem o fornecimento 
de peças e/ou acessórios em geral, necessários à realização da manutenção preventiva, 
preditiva e corretiva dos VEÍCULOS PESADOS, CAMINHÕES, CAMINHÕES 3/4 E 
CAVALOS MECÂNICOS que estão sob a responsabilidade do Município, que já fazem 
parte da frota ofi cial ou que venham a ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura 
do Município de Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Infraestrutura – 
SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de 
junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de junho 
de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 29 (vinte nove) 
de junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.
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Prefeitura retém pagamento de empresa responsável 
por Maringá Encantada e multa consórcio

Maringá, sexta-feira, 28 de março de 2025

A Prefeitura de Marin-
gá ainda não efetuou 

o pagamento integral à 
empresa responsável pela 
decoração das árvores 
durante o evento “Ma-
ringá Encantada 2024”, 
que ocorreu entre 15 de 
novembro de 2024 e 5 
de janeiro de 2025. Até 
o momento, apenas 30% 
do valor total do contrato, 
firmado em outubro de 
2024 no valor de R$ 4,7 
milhões, foi pago. 

O pagamento comple-
to deveria ser concluído 
até abril deste ano, mas 
a administração muni-
cipal optou por reter o 
saldo restante devido 
ao descumprimento de 
cláusulas contratuais pela 
empresa.

O contrato previa a 
iluminação de mais de 
quatro mil árvores em 
Maringá, abrangendo 29 
avenidas e 24 praças e 
a empresa vencedora 

(R
ep

ro
du

çã
o)

A retenção do pagamento se deve a medidas descumpridas pela empresa 

do processo licitatório 
ofereceu um desconto 
de quase R$ 600 mil em 
relação ao valor máximo 
estimado pela Prefeitura, 
que inicialmente era de 
R$ 5,3 milhões.

Além disso, a Prefeitura, 
por meio da Procura-
doria-Geral do Muni-
cípio (Proge), recebeu 
autorização para aplicar 
multas ao Consórcio Luz 
de Maringá, responsável 
pela gestão da iluminação 
pública desde junho de 
2024. O contrato, válido 
até 2037, prevê penalida-
des que podem chegar a 
R$ 8 mil por dia ou até 
R$ 240 mil por mês em 
caso de irregularidades. 
Apesar dessa autorização, 
a Prefeitura ainda não 
emitiu nenhuma multa e, 
ontem foi enviada a 10ª 
notificação formal à em-
presa, cobrando o cum-
primento do contrato.

O consórcio, liderado 
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pela Enel X Brasil em par-
ceria com a Selt Engenha-
ria Ltda, tem sido alvo de 
diversas reclamações dos 
moradores. De acordo 
com o canal 156, a Prefei-
tura tem recebido queixas 
sobre a demora na troca 
de lâmpadas queimadas 
e a falta de uniformidade 
nos equipamentos insta-
lados. 

Em entrevista ao Ma-

ringá Post, o secretário 
de Infraestrutura de Ma-
ringá, Vagner Mussio, re-
conheceu as dificuldades 
enfrentadas pela conces-
sionária para cumprir as 
obrigações contratuais. 
No entanto, o secretário 
enfatizou que a Prefeitura 
está cobrando e tomando 
as medidas necessárias 
para garantir que os servi-
ços sejam realizados con-

forme o contrato. Mussio 
informou que a Proge já 
autorizou a aplicação das 
multas, que podem ser re-
troativas desde a primeira 
notificação. 

“A primeira multa pode 
ser aplicada a qualquer 
momento e será retroati-
va à primeira notificação. 
Isso significa que, mesmo 
que tenha se passado 30 
dias desde a notificação, 

a penalidade pode ser 
cobrada desde aquele 
momento”, explicou.

O secretário também 
relatou que a Secretaria 
de Infraestrutura está 
fiscalizando os serviços 
diariamente, com especial 
atenção para falhas como 
a instalação inadequada 
de lâmpadas e a falta de 
poda das árvores, o que 
tem obstruído a visibilida-
de das luminárias. 

O contrato entre a Pre-
feitura e o Consórcio 
Luz de Maringá inclui a 
substituição de até 55 mil 
lâmpadas por luminárias 
de LED em 750 pontos 
da Cidade até dezembro 
de 2025. Até o final de 
2024, a empresa havia 
substituído pouco menos 
de 10 mil lâmpadas e, de 
acordo com o contrato, 
o município pagará à 
empresa R$ 9,8 milhões 
por ano durante 13 anos. 
(Da Redação)

A interdição ocorre nesse sábado, durante o dia todo, para a 
finalização das obras na avenida

Avenida Morangueira terá trecho 
interditado nesse sábado

O debate sobre a refor-
ma da previdência 

em Maringá se intensifi-
cou nas últimas semanas, 
gerando um confronto 
entre a administração 
municipal e os servidores 
públicos da Cidade. O 
Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de 
Maringá (Sismmar) tem 
manifestado preocupa-
ções de que mudanças na 
previdência possam com-
prometer direitos funda-
mentais dos trabalhado-
res, especialmente em 
relação à aposentadoria. 

A proposta de usar os 
recursos do fundo previ-
denciário, de aproxima-
damente R$ 1,1 bilhão, 
para investimentos em in-
fraestrutura, supostamente 
apresentada pelo prefeito 
Silvio Barros, agravou a 
tensão, levando o sindi-
cato a exigir um diálogo 
mais transparente e amplo 
com a Prefeitura antes de 
qualquer decisão. 

Em nota, o Sismmar 
ressaltou que qualquer 
reforma na previdência 
municipal deve ser pre-
cedida de um amplo e 
transparente processo de 
diálogo com os servidores. 
O sindicato defendeu que 
é fundamental discutir as 
mudanças antes de sua 
implementação, e desta-
cou a preocupação com a 
narrativa de que os desa-
fios financeiros da Cidade.

Por outro lado, a Prefei-
tura de Maringá se posicio-
nou contra as acusações 
de que haveria intenção 
de transferir os servidores 
municipais para o regime 
do INSS, medida que é 
considerada ilegal pela 
legislação federal. A ad-
ministração afirmou que, 
de acordo com a Emenda 
Constitucional 103/2019, 
os estados e municípios 
têm autonomia para defi-
nir suas próprias reformas 
previdenciárias, e que to-
dos os estados e capitais 

do Brasil já passaram por 
reformas nesse sentido nos 
últimos cinco anos. 

A Prefeitura também 
explicou que a reforma da 
previdência em Maringá é 
uma consequência natural 
da tramitação da Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 66, que, se apro-
vada, obrigará todos os 
municípios a implemen-
tarem ajustes em suas 
previdências. 

Além disso, a adminis-
tração municipal garantiu 
que os recursos da Marin-
gá Previdência são geridos 
conforme as diretrizes do 
Ministério da Previdência, 
com investimentos sendo 
analisados por um comitê 
de investimentos e apro-
vados por um conselho, 
conforme as exigências 
legais e argumenta que 
essas medidas visam ga-
rantir a segurança dos 
investimentos e a susten-
tabilidade financeira do 
fundo. (Da Redação)

Sismmar questiona Prefeitura sobre Previdência

Projeto sugere HUB para agilizar 
atendimento à população e empresas

Um trecho da Aveni-
da Morangueira será 

interditado neste sábado 
(29) para a continuidade 
das obras de drenagem 
que visam solucionar ala-
gamentos na região. O 
bloqueio ocorrerá entre o 
cruzamento com a Aveni-
da Franklin Delano Roo-
sevelt e o Contorno Norte, 
no sentido saída para As-
torga, das 8h às 17h.

A intervenção, realizada 
por etapas, inclui a implan-
tação de um dreno natural, 
novas bocas de lobo e 
a ampliação das galerias 
pluviais. Os motoristas que 
precisam acessar o Contor-
no Norte deverão utilizar a 
Avenida Franklin Delano 
Roosevelt e seguir pela 
Avenida Pedro Taques.

A interdição foi planeja-

da para o fim de semana 
a fim de minimizar os 
impactos no trânsito. Em 
caso de chuva, os serviços 
serão adiados. 

Segundo o secretário de 
Limpeza Urbana, Infraes-
trutura e Defesa Civil, 
Vagner Mussio, mesmo 
com as obras em anda-
mento, as recentes chu-
vas não causaram alaga-

mentos na região. 
“Esta é uma obra que 

soluciona um problema 
histórico do município. 
Os serviços estão sendo 
realizados por equipes do 
município e com materiais 
da Pedreira Municipal, o 
que reforça a eficiência 
do trabalho desenvolvido 
pela Prefeitura”, afirmou 
Mussio. (Da Redação)

ACâmara de Maringá 
aprovou ontem o re-

querimento nº 660/2025, 
de autoria do vereador 
Flávio Mantovani, que 
solicita à Prefeitura um 
estudo sobre a viabilidade 
da criação de um HUB de 
atendimento em um pré-
dio público municipal. O 
espaço reuniria represen-
tantes de diversas secre-
tarias do Executivo, com 
o objetivo de facilitar o 
acesso da população a ser-
viços e agilizar processos 
burocráticos, como o li-
cenciamento de empresas.

O documento também 
questiona a possibilidade 
de firmar convênios com 
órgãos estaduais, como o 
Corpo de Bombeiros, para 
integrar o atendimento no 
mesmo local. 

De acordo com Flávio 
Mantovani, a medida busca 
otimizar o atendimento ao 
público e reduzir o tempo 
gasto por cidadãos e em-
presários na busca por in-
formações e autorizações. 
“A ideia é concentrar em 
um único local represen-
tantes de várias secretarias 
para auxiliar tanto a popu-
lação quanto as empresas. 
Hoje, quem deseja abrir 
um negócio precisa buscar 
informações em diferentes 
órgãos, o que demanda 
tempo e deslocamentos. 
Dependendo da atividade, 
são exigidas autorizações 
distintas, passando por 
setores como Secretaria da 
Fazenda, Mobilidade Urba-
na e Vigilância Sanitária”.

Mantovani também su-
geriu que o espaço con-

te com uma sala de uso 
compartilhado, onde em-
presas e cidadãos possam 
acessar a internet e emitir 
documentos. “Atualmente, 
ao chegar em um órgão 
público, muitas vezes é 
necessário sair do local 
para obter uma certidão 
ou tirar uma simples cópia. 
Quanto mais agilidade no 
atendimento, maior o be-
nefício para a população e 
para o próprio município”, 
acrescentou.

Com a aprovação do re-
querimento, a Prefeitura 
deverá informar à Câma-
ra sobre a viabilidade da 
proposta, incluindo uma 
previsão de implantação, 
caso seja possível, ou 
justificando os entraves 
para sua realização. (Da 
Redação)

Ontem, o poder Le-
gislativo aprovou o 

requerimento nº 490/2025, 
de autoria do vereador 
William Gentil. O pedido 
exige que a Prefeitura 
forneça esclarecimentos 
sobre a revogação da Ine-
xigibilidade de Licitação 
nº 293/2024-PMM, que 
tratava do credenciamen-
to de empresas para o 
fornecimento de vale-ali-
mentação e vale-refeição 
aos servidores públicos 
celetistas do município.

O edital, que havia sido 
publicado em fevereiro, foi 
revogado, gerando ques-
tionamentos sobre os mo-
tivos do cancelamento e 
os impactos nos servidores 
municipais. Gentil soli-
cita à administração que 
explique as razões para 
a revogação, incluindo 
a identificação de even-
tuais falhas técnicas ou 
administrativas. O vereador 
também quer saber quais 
mudanças estão previstas 
antes da reabertura do cre-
denciamento e quais crité-

rios serão adotados para 
garantir a transparência no 
novo processo licitatório.

Além disso, o requeri-
mento cobra informações 
sobre as medidas que es-
tão sendo tomadas para 
garantir que os servidores 
não sofram atrasos no for-
necimento dos benefícios 
enquanto o novo processo 
licitatório não é concluído. 
Caso não existam soluções 
emergenciais, o vereador 
exige explicações sobre o 
motivo da impossibilidade 
de garantir a continuidade 
do fornecimento de vale-a-
limentação e vale-refeição 
durante esse período.

Outro ponto questio-
nado no requerimento 
é a fundamentação dos 
despachos administra-
tivos que embasaram a 
revogação da licitação, 
bem como a justificativa 
para a Secretaria Munici-
pal de Gestão de Pessoas 
(SEGEP) ter solicitado a 
revogação somente após a 
publicação do edital. 

Em resposta ao reque-

rimento, a Prefeitura de 
Maringá, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Gestão de Pessoas (SE-
GEP), esclareceu que a 
revogação da licitação 
ocorreu em cumprimento 
a uma decisão do Tribu-
nal de Contas do Estado 
(TCE). A administração 
municipal informou que, 
após a revogação, um 
novo edital foi publicado 
no início de 2025, com 
a abertura das propostas 
prevista para a próxima 
terça-feira, 1º de abril.

A Prefeitura também ga-
rantiu que a nova empresa 
contratada será responsável 
pela gestão do sistema de 
vale-alimentação dos servi-
dores celetistas. Enquanto 
o novo processo licitatório 
não for concluído, a admi-
nistração assegurou que o 
pagamento dos benefícios 
será viabilizado por outros 
meios, conforme os proce-
dimentos legais, para evitar 
que os servidores fiquem 
sem os benefícios durante 
a transição.  (Da Redação)

Servidores terão nova empresa para vale alimentação



VARIEDADESMaringá, sexta-feira, 28 de março de 2025

ÁRIES - Dia em que se não precaver, facilmente poderá ver-se envolvido 
em escândalos e discussões. Procure cuidar de seus afazeres e não se 
envolva em questões que não lhe digam respeito. Sua saúde será bastante 
boa, o que deverá dar-lhe maior disposição no trabalho.
TOURO - Muito bom dia para fazer novas experiências científicas ou 
psíquicas para a assinatura de contratos e as diversões, prazer e a vida 
sentimental e amorosa. Pode iniciar novos contatos sociais, o fluxo 
favorece. Ascensão material.
GÊMEOS - Negativo fluxo astral para mudanças de emprego, atividades 
ou de residência. Tendência à depressão psíquica. Controle-se em todos 
os sentidos, e cuide de sua saúde e moral. Continue cauteloso com seu 
dinheiro. Poderá progredir através do próprio esforço.
CÂNCER - As novas amizades que tem feito ultimamente, hoje se 
apresentarão de forma agradável e benéfica para você. Por outro lado, 
você deve dar mais atenção aos familiares e a pessoa amada. Procure 
ser mais prático e observador.
LEÃO - Procure estabelecer o equilíbrio. Faça cada coisa no seu 
devido tempo. Dê atenção a sua família e saiba que ela exercerá uma 
influência muito boa em você. Influência astral muito benéfica e renovação 
profissional para solucionar seus problemas financeiros e pessoais.
VIRGEM - Influências favoráveis, para novos empreendimentos, ótimo 
para os estudos. Cuide melhor de sua saúde. Evite brigas. Tudo mudará 
para melhor se você conseguir ser mais racional. Fará boas amizades e 
receberá o apoio de pessoas que exercem muita influência.
LIBRA - Alegre disposição mental as novas amizades e para tratar de 
assuntos íntimos. Melhora profissional, financeira e bastante êxito social 
também estão previstos. Ótimo aos passeios e ao amor. Mantenha-se na 
mira do desenrolar dos acontecimentos e espere sucesso.
ESCORPIÃO - Excelente fase aos novos empreendimentos e bons 
lucros na compra e venda de bens móveis e imóveis. Novas amizades 
poderão alertá-lo em algum sentido. Sucesso em diversões e na vida 
romântica. Você vai receber muitos elogios que tocará o seu coração.
SAGITÁRIO - Muita produção profissional e muita facilidade para 
arranjar empréstimos de dinheiro para solucionar suas dificuldades 
financeiras. Excelente fase amorosa. No transcorrer do período, procure 
controlar mais a sua alimentação. Evite irritar-se e dê mais atenção a 
sua saúde.
CAPRICÓRNIO - Disposição um tanto quanto precipitada. Tendência 
ao nervosismo e as ações mais violentas, estão previstas para você. 
Evite tais coisas para que possa coordenar melhor sua vida. Êxito em 
assuntos ocultos. Procure se organizar para cumprir seus compromissos 
profissionais.
AQUÁRIO - Com energia mental, com otimismo, realizará muito neste 
dia, principalmente no que possa contar com a colaboração de pessoas 
amigas. Evite atrasos na execução de tarefas importantes. Não faça 
promessas que não possa cumprir.
PEIXES - Muita disposição, otimismo e compreensão para com os 
outros. Assim estará você neste dia que tem tudo para ser muito bom. 
Mas evite estragar tudo isso por causa do orgulho pessoal. Procure 
deixar as fantasias de lado e coloque em prática as suas melhores ideias.

Camila Queiroz abre o jogo sobre pressão estética
Camila Queiroz, atriz, 

modelo e apresenta-
dora brasileira, tem con-
quistado cada vez mais 
destaque no cenário na-
cional. Conhecida por seu 
papel icônico na novela 
Verdades Secretas e, mais 
recentemente, como a 
protagonista Sofia na no-
vela Beleza Fatal, a atriz 
vem ganhando elogios 
por sua performance.

A novela Beleza Fatal se 
passa no agitado universo 
da estética, das cirurgias 
plásticas e tratamentos de 
beleza, e tem sido uma 
verdadeira vitrine para 
os dilemas da imagem e 
da autoaceitação. Camila, 
que interpreta a persona-
gem Sofia, usou a oportu-
nidade para refletir sobre 
a pressão constante que 
sofreu para se encaixar 
nos padrões de beleza da 
indústria, especialmen-
te durante sua carreira 
como modelo.

Em  en t r e v i s t a  a o 
GShow, a atriz abriu o 
jogo sobre como en-
frentou a pressão para 
emagrecer desde o início 
de sua carreira. "Olha, 

Sarah Sheeva diz que está 
há 24 anos sem beijo

Filha dos cantores 
Baby do Brasil e Pe-

peu Gomes, Sarah Shee-
va falou sobre o voto de 
abstinência sexual que 
fez há 24 anos. Aos 52, 
a pastora, que ganhou 
fama no fim dos anos 
1990 com o grupo pop 
SNZ, formado ao lado 
das irmãs, conta que 
decidiu abdicar do sexo 
quando se converteu e 
deixou para trás a vida 
que levava antes.

"O celibato não é o meu 
caso. Só seria se eu mor-
rer assim. O celibato faz 
um voto até a morte. Eu 
faço abstinência enquan-
to eu não sou casada. Se 
eu casar, eu não vou mais 
fazer abstinência. Estou 
entre 22 e 24 anos sem 
beijar e sem vida sexual", 
disse ela, em entrevista ao 
podcast PodCrê.

Sarah também des-
tacou que sua decisão 
foi baseada na escolha 
consciente de seguir os 
princípios da fé cristã. 
Segundo ela, a abstinên-
cia sexual deveria ser 
vista como um padrão 
natural para aqueles que 
não são casados.

"Isso [abstinência se-
xual] não é nada. É o 
mínimo. As pessoas, ao 
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Xuxa Meneghel expõe cirurgia de 12 horas na cabeça

Gizelly Bicalho revela traição de ex-namorado
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quando eu era modelo, 
tinha muita coisa de ter 
que emagrecer, de ser 
muito magra e tal, apesar 
de já ser uma pessoa com 
biotipo de corpo magro. 
Sempre teve a pressão de 
emagrecer mais, sempre 
tive que lidar com isso. 
Mas nunca fiquei doente, 
nunca passei de nenhum 
limite por causa disso", 
revelou Camila.

Apesar das dificuldades, 

Camila afirmou que, até 
hoje, ainda lida com as 
expectativas sobre sua 
aparência, como a cons-
tante cobrança para co-
locar silicone. "Como 
silicone, que todo mundo 
me cobra que eu deveria 
colocar silicone para ficar 
mais bonita. Eu, graças a 
Deus, tô muito feliz com o 
meu corpo, tô muito satis-
feita hoje. Eu não posso te 
dizer sobre amanhã, não 

sei o que pode acontecer 
amanhã", disse ela.

A atriz ainda destacou a 
importância da autoacei-
tação e do amor próprio. 
"Hoje eu também tô mui-
to feliz, meu marido me 
ama assim. E é isso, e va-
mos ser felizes também. 
Mas nada contra quem 
faz também, acho que o 
importante é a gente se 
amar. No fim das contas", 
completou.

VARIEDADESMaringá, sexta-feira, 7 de fevereiro de 2025

ÁRIES - Período em que pressagia o recebimento de ótimas notícias e 
de apoio moral e financeiro por parte de amigos leais e dos superiores 
hierárquicos. Êxito em diversões e passeios. O trânsito da lua vai influenciar 
na sua criatividade e na sua sensibilidade.
TOURO - Muita disposição, otimismo e compreensão para com os outros. 
Assim estará você nesta fase que tem tudo para lhe ser maravilhoso. 
Mas evite estragar tudo isso por causa dos ciúmes e do orgulho pessoal 
exagerado. Não se deixe intimidar por pessoas que não acreditam em 
seu potencial.
GÊMEOS - Algumas perturbações passageiras na vida doméstica e 
depressão psíquica estão previstas para você neste dia. Aja com calma e 
autoconfiança, que tudo tende a dar certo. Melhora da saúde e das chances 
gerais. Visite seus amigos e parentes.
CÂNCER - Evite que seus problemas pessoais possam causar dificuldades 
para a sua família. Procure passar o dia em paz que tudo deverá rumar para 
um bom caminho. Felicidade sentimental e amorosa. Cuidado com estranhos. 
O que lhe parece frágil e desprotegido, é o canal que irá ajudá-lo a realizar 
os seus sonhos.
LEÃO - Momento em que deverá evitar questões e negócios com colegas 
de trabalho. Por outro lado, haverá progressos profissionais devido à 
influência de pessoas amigas. Cuide de sua saúde. Todos os assuntos fora 
do lar estão amplamente favorecidos. Ótima fase para novas conquistas no 
setor profissional.
VIRGEM - As primeiras horas de hoje, poderão ser propícias para o trabalho 
e para as suas iniciativas pessoais de modo geral. Ótimo prenúncio para 
amor, a família e os amigos. Você é capaz de chegar onde deseja, contudo, 
para isso, lhe falta um pouco mais de incentivo por parte da pessoa amada.
LIBRA - Momento que favorece muito a realização de alguns de seus 
mais legítimos desejos e empreendimentos. Procure dar crédito aqueles 
que se aproximarem de você com o intuito de ajudá-lo, principalmente se 
tratar de parentes.
ESCORPIÃO - Evite aborrecer-se por pequenas coisas. Seja otimista. 
Não faça concessão ao pessimismo ou ideias negativas. Período favorecido 
no progresso artístico, na popularidade, na melhoria financeira e cultural.
SAGITÁRIO - Conte consigo mesmo em todas as empresas, por mais 
árduas que possam parecer. Os outros irão notar sua tenacidade e 
persistência podendo lhe tributar o dobro de crédito a partir deste dia. No 
amor, aja com sinceridade. A saúde está favorecida.
CAPRICÓRNIO - E um dos dias mais negativos para assumir 
compromissos importantes, as assinaturas de papéis que possam 
comprometê-lo e cuidado com os inimigos. Cuide da sua saúde. Os astros 
conferem a você hoje , uma natureza mais otimista e vivaz, mas também 
fazendo com que você fique mais irrequieto.
AQUÁRIO - A partir de agora, cuidado com disputas na justiça. Não realize 
novos negócios, tome muito cuidado com os perigos de acidentes e procure 
se precaver contra os inimigos ocultos. Todavia, êxito com o ocultismo. Boas 
e novas amizades estão para acontecer.
PEIXES - Bom fluxo astral para novas empresas e empreendimentos, mas 
um tanto quanto negativo para novas amizades e para entrar com recursos 
na justiça. Procure, também, compreender melhor os familiares e a pessoa 
amada. A sua cor para hoje é o verde.

Mart'nália: 'O samba não vai morrer nunca'
Mart'nália já nasceu 

com nome de artis-
ta – de dois, na verdade: 
seu pai, Martinho da Vila, 
um dos grandes nomes 
do samba e da MPB, e 
sua mãe, a cantora Anália 
Mendonça. Mas nunca 
pensou em seguir a carrei-
ra. “Hoje é que é se cuida 
da criança para ela ser pop 
star”, aponta. Em casa, 
onde rodas de música com 
nomes como Clara Nunes 
eram comuns, a realidade 
era outra. “A gente foi cria-
do para se virar. É a vida, 
você tem que ser alguma 
coisa, não vai ficar na aba 
dos outros”, conta.

Um convite de Marti-
nho mudou a trajetória 
de Mart'nália, que pen-
sou em ser médica, mas 
tinha medo de agulha, e 
passou no vestibular para 
Comunicação, mas prefe-
riu ser vocal de apoio do 
pai. Gravando desde o 
final da década de 1980, 
foi do Batacotô e traba-
lhou como backing vo-
cal de Ivan Lins até voar 
solo. O foco sempre foi 
o samba, mas em Pagode 
da Mart'nália, seu mais 
recente álbum abraçou 
o gênero, revisitando su-
cessos dos anos 90. “Era 

Saúde do rei Charles
se agrava

A jornalista espanhola 
especialista em famí-

lia real Pilar Eyre afirmou 
que a saúde do rei Charles 
3º, 76, se agravou e que 
seu câncer é imparável. 
Afirmações foram feitas 
após aparição pública do 
monarca britânico.

A especialista em as-
suntos reais ressalta que 
o tratamento de câncer 
de Charles 3º "não tem 
avanços". Ele foi diag-
nosticado há um ano e a 
família real não revelou 
o tipo de câncer que o 
monarca tem.

Pilar fez comentários 
em seu canal no You-
Tube: "Fiquei profunda-
mente comovida com as 
lágrimas do rei Charles, 
da Inglaterra, em Aus-
chwitz. Me pareceu que 
realmente estava emocio-
nado com sinceridade e 
isso me fez refletir sobre 

seu estado de saúde".
Pilar afirmou que há 

rumores sobre o estado 
de saúde do rei e sugeriu 
que seu câncer é "impará-
vel", já que o tratamento 
não dá resultado: "Ele [o 
Charles] não está avan-
çando [no tratamento] 
como sua nora [princesa 
Kate Midleton] e que 
também soube ele está 
fazendo esforços sobre-
-humanos para perma-
necer no comando até o 
último momento".

Ainda de acordo com 
Pilar, existiria um acordo 
entre a família real e a 
imprensa britânica. O trato 
impediria a divulgação de 
informações sobre o esta-
do de saúde do rei, como 
o tipo de câncer que ele 
tem, algo parecido que te-
ria acontecido com a mãe 
rainha Elizabeth 2ª nos 
últimos meses de vida.
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Isabelle Nogueira e Matteus Amaral terminam noivado 

Heloísa Périssé diz estar 
pronta para novo amor

Leonora Áquilla celebra sucesso em trajetória 
pessoal e profissional
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uma época muito careta, 
não tinha mulher no pa-
gode. Não existia grupo 
de pagode feminino”, diz 
ela, que quis homena-
gear Anderson Leonardo 
(1972-2024), do Molejo.

No mundo do samba, 
conta que não sentiu pre-
conceito por ser mulher 
ou filha de Martinho. A 
Vila Isabel é uma eterna 
paixão e este ano a famí-
lia inteira desfila - um dos 
sobrinhos faz parte do time 

de autores do samba-enre-
do Quanto Mais eu Rezo, 
Mais Assombração Apare-
ce, continuando a tradição 
iniciada pelo avô. "O sam-
ba não vai morrer nunca", 
diz, sobre a continuidade 
do gênero. Ancestralidade 
é um dos temas da obra 
Martinho e também era 
assunto em casa. "Tudo era 
falado, ‘se liga que você é 
preta e o bagulho é sério, 
mas vamos que vamos'", 
lembra Mart'nália.

Praticante do candom-
blé, a cantora diz que, se 
pudesse,' "não acreditava 
em nada". "Mas eu não 
tenho esse 'nada' dentro 
de mim: tem São Longui-
nho, tem Come e Damião, 
tem os exus, tem erê, tem 
Santo Antônio, tem Buda, 
tem cigano, tem haribô, 
tem tudo que for do bem 
e que me deixe legal com 
o que estou fazendo aqui", 
explica Mart'nália, que 
completa 60 anos em se-
tembro e está às voltas 
com a menopausa. "Bom 
não é, né? Mas, assim, ou 
fica velho ou morre", diz 
ela, que está solteira.

"Se eu precisasse de 
alguém, teria alguém, por-
que sempre tem um chi-
nelo velho para um pé 
cansado", avisa ela, que 
descobriu que gosta de 
mulheres muito novas, 
mas não gosta de falar 
sobre o assunto. "Não 
gosto desse foco na mi-
nha vida, ser ou não ser 
(...) Não parece, mas sou 
uma pessoa tímida. Não 
sou de ficar conversando 
disso nem em casa, nem 
com amigo (...) Deixa para 
quem entende. Por mais 
que eu entenda, não [me] 
interessa", avisa.

Aos 54 anos, Leonora 
Áquilla não esconde 

sua felicidade em celebrar 
sua trajetória pessoal e 
profissional. Como coor-
denadora municipal da 
diversidade em São Pau-
lo e lutando diariamente 
pela comunidade LGB-
TQIANPN+, a jornalista 
aponta que é uma vitoriosa 
por estar viva até hoje. Em 
entrevista, a escritora revela 
mais detalhes de suas ba-
talhas para se tornar uma 
mulher de sucesso.

"E por que eu posso 
te falar que eu sou uma 
mulher de sucesso? Mas 
eu falo isso com a boca 
cheia. Porque sucesso é 

uma coisa relativa. Para 
muita gente, é ter bilhões 
na conta. Para outros, é 
ter só dez apartamentos 
e viver ali tranquilo de 
aluguel. Para outros, é só 
ter a sua laje e onde cair 
morto", iniciou.

"Para outras pessoas, 
como as mulheres trans no 

Brasil, por exemplo, é só 
passar de 35 anos. O país 
que mais mata a comuni-
dade LGBT, especialmente 
as mulheres trans, onde a 
expectativa de vida de uma 
mulher trans é 35 anos. 
Eu tenho 54, então como 
não dizer que a minha 
vida não é um sucesso?", 

questionou.
A youtuber ainda apro-

veitou para enfatizar que 
sua carreira profissional é 
mais um motivo de gra-
tidão em sua vida: "Eu 
sobrevivi. Eu sou uma 
sobrevivente. Eu trabalho, 
eu tenho emprego, eu sou 
coordenadora municipal 
da maior cidade da Améri-
ca Latina, premiada como 
a melhor gestora LGBT 
do país pelo Ministério 
dos Direitos Humanos de 
Brasília. Então, como as-
sim eu não tenho sucesso? 
Eu sobrevivi, eu sou uma 
sobrevivente, só de estar 
viva com você aqui já é 
uma vitória".

Em uma nova fase, 
solteira após o fim do 

casamento de 22 anos com 
o diretor Mauro Farias, 
Heloísa Périssé está com 
a agenda cheia devido 
ao trabalho. Heloísa quer 
encontrar um novo amor.

"Continuo acreditando 
no amor. Acho que ele 
em si, é potente demais 
pra ser definido. É abso-
luto. O relacionamento é 
a parte mais rasa do amor. 
Acredito no mesmo tipo de 
amor que sempre acreditei, 

o que é um estado de ser... 
Me sinto uma gostosa. Es-
tou cada dia melhor, por 
dentro. O de fora é só um 
reflexo dessa tomada de 
lugar de existência", disse 
a atriz em entrevista ao site 
"Heloisa Tolipan".

O bom momento inclui 
também a celebração de 
cinco anos da remissão 
do câncer que enfrentou. 
Mas Heloísa Périssé nega, 
bem ao seu estilo, que 
a doença tenha sido um 
pavor em sua vida:

"Se tem uma intimidade 
que busco na minha vida 
é com a morte. Tanto é, 
que quando fiquei doente, 
as pessoas diziam que eu 
senti a morte de perto, mas 
nunca senti isso. Experi-

mentei mais a proximidade 
da morte no dia que engas-
guei com um pedaço de 
frango. Se não fosse uma 
amiga perto, eu teria ido. 
O câncer não foi um pavor 
para mim".

Isabelle Nogueira e Mat-
teus Amaral, do BBB 

24, decidiram encerrar o 
noivado, citando “incom-
patibilidade” como a razão 
principal para a separação. 
A escolha foi feita de for-
ma consensual, e Isabelle 
destacou que a decisão 
não foi influenciada por 
pressões externas, espe-

cialmente dos fãs. 
O ex-casal expressou 

sua gratidão pelo apoio 
recebido dos admiradores 
e pediu que não se deixem 
levar por rumores infunda-
dos. Eles se conheceram 
durante a participação no 
reality show BBB 24 e ofi-
cializaram o noivado em 
novembro do ano anterior. 

Nos últimos dias, surgi-
ram especulações sobre 
o fim do relacionamento, 
que inicialmente foram 
desmentidas pela asses-
soria de Isabelle. No en-
tanto, a confirmação do 
término veio como um 
alívio para os dois, que 
desejam seguir em frente 
de maneira respeitosa.
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ouvirem isso, acham que 
eu estou falando de algo 
muito alto, mas é o que 
deveria ser normal de 
todo mundo que não 
é casado. Porém, como 
a gente tem uma idola-
tria à sexualidade e um 
mundo vivendo numa 
devassidão sexual por 
causa da pornografia 
virtual. Hoje temos uma 
geração com acesso à 
imundice sexual que o 
diabo oferece, que a mi-
nha geração não teve."

Sarah também falou 
de como se sentia an-
tes de se converter: "Eu 
era ninfomaníaca. Usa-
va roupa de prostituta. 
Prostituta era discreta 
perto de mim".

Gizelly Bicalho, ad-
vogada criminalista 

e ex-participante do Big 
Brother Brasil e A Fa-
zenda, usou suas redes 
sociais para desabafar 
sobre uma situação difí-
cil que viveu. A ex-BBB 
revelou que descobriu 
que seu ex-namorado 
engravidou outra mulher 
enquanto ainda estavam 
juntos, após calcular o 
tempo gestacional e per-
ceber que a concepção 
do bebê pode ter ocorri-
do enquanto estavam em 
um relacionamento.

Em seu desabafo, Gi-
zelly contou que o ex-
-namorado enviou uma 
mensagem destinada a 
uma pessoa próxima do 
casal. "Ele mandou uma 
mensagem para uma 
pessoa muito próxima 
nossa e disse que ia ter 

uma revelação bombás-
tica que ia mudar a vida 
dele, que não tinha sol-
tado na mídia e ainda ia 
aparecer", explicou.

No entanto, foi sua 
melhor amiga quem a 
procurou para contar o 
que realmente aconteceu: 
"Seu ex-namorado está 
namorando outra e ele 

engravidou outra meni-
na", revelou a amiga, o 
que a deixou inicialmente 
sem reação. "Comecei a 
rir e pensei que era bom 
que não fosse comigo", 
completou.

A advogada também 
aproveitou o momento 
para refletir sobre as apa-
rências nas redes sociais 

e alertar seus seguidores. 
"Não existe gente perfeita, 
cuidado com quem é per-
feito demais com você. 
Cuidado com as pessoas 
boazinhas demais. Essas 
são as piores. Cuidado 
com o casal perfeito que 
você vê na internet", de-
sabafou, ressaltando que, 
por trás das redes sociais, 
as realidades podem ser 
muito diferentes.

Gizelly finalizou dizen-
do que, ao refletir sobre 
o fim do relacionamento, 
percebeu que o ex-na-
morado não era a pessoa 
com quem ela imaginava 
dividir sua vida. "Você 
não sabia que eu olhava 
e pensava que eu jamais 
casaria ou teria um filho 
com essa pessoa. Ele não 
é o amor da minha vida e 
sou infeliz do lado dele", 
concluiu a advogada.

Ao tomar café da ma-
nhã com Ana Ma-

ria Braga ontem, Xuxa 
Meneghel falou sobre o 
transplante capital que 
passou recentemente, que 
durou cerca de 12 horas. 
Completando 62 anos on-
tem, ela recebeu homena-
gens no Mais Você e deu 
detalhes do procedimento 
para os fios.

Em suma, a eterna Ra-
inha dos Baixinhos foi 
diagnosticada com alo-
pecia androgenética, uma 
condição genética que 
causa queda de cabelo. 
Por conta disso, ela recor-
reu à cirurgia e aproveitou 
a visibilidade na Vênus 
Platinada para encorajar 
mulheres sobre o assunto.

"Mulher tem medo, ou 
tem vergonha de falar, ou 
acha que não deveria… 
Eu queria falar pra muitas 
mulheres terem coragem e 
vontade de fazer [o trans-
plante capilar], porque 
a alopecia existe. Tem a 

alopecia genética, que é 
meu caso; a alopecia hor-
monal, mas existem outras 
que também são causadas 
por produtos, químicas ou 
tração", começou Xuxa.

A mãe de Sasha chegou 
a fazer tratamentos com 
medicações para tentar 
resolver o problema, mas 
não obteve o resultado 
desejado: "Só um remé-
dio não adianta… Acho 

que pra algumas pessoas 
até pode melhorar, mas 
adiantar mesmo".

"No meu caso, fiz uma 
operação, fiz um transplan-
te. Tirei da área doadora 
e botei aqui e aqui. Hoje 
estou no 32º dia, ou seja, 
esses cabelinhos vão cair e 
depois vão nascer. A partir 
de agosto, setembro, estou 
com meu cabelo… Já já 
volto a usar xuquinha", 

detalha a apresentadora.
Por fim, ela deu detalhes 

do tempo que ficou na sala 
de cirurgia: "É um traba-
lho minucioso, de muito 
tempo… Eu nem dormi 
naquele dia. Fui às 4h da 
manhã pro hospital e mais 
ou menos 6h ou 7h da ma-
nhã já estava na cirurgia, 
que foi até 18h ou 19h da 
noite. É muito tempo, um 
trabalho artesanal".
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Maringá encara Santo André pela Liga Feminina

Da Redação
esportesviola@gmail.com

ADRM Maringá Bas-
quete e Santo An-

dré se enfrentam nesta 
sexta-feira (28), às 19h30, 
no Ginásio da Associação 
Recreativa Copel, valendo 
pela terceira rodada da Liga 
de Basquete Feminino.

A equipe maringaense, 
que debuta na principal 
competição da modalida-
de no País, tem comando 
do técnico Rafael Oliveira. 
Estreou no torneio ven-
cendo o Blumenau, em 
Santa Catarina, (62 a 58) e 
na rodada anterior perdeu 
em casa para o Cerrado, de 
Brasília (80 a 75). 

Em 2024 o time con-
quistou resultados ex-
pressivos, sendo campeão 
do Paranaense Adulto, 
do Sul-Brasileiro e Jogos 

BASQUETE

Confronto pela terceira rodada na principal competição da modalidade no
 País acontece às 19h30 no Ginásio da Arcom

TABELÃO

Operário e Maringá FC 
fazem neste sábado 

(29) uma rara final de 
Campeonato Paranaense 
essencialmente com equi-
pes do interior. O fato 
ocorreu antes apenas em 
sete temporadas, desde 
que o certame é disputa-
do, a partir de 1915. Até 
1954 só clubes de Curitiba 
foram campeões; o primei-
ro ‘caipira’ a conquistar as 
faixas foi o Clube Atlético 
Monte Alegre, de Telêma-
co Borba, em 1955.

Finais opondo interio-
ranos foram as de 1961 
(Comercial de Cornélio 
Procópio x Operário); 
1964 (Grêmio Maringá 
x Seleto de Paranaguá); 
1981 (Londrina x Grêmio 
Maringá); 1992 (Londrina 
x União Bandeirante; 2014 
(Londrina x Maringá FC) 
e 2021 (Londrina x FC 
Cascavel. Na temporada 
de 2022, Iraty e Grêmio 
Maringá foram campeões 
e vice, respectivamente, 

mas à época, os clubes 
da capital não disputaram 
o torneio, fazendo ape-
nas o Supercampeonato 
que teve o Athletico-PR 
como campeão. Treino 
pela manhã e viagem após 
o almoço para Ponta Gros-
sa. Esta é a programação 
desta sexta-feira (28) do 
Maringá FC para a decisão 
na Princesa dos Campos, 
sábado (29), às 16h, no 
Estádio Gemano Krüger. 
Na ida, em Maringá, houve 
empate por 2 a 2.

Em campo, o técnico 
Jorge Castilho prepara a 
equipe da Cidade Canção 
com as novidades que 
certamente serão incluí-
das na formação titular. O 
zagueiro Ronald Carvalho 
e o volante Rodrigo, au-
sentes no primeiro duelo 
por estarem suspensos, 
retornam ao time. Assim, 
Cauã Tavares e Lucas Bo-
nifácio, que foram donos 
das posições, retornam ao 
banco de suplentes.

Reunião nesta sexta-
-feira na sede da CBF 

define o destino do técnico 
Dorival Júnior, fortemente 
pressionado no comando 
da seleção brasileira após a 
vergonhosa derrota diante 
da Argentina, por 4 a 1, pela 
14ª rodada das Eliminatórias 
para a Copa do Mundo.

O presidente da entida-
de, Ednaldo Rodrigues, vai 
se reunir com o treinador e 
componentes da comissão 
técnica para analisar o de-
sempenho do selecionado 
que ocupa a quarta coloca-
ção na classificação e tem 
chances, matemáticas, até 
de não se classificar entre 
os seis que garantem vaga 
direta para o Mundial dos 
Estados Unidos, México e 
Canadá, em 2026.

O recente resultado so-
mado à baixa evolução no 
trabalho incomodaram a 
alta cúpula da Confedera-
ção Brasileira de Futebol, 

que apostou no trabalho 
de Dorival Júnior e o con-
tratou em janeiro de 2024.

O presidente Ednaldo 
Rodrigues, reeleito na se-
mana, nunca escondeu o 
desejo de contar com Carlo 
Ancelotti, atual técnico do 
Real Madrid para comandar 
a seleção brasileira.

Com contrato até a me-
tade do ano de 2026 para 
liderar o time merengue, o 
foco de Ancelotti para essa 
temporada é o Mundial de 
Clubes, que se encerra em 
julho. Até lá, a CBF monito-
rará a situação do mesmo.

Outro nome que circula 
pelos bastidores é o de 
Filipe Luís, técnico do Fla-
mengo. Segundo apurou a 
reportagem, internamente 
no clube existe um enten-
dimento de que essa não 
seria a melhor escolha para 
o treinador nesse momen-
to, levando em conta o 
plano de carreira de Filipe.

Em contagem regres-
siva para a estreia 

na Divisão de Acesso do 
Campeonato Paranaense, o 
Galo Maringá tem pratica-
mente pronto o elenco que 
se prepara sob comando 
do técnico Rafael Andra-
de. Na semana, o clube 
confirmou a chegada de 
cinco reforços. São eles: 
os zagueiros Nailson Me-
deiros, de 31 anos, e Kaio 
Henrique, de 22; o volante 
Davi de Souza, de 21, e os 
atacantes Guilherme Pa-
paléo, de 19, e Dhiordan 
Rhuan, de 22 anos.

É objetivo do Alvine-
gro o resgate da vaga na 
Primeira Divisão, perdida 
na temporada passada. A 
partida de estreia da equi-
pe está agendada para o 
domingo (13/4), diante 
do Iguaçu de União da 
Vitória, às 16h, no Estádio 
Willie Davids. Na semana 
passada o time fez jogo-
-treino com o Cianorte, 
no CT do clube, mas não 

houve a divulgação de 
detalhes da prática. Uma 
formação provável para 
começar a competição 
é: Carlo Bolonhin; Junior 
Prego, Nailson, Kaio Hen-
rique e Igor Miranda; Thia-
go Gago, Fábio Magrão, 
Córdova e Cauari; Dhior-
dan e Guilherme Papaléo.

Além da equipe marin-
gaense, vão disputar o 
torneio, que garante duas 
vagas na elite estadual em 
2026: Laranja Mecânica, 
Iguaçu, Foz do Iguaçu, 
Batel, Patriotas, Nacional, 
PSTC, Paranavaí e Toledo. 
Além do Galo Maringá, 
o PSTC foi rebaixado da 
temporada anterior.

Há uma alteração na 
fórmula de disputa em 
relação à edição anterior. 
Os times se enfrentam 
em turno único, os oito 
melhores avançam de fase 
e disputam as quartas de 
final - portanto, haverá 
um ‘mata-mata’ a mais em 
comparação a 2024.

O São Paulo divulgou 
a lista de inscritos 

para a Copa Libertadores 
da América, torneio que 
se iniciará na semana que 
vem, no início de abril. A 
lista conta com cinquenta 
atletas e mais da metade 
do elenco relacionado por 
Luis Zubeldía e sua comis-
são técnica é composto 
por jovens recém alçados 
de Cotia ou até mesmo 
ainda no Sub-20 e até 
Sub-17, como é o caso do 
lateral Nicolas. É o elenco 
mais jovem inscrito em 
toda história recente do 
clube. A única posição 
que há mais atletas ex-
perientes contratados ou 
atuando por empréstimo 
é a zaga. Luan, recém 
integrado aos treinos, 
não foi inscrito mas pode 
aparecer na lista quando 
for permitida alterações.

A contagem desconsi-

dera atletas como Oscar, 
Lucas Moura e Pablo Maia 
que também são oriundos 
das categorias de base do 
clube, mas já estão em 
atividade por mais tempo.

Claro, muitos dos jo-
vens sequer entrarão em 
campo para as partidas da 
competição internacional. 
O time titular considerado 
pelo técnico argentino é 
composto basicamente 
por jogadores tarimbados 
e média de mais de trin-
ta anos. Os mais jovens 
praticamente vão compor 
elenco. O São Paulo não 
deve ter Lucas Moura em 
campo nas estreias do 
time no Campeonato Bra-
sileiro e na Libertadores. O 
Tricolor enfrenta o Sport 
neste sábado, às 18h30, 
no Morumbi, e depois via-
ja para pegar o Talleres, 
às 21h30 de quarta-feira, 
em Córdoba, Argentina.

Operário e Maringá FC fazem
rara decisão com interioranos

Reunião na CBF define se
Dorival Júnior permanece

Galo Maringá tem elenco
pronto para a Segundona

São Paulo inscreve 50% da
base para Copa Libertadores

Time da Cidade Canção tem uma vitória e um a derrota na 
principal competição nacional da modalidade

(A
ss

es
so

ria
/A

D
R

M
/M

ar
in

gá
)

Abertos do Paraná.
Do outro lado, o Santo 

André, um dos times mais 
tradicionais do basquete 
feminino brasileiro, busca 
sua primeira vitória na 

temporada. Sob o coman-
do do técnico Rafael de 
Souza, o Choco, a equipe 
soma três derrotas: para 
o Corinthians (85 a 50), 
Sampaio Basquete (106 a 

PARANAENSE
1ª DIVISÃO

Finais
Sábado – 22/3

Maringá FC 2 x 2 Operário

Sábado – 29/3
16h Operário x Maringá FC 
SUPERLIGA FEMININA DE 

VÔLEI

Quartas de final 
(playoffs)

Hoje – 28/3
18h Sesi Bauru x Fluminense

21h Minas Tênis x Barueri

Amanhã – 29/3
18h Unilife Maringá x Praia 

Clube
21h Osasco x Sesc Flamengo

Sexta-feira - 2/4
21h Sesc Flamengo x Osasco

Sábado – 3/4
18h Fluminense x Sesi-Bauru

21h Barueri x Minas Tênis

Domingo – 4/3
21h Praia Clube x Unilife 

Maringá
Caso seja necessário um 

terceiro jogo, este também 
será na quadra da equipe com 

melhor campanha.

BRASILEIRO SÉRIE A
1ª rodada

Sábado - 29/3
18h30 São Paulo x Sport
18h30 Cruzeiro x Mirassol

18h30 Grêmio x Atlético-MG
18h30 Fortaleza x Fluminense

18h30 Juventude x Vitória
21h Flamengo x Internacional

Domingo - 30/3
16h Palmeiras x Botafogo

18h30 Vasco x Santos
20h Bahia x Corinthians

Segunda-feira -31/3
20h Bragantino x Ceará

BRASILEIRO SÉRIE B
1ª rodada

Sexta-feira - 4/4
19h Goiás x Amazonas

21h Paysandu x Athletico-PR
21h Criciúma x Operário-PR

Sábado - 5/4
16h Coritiba x Vila Nova

16h CRB x Chapecoense
18h30 América-MG x 

Botafogo-SP

Domingo - 6/4
19h Ferroviária x Remo

19h Volta Redonda x Cuiabá
20h Avaí x Novorizontino

Segunda-feira - 7/4
19h Atlético-GO x Athletic Club

BRASILEIRO
SÉRIE C

1ª rodada
Domingo - 13/4

Guarani x Maringá FC
Londrina x Ypiranga-RS

Retrô x Tombense
Itabaiana x Náutico
Ituano x Brusque

São Bernardo x ABC
Caxias x Floresta

Figueirense x Ponte Preta
CSA x Anápolis

Botafogo-PB x Confiança

BRASILEIRO SÉRIE D
Jogos com paranaenses

1ª rodada
Domingo – 13/4

Uberlândia x FC Cascavel
Cianorte x Operário-MS

São Luiz-RS x Azuriz

LIBERTADORES
Fase de grupos

Jogos com brasileiros
1ª rodada

Terça-feira – 1º/4
21h30 Fortaleza x Racing

Quarta-feira - 2/4
21h30 Talleres x São Paulo
21h30 Universidad-CHI x 

Botafogo

Quinta-feira – 3/4
19h Bahia x Internacional

19h Sporting Cristal x 
Palmeiras

21h30 Deportivo Táchira x 
Flamengo

SUL-AMERICANA
Fase de grupos

Jogos com brasileiros
1ª rodada

Terça-feira – 1º/4
19h Unión Santa Fe x Cruzeiro
19h30 Cienciano x Atlético-MG

19h30 Once Caldas x 
Fluminense

Quarta-feira - 2/4
19h Corinthians x Huracán

19h Melgar x Vasco
21h30 Sportivo Luqueño x 

Grêmio
21h30 Vitória x Universidad de 

Quito

PARANAENSE DA 
SEGUNDA DIVISÃO

Jogos do Galo Maringá
1ª rodada

Domingo – 13/4
15h30 Galo Maringá x Iguaçu

2ª rodada
Domingo – 20/4

15h30 PSTC x Galo Maringá

3ª rodada
Domingo – 27/4

15h30 Paranavaí x Galo 
Maringá

4ª rodada
Sábado - 3/5

15h30 Galo Maringá x Foz do 
Iguaçu

5ª rodada
Sábado – 10/5

16h Galo Maringá x Toledo

6ª rodada
Domingo – 18/5

15h30 Laranja Mecânica x 
Galo Maringá

7ª rodada
Domingo – 25/5

15h30 Patriotas x Galo Maringá

8ª rodada
Domingo – 1º/6

15h30 Galo Maringá x Batel

9ª rodada
Domingo – 8/6

15h30 Galo Maringá x Nacional
Os oito melhores, após turno único, 

se classificam; segunda, terceira 
fases e final serão disputadas no 

sistema ‘mata-mata’, com dois jogos.

7ESPORTE Maringá, sexta-feira, 28 de março de 2025

63) e Ourinhos (73 a 65). 
A LBF 2025 conta com 

mais 9 equipes, além de 
Maringá e Santo André: 
Unimed Campinas, Blume-
nau, São José, Sodiê Mes-
quita-RJ, Sampaio Basque-
te, Sesi Araraquara, Corin-
thians, Cerrado Basquete e 
Ourinhos, representando 
os estados do Paraná, São 
Paulo, Santa Catarina, Rio 
de Janeiro, Maranhão e 
Distrito Federal.

A competição é dispu-
tada em sistema de turno 
e returno na fase inicial. 
As oito melhores equipes 
avançam para os playoffs, 
com séries melhores de 
três jogos nas quartas 
de final e semifinais. A 
grande decisão será em 
melhor de cinco partidas. 
O Ginásio da Arcom fica 
na Rua Caxambú, 388, 
Jardim Alvorada.



DIA ESPECIAL
Cris Gabino iniciou seus 36 anos em grande 
estilo durante a semana. Para marcar a data 
especial, ela escolheu o Rio de Janeiro 
como destino e, ao lado do marido e da 
filha, brindou a chegada de um novo ciclo. 
Entre paisagens deslumbrantes e momentos 
inesquecíveis, Cris viveu dias de alegria e 
gratidão, tornando seu aniversário ainda 
mais especial.

COMEMORAÇÃO
A médica Melina Slemer celebrou 
recentemente seu aniversário em uma 
comemoração especial ao lado do marido, 
o também médico Maurício Lemos, e das 
filhas. Rodeada por carinho e momentos 
de felicidade, ela brindou a chegada de um 
novo ciclo, compartilhando a alegria da data 
com sua família.

NOVO CICLO
Lizeth Detros celebra a chegada de um 
novo ciclo nesta sexta-feira. Comemoração, 
carinho e boas energias marcam essa 
data especial, que promete ser repleta de 
momentos felizes ao lado de amigos e 
familiares. Que este novo ano traga muitas 
conquistas e realizações!

Cris Gabino recebeu a idade nova no Rio de Janeiro

TRAJETÓRIA
Fernanda Coutinho celebra 10 anos na 
UniCesumar, onde iniciou sua trajetória em 
2015 como professora formadora na EaD. 
Em 2017, assumiu a coordenação dos cursos 
de Jornalismo e Publicidade e Propaganda 
no presencial e, posteriormente, coordenou 
os cursos de Marketing, Gestão Comercial e 
Gestão de Lojas na EaD. Parabéns, professora!

Fernanda Coutinho colhe frutos do excelente trabalho na instituição

PARABÉNS DUPLO
Março é um mês de festa para o casal 
Juliana Sandoli e Chinaider. Ele comemorou 
seu aniversário no dia 23, e nesta sexta-
feira, 28 de março, é a vez de Juliana 
celebrar a nova idade. Parabéns ao casal! 

OAB
A jornalista e agora também advogada 
Rosângela Gris recebeu nesta semana sua 
carteira da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB). Uma conquista que merece ser 
celebrada com muito orgulho!

O casal Juliana Sandoli e Chinaider celebra a vida em março

Melina Slemer festejou a idade nova ao lado do marido

Lizeth Detros passa o dia recebendo os parabéns

A jornalista e advogada Rosângela Gris na OAB

EM SANTA CATARINA
Arlene Santos aproveita dias de descanso 
no litoral catarinense, desfrutando das belas 
paisagens e do clima agradável da região. 
Entre momentos de tranquilidade à beira-
mar e passeios pelas encantadoras praias, 
ela recarrega as energias e vive experiências 
inesquecíveis, deixando tudo registrado em 
suas redes sociais.

Arlene Santos curte dias de sol e boas energias

LANÇAMENTO LITERÁRIO
Tadeu Bento França convida para o 
lançamento de seu livro Sinos do Entardecer 
no dia 3 de abril, às 19h, no Centro de 
Ação Cultural (CAC). Durante o evento, o 
autor vai presentear os participantes com 
exemplares da obra. Uma oportunidade 
especial para prestigiar a literatura e 
conhecer mais sobre o trabalho do escritor!

REFLETINDO

“Toda ação
humana, quer se
torne positiva ou
negativa, precisa
depender de
motivação”.
Laurentino Gomes

COMEMORAÇÕES

• São Jorge
•Dia Mundial do
Livro
• Dia Nacional do
Choro

88888
Maringá, sábado, 23 de abril de 2022

PARABÉNS

O vereador Mário Hossokawa recebe inúmeros
cumprimentos neste sábado pela troca de idade. O
aniversário será comemorado em família.
Parabéns!

Mário Hossokawa celebra mais um ano de vida

IDADE NOVA

Jaime Dallagnol comemora mais um ano de vida
hoje e aproveita o final de semana para curtir os
filhos, netos e a esposa Wilce. Parabéns e
felicidades!

Jaime Dallagnol ouve os parabéns

FELICIDADES

Bianca Miquelissa assopra as velinhas hoje ao lado
da família. A filhota Laura enche a mamis de
mimos. Felicidades, Bibi.

Bianca Miquelissa recebe os mimos da filhota Laura

BODAS

O casal Karina e Annibal Bianchini completou 4
anos de casados, Bodas de Flores e Frutas. A linda
filha Helena é a alegria dos pais. Parabéns pela
linda família.

Karina e Annibal Bianchini brindaram 4 anos de união

DIREITO

Gabriela Ishiruji Crozatti se dedicou aos estudos e
agora colhe os frutos com sua aprovação em
Direito, na Universidade Estadual de Maringá
(UEM). Parabéns!

Gabriela Crozatti passou em Direito na UEM

CALOURO ADM

Ricardinho Lucena é o orgulho das avós Rosi
Diniz e Cleuza. O garoto acaba de ser
aprovador no vestibular para o curso de
Administração da Universidade Estadual de
Maringá (UEM). Sucesso, garoto.

Ricardinho Lucena passou em administração na UEM
NÍVER

José Ramos Figueiredo recebeu os parabéns
ontem pela troca de idade. O aniversário foi
festejado ao lado da família. Parabéns e
felicidades!

José Ramos Figueiredo ouviu os parabéns

FESTA

Hoje o dia é de comemoração para o  gente fina e
fotógrafo dos bons, André Renato que completa
42 anos. Parabéns e felicidades, garoto!

ANIVERSÁRIO

Sérgio Veronoze comemora mais um ano de vida
hoje e brinda a data especial ao lado da esposa
Andrea e das lindas filhas. Parabéns!

VIVA A HELÔ

A lindinha Heloísa Mazzer Silva, alegria dos pais
Sara e Mayk Silva, ouviu os parabéns em uma
festinha com a família. Felicidades, princesa.

VIVAS

Cláudia Coimbra reúne a família e os amigos para
cantar os parabéns e ouvir os desejos de muitas
felicidades.

PARABÉNS PRA VOCÊ

Hélio Pozzobon
Neusa Prado de Mello

Celso Batista de Moraes
Vera Lúcia Egg Martins

Rosiane Romero Zeferino

A ADM Academia de Música de volta com o

evento mais lindo da cidade!

A terceira edição do VIVA #adeemistas será no
domingo, 1 de maio, na  sua sede localizada da
Avenida São Paulo, 1.612! Essa edição especial
conta com apresentações de seus alunos, em
homenagem ao Dia das Mães!

Rubens Abrão ouve os parabéns

Guilherme Calijuri brinda o niver em família

IDADE NOVA 
O empresário Rubens Abrão recebe os 
cumprimentos hoje pelo aniversário. A 
data será comemorada com a família e 
amigos logo mais. 

• Santa Maria 
Madalena
• Dia do Trabalho 
Doméstico
• Dia da Paz e da 
Conciliação

REFLETINDO
“Sábio é aquele 
que conhece 
os limites 
da própria 
ignorância”.
Sócrates

Maringá, sexta-feira, 22 de julho de 2022

PARABÉNS PRA VOCÊ...
Paulo Campos Filho
 Emerson Gonçalves
Juarez Firmino Júnior
Marcelo Vinicius Niero

João Galdino Gonçalves
Marta Moreira Lescaño

Ellen Ludiane Gualberto

DOCE ESPERA
Natália e Felipe Rocha Loures estão 
ansiosos pelo primeiro filho. O casal 
aproveitou a beleza da florada dos ipês 
para registrar o momento mágico da 
gravidez.

Natália e Felipe Rocha Loures, lindos e ansiosos

NÍVER
Guilherme Calijuri, engenheiro civil de 
renome, recebe os cumprimentos hoje pela 
troca de idade.  A esposa Ana Carolina e as 
filhas enchem o aniversariante de mimos.
cidades.

BRINDE À VIDA
Karla Peralto festejou a idade nova durante 
a semana cercada pelo carinho da irmã 
Roberta, do cunhado Eustáquio e dos 
sobrinhos. Parabéns.

FELICIDADES
Silvane Giacopini comemora mais um 
ano de vida hoje e recebe o carinho dos 
amigos e familiares. Parabéns, gatona.

Silvane Giacopini festeja o níver

FELIZ ANIVERSÁRIO
O comendador Luiz Lourenço, presidente 
do Conselho de Administração da Cocamar, 
ouve os parabéns e desejos de muitas 
felicidades hoje. Feliz Aniversário!

Luiz Lourenço recebe as felicitações

Karla Peralto assoprou as velinhas

FESTA
Hoje o dia é de comemoração para a 
secretária de Políticas Públicas para as 
Mulheres, Terezinha Pereira, que brinda 
idade nova e recebe o carinho da equipe 
da Prefeitura de Maringá. Parabéns e 
felicidades.

Terezinha Pereira celebra idade nova

BODAS
Roselienne e Sandro Bertoni celebram mais 

um ano de casados. Parabéns ao casal.

Juliana Miyaki celebra idade nova

Karina Lima recebe os parabéns hoje

• Santo Inácio de 
Loyola
• Dia do Orgasmo
• Dia do Saxofonista
• Dia da Mulher 
Africana

REFLETINDO
“Tudo se torna 
extraordinário 
quando sentimos 
gratidão por cada 
“coisinha” que 
acontece em 
nossas vidas”.

Maringá, domingo, 31 de julho de 2022

CONSCIENTIZAÇÃO
A cineasta Carolina Morais está em 
Maringá participando do documentário  
“O Silêncio das Rosas”, que reúne 
depoimentos de pessoas que se 
preocupam com a violência doméstica.  
Carol participa de mesas-redondas e 
palestrou em escolas e empresas.

Carol Morais participa de documentário na cidade

FELICIDADES
Karina Ferrari Lima recebe os mimos do 
maridão Rodrigo pela troca de idade neste 
domingo. Parabéns e felicidades.

DEFENSOR DA CAUSA
Ercílio Santinoni, presidente da 
Confederação Brasileira das Micro e 
Pequenas Empresas esteve com o presidente 
do Sebrae Nacional, Carlos Melles, e 
aproveitou para apresentar a proposta 
de realização do XI Congresso Norte e 
Nordeste da Micro e Pequena Empresa, 
entregou uma camiseta e solicitou apoio 
institucional. Grande defensor da categoria.

BRINDE AO AMOR
O casal Elizabeth e Altino Vargas completou 
mais um aniversário de casamento essa 
semana. A data foi marcada por uma 
comemoração especial. Felicidades!

Beth e Altino Vargas brindaram as bodas

IDADE NOVA
Renata Vizentin reúne a turma amiga 
para o almoço de domingo e aproveita 
para cantar os parabéns. Os desejos de 
felicidades serão muitos. Parabéns!

Renata Vizentin brinda o aniversário

Tavinho Periotto recebe os mimos da família

Ercílio Santinoni e o presidente do Sebrae, Carlos Melles

PARABÉNS PRA VOCÊ...
Sérgio Peixoto

Renato Franzoi

Davi  Porcelani

 Sandra Ferreira

 Taís Reis Leal Murta

Amélia Mores Ferreira

FÉRIAS
O empresário 
Rubens 
Abrão está  
conhecendo 
Viena, capital 
da Áustria. Por 
lá, passeios 
incríveis 
e muita 
descoberta.

FESTA
Hoje o dia é de festa para Luiz Otávio 
Periotto, o Tavinho, que comemora o 
aniversário ao lado da esposa Ana Ceccon 
e das filhas Isabella e Júlia. Parabéns e 
felicidades, garoto.

PARABÉNS
Juliana Miyaki festeja o aniversário hoje e 
recebe o carinho da família e dos amigos. 
Felicidades!

SAMPA
Marco Meger 
finalizou agenda 
de trabalho em São 
Paulo. Hoje retorna 
para Maringá.

NÍVER
Nina Santana ouve os parabéns e recebe os 
mimos do namorado DJ Bugalu. Parabéns 
e felicidades!

DOMINGÃO
Uma excelente 
opção para hoje 
é curtir a Virada 
Cultural. Para quem 
gosta de rock 
pesado, a noite 
é de Sepultura. 
Muitos fãs, de várias 
cidades e estados, 
estão em Maringá 
para ouvir a banda.

Ontem o dia foi de comemoração para Ana 
Ceccon que brindou idade nova ao lado 
do marido Luiz Otávio Periotto “Tavinho” 
e das filhas Isabella e Júlia. Parabéns e 
felicidades, bonitona.

Ana Ceccon recebeu os mimos da família

Flávia Camargo comemora o aniversário

Alessandro (Xingu) Franco comemora o niver

IDADE NOVA

Flávia Macedo de Camargo, competente 
e querida dentista, recebe o carinho 
dos amigos, familiares e pacientes neste 
domingão pela troca de idade. Parabéns, 
lindona!

REFLETINDO
“A singularidade 
parece sempre 
ter uma gota de 
arrogância”.
Thomas Fuyller

Maringá, domingo, 21 de agosto de 2022

NOIVOS
Muniqui Horrarah Chagas e Luan Leonardo 
Silva ficaram noivos neste lindo cenário. O 
casamento será em abril do ano que vem. 
Felicidades!

Muniqui e Luan Leonardo trocaram alianças

FELICIDADES
O diretor da agência Nova Inteligência, 
Alessandro Franco (Xingu) festeja o 
aniversário e recebe os amigos para 
brindar a data com muita “sonzeira” e 
cerva gelada. Felicidades, garoto.

BODAS

Bianca Rocha e Thiago Pauli festejaram, 
esse mês, dez anos de feliz união. Parabéns 
e felicidades, casal.PARABÉNS

O advogado Marcos Valadares completa 
mais um ano de vida hoje e reúne a turma 
amiga para celebrar à vida. Parabéns e 
felicidades!

Marcos Valadares recebe os cumprimentos 

ADVOGADOS
O advogado Silvestre Negrão comandou 
as panelas  durante o encontro dos 
advogados criminalistas da OAB. O amigo 
Joel Coimbra participou do almoço e 
parabenizou o “chef”.

Joel Coimbra e o “chef” Silvestre Negrão em almoço na OAB

Bianca Rocha e Thiago Pauli brindaram a união

Silvio Barros e Bernadete, Cida e Ricardo Barros em noite de evento

• Santo Pio X Papa

• Dia da Habitação

FAMÍLIA

Os irmãos Silvio Barros e Ricardo Barros 
acompanhados das lindas esposas 
Bernadete e Cida Borghetti em recente 
evento social em Maringá. 

FEIRA NA ROSENBAU
O badalado arquiteto Gabriel Vecchi 
recebe em sua Agave Casa, durante a 
Feira na Rosenbaum expositores do Brasil 
todo com lindas peças. Carlos Ferreirinha, 
presença nos maiores eventos de 
arquitetura, prestigiou o amigo Gabriel.

Carlos Ferreirinha prestigiou o amigo Gabriel Vecchi

NÍVER
A fotógrafa Thais 
Morales brinda 
idade nova ao 
lado da família. 
Feliz aniversário!

FELICIDADES
A diretora da Faculdade 
Eficaz, Amanda 
Chaves, recebe os 
cumprimentos hoje pela 
troca de idade. 

PARABÉNS PRA VOCÊ...

Gracilene Fernandes
Luciana August Bonilha

 Priscila Camargo Nielsen
 Vanderlei de Almeida Cesar
Amauri Meneguetti Júnior
Rosângela Biscaia da Silva

Maringá, sexta-feira, 28 de março de 20258
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
atsu/ Aruko SB

ASC
Aldem

ir de M
oraes

EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde(44) 99911-1147 jornaldopovosocialcoluna_jp jornaldopovosocial@gmail.com

SocialDayani Barbosa

Não conte os dias, faça os dias 
contarem.”

“
(Muhammad Ali)

DIA D...
Dia do Revisor

Dia do Diagramador
Dia do Professor de Educação Física
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Construções em cidades brasileiras crescem mais que a população
O volume de imóveis 

nas cidades do País 
está crescendo mais que 
a própria população. A 
constatação é de um estu-
do publicado, nessa quar-
ta-feira, pela WRI Brasil. A 
pesquisa inédita traz dados 
sobre a evolução da forma 
urbana de todo o país en-
tre os anos de 1993 e 2020.

Segundo o gerente de 
desenvolvimento Urbano 
da WRI, Henrique Evers, 
o estudo permite ir além 
da identificação do cresci-
mento das áreas urbanas, 
alcançando também o en-
tendimento de como cada 
cidade cresceu a partir do 
cruzamento de dados de-
mográficos, de uso do solo 
e de mapeamento do vo-
lume das formas urbanas.

“A gente a partir desses 
dados conseguiu categori-
zar alguns tipos de cidade. 
Cidades que apresentaram, 
nesses 30 anos, um cresci-
mento horizontal mais in-
tenso, que a gente chama 
de cidades em processo 
de espraiamento intenso. 

Foram as metrópoles que mais cresceram em volume construído e em ritmo diferente do 
crescimento demográfico

Cidades que ainda tiveram 
um processo de espraia-
mento horizontal, mas um 
pouco mais melhorado. 
Cidades que estão estáveis 
e cidades com uma vertica-
lização”, explica.

O estudo considera pe-
quenas cidades as que 
concentram menos de 500 
mil habitantes (143, ou 77% 
do total), médias aquelas 
que contabilizam entre 500 

mil e 1 milhão de habitan-
tes (totalizando 20 con-
centrações, 11% do total) 
e grandes as que contam 
com mais de 1 milhão de 
habitantes (22 concentra-
ções, 12% do total).

A partir dessas catego-
rias, os pesquisadores 
concluíram que as gran-
des cidades como São 
Paulo, Rio de Janeiro, 
Brasília, Belo Horizonte, 

Curitiba e Porto Alegre 
são as que mais cresce-
ram na forma vertical, 
ocupando menos espaço 
e concentrando pessoas e 
oferta de serviços. 

Por outro lado, também 
foram as metrópoles que 
mais cresceram em volu-
me construído e em ritmo 
diferente do crescimento 
demográfico. “As grandes 
cidades estão num proces-

BC ainda não considerou 
impactos do consignado 

para CLT

Alep promove debates e conscientização sobre autismo

Governo suspende criação de aves ao
ar livre sem tela de proteção 

MARINGÁ             -              PARANÁ
R$ 2,00Sábado, 23 de abril de 2022 Ano 31 - nº 9.501Fundador: Verdelírio Barbosa

Desde 31 de março de 1991

Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

so de estagnação popula-
cional, em alguns casos até 
redução. Porém, isso não 
impediu que as cidades 
continuassem crescendo 
na sua forma construída, 
principalmente vertical-
mente”, diz o pesquisador.

ESPECULAÇÃO
IMOBILIÁRIA
Além da acomodação 

otimizada da população, 
o estudo aponta que o 
avanço no volume de 
construções em descom-
passo com o avanço de-
mográfico também pode 
ser justificado pela fi-
nanceirização do espaço 
urbano, levando à cons-
trução de edificações que 
permanecem vazias para 
especulação imobiliária.

“O nosso intuito com 
esse trabalho é oferecer 
esses dados, essa série 
temporal de quase 30 anos, 
para permitir que novos es-
tudos procurem olhar mais 
para a relação de causali-
dade e possam estabelecer 
quais foram, talvez, os 
direcionadores principais 

desse fenômeno”, afirma 
o pesquisador Guilherme 
Iablonovski, cientista de 
dados na Rede de Soluções 
para o Desenvolvimento 
Sustentável da ONU.

Os dados indicaram ain-
da que nas cidades mé-
dias e pequenas o com-
portamento foi diferente 
com crescimento predo-
minantemente de forma 
horizontal. São cidades 
como Campo Grande, 
Cuiabá, Natal, Manaus, 
Palmas e Teresina onde 
a urbanização ocorreu de 
forma mais dispersa.

De acordo com os pes-
quisadores, com a com-
preensão da forma como 
os centros urbanos brasi-
leiros crescem é possível 
pensar políticas urbanas 
que otimizem a ocupação 
das cidades permitindo um 
acesso adequado à terra, 
oportunidades, serviços 
públicos e moradia, consu-
mindo o mínimo de recur-
sos necessários, causando 
menos impacto ambiental 
e climático. (ASC)
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Como medida preven-
tiva, em função do 

risco de ingresso e dis-
seminação da influenza 
aviária de alta patogenici-
dade (H5N1), o Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) suspendeu a cria-
ção de aves ao ar livre, 
com acesso a piquetes sem 
telas na parte superior, e 
reforçou que cada uni-
dade da Federação pode 
decidir sobre a realização 
de exposições, torneios, 
feiras e demais eventos 
com aglomeração de aves.

A determinação faz 
parte da Portaria nº 782, 
publicada ontem no Diá-
rio Oficial da União. 
“Os produtores preci-
sam continuar tomando 
todos os cuidados para 
não permitir que aves 
silvestres entrem nas 
granjas”, reforçou Rafael 
Gonçalves Dias, chefe do 
Departamento de Saúde 
Animal, da Agência de 
Defesa Agropecuária do 
Paraná (Adapar).

Segundo a portaria, os 
eventos que envolvem ex-
posição de aves somente 
serão permitidos se o Ser-
viço Veterinário Estadual 

Medida visa impedir que aves silvestres tenham acesso aos 
locais para proteger a avicultura nacional contra o vírus da 
influenza aviaria

autorizar, após avaliação da 
situação epidemiológica e a 
apresentação de um plano 
de biosseguridade pelos or-
ganizadores, com descrição 
de medidas de prevenção e 
controle para mitigar o risco 
de entrada do vírus.

Segundo Dias, a colo-
cação de telas na parte 
superior dos locais de 
pastoreio de aves ao ar 
livre existia, mas tinha 
sido suspensa. “Agora 
volta a ter essa exigência 
em razão da possibilidade 

da entrada novamente da 
doença na América do 
Sul, no Brasil e especial 
no Paraná”, disse.

As suspensões terão du-
ração inicial de 180 dias, 
podendo ser prorrogadas. 
Elas se referem a quaisquer 
espécies de aves de pro-
dução, ornamentais, pas-
seriformes, aves silvestres 
ou exóticas em cativeiro e 
demais aves criadas para 
outras finalidades.

EMERGÊNCIA 
Para possibilitar ações 

rápidas que mantenham 
em alta a vigilância, o 
Governo do Estado pror-
rogou em 25 de janeiro 
de 2025, pela terceira 
vez, o decreto de emer-
gência zoossanitária no 
Paraná. A norma vale 
por 180 dias. A influenza 
aviaria é uma doença 
com distribuição global 
e ciclos pandêmicos ao 
longo dos anos, com sé-
rias consequências para 
o comércio internacional 
de produtos avícolas. 
Desde que a doença foi 
confirmada pela primeira 
vez no Brasil, em 15 de 
maio de 2023, em uma 
ave silvestre, o Paraná 
registrou 13 focos, todos 
em aves silvestres.

Caso haja suspeita em 
relação a aves que pos-
sam estar com a doença, 
o serviço a ser acionado 
no Estado é o da Adapar, 
que tem escritórios em 
vários municípios. De-
vem ser comunicados 
comportamentos dife-
rentes do usual nas aves, 
como complicações res-
piratórias, falta de ar, tos-
se, espirros ou fraqueza. 
(ASC)

O próximo Dia Mundial 
do Autismo, comemo-

rado em 2 de abril, será o 
primeiro no Paraná sob a 
vigência do novo Código 
Estadual da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). A conso-
lidação promovida pela 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, sancionada em 
2024, reuniu diversas leis 
relacionadas a direitos, 
diretrizes para formulação 
e implementação de polí-
ticas públicas, entre outros 
pontos relevantes.

Os avanços na execução 
do código ao longo deste 
período serão debatidos 
em uma audiência pública 
na próxima semana, que 

dará início ao Abril Azul. 
O período será marcado 
por uma série de eventos 
para ampliar o debate, 
promover conscientização 
e homenagear personali-
dades que atuam na causa 
do autismo.

O encontro da terça-feira 
(1º) reunirá órgãos do go-
verno estadual responsáveis 
pela implementação das po-
líticas públicas previstas na 
legislação, além das entida-
des que contribuíram para 
a construção do código. A 
iniciativa é do presidente 
da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Criança, do 
Adolescente e da Pessoa 
com Deficiência, deputado 
Evandro Araújo (PSD), e do 

O Dia Mundial do Autismo marca o início do Abril Azul, mês 
dedicado à inclusão e à sensibilização sobre o tema

O presidente do Banco 
Central (BC), Gabriel 

Galípolo, disse ontem que 
os possíveis impactos da 
medida que ampliou o 
crédito consignado para 
celetistas ainda não foram 
considerados nas proje-
ções da autoridade mone-
tária. “A gente não consi-
derou ainda, nas nossas 
projeções, o impacto do 
consignado privado. Te-
mos visto, desde o lança-
mento, estimativas variadas 
de como será o impacto. 
Há muita dúvida sobre 
quanto isso representa um 
fluxo novo de crédito ou 
uma substituição de dívida 
antiga por nova, e sobre 
como isso vai se desdobrar 
no tempo”, disse.

Criado por medida pro-
visória no último dia 12, 
o Programa Crédito do 
Trabalhador na Carteira Di-
gital de Trabalho abrange 
empregados da iniciativa 
privada com carteira assi-
nada, incluindo emprega-
dos domésticos, trabalha-
dores rurais e contratados 

por microempreendedores 
individuais (MEI). A medi-
da, segundo o governo, 
tem o potencial de oferecer 
crédito menos caro a até 47 
milhões de pessoas.

De acordo com o Ministé-
rio do Trabalho e Emprego, 
foram registradas 64.718.404 
simulações e 8.704.759 pe-
didos de crédito. Até as 17h 
desta terça-feira, 48.170 pes-
soas contrataram R$ 340,3 
milhões em empréstimos 
pela nova modalidade de 
crédito consignado para 
trabalhadores da iniciativa 
privada. O valor médio 
ficou em R$ 7.065,14 por 
trabalhador, com prazo mé-
dio de 21 meses divididos 
em parcelas de R$ 333,88.

Na avaliação do presi-
dente do BC, a iniciativa 
tende a responder mais a 
uma questão estrutural da 
oferta de crédito, do que 
uma medida conjuntural, 
"tendo a ver como uma 
agenda mais antiga de 
substituir crédito de alto 
custo para baixo custo", 
ressaltou. (ASC)

líder do Bloco Parlamentar 
Temático da Neurodiver-
sidade, deputado Alisson 
Wandscheer (SD). O evento 
será realizado às 9 horas, no 
Auditório Legislativo.

"Criamos e aprovamos 

a melhor lei do país para 
garantir direitos e avanços 
aos autistas e seus familia-
res no Paraná. Sabemos 
que muitos pontos e ino-
vações do código já estão 
em execução e chegando 

à população, mas também 
há aspectos que ainda pre-
cisam de regulamentação. 
Por isso, vamos reunir os 
órgãos governamentais 
responsáveis por essas po-
líticas para fazer um check-
-list do que já está sendo 
aplicado e do que ainda 
demanda mais atenção. O 
objetivo é avançar sobre 
os direitos conquistados na 
lei", explicou o deputado 
Evandro Araújo, coordena-
dor da consolidação.

Logo depois, a 1ª vice-
-presidente da Assembleia, 
deputada Flávia Francis-
chini (União), presidirá 
uma sessão solene em 
homenagem ao Dia Mun-
dial de Conscientização do 

Autismo, com a entrega do 
título de Cidadania Bene-
mérita do Paraná a Bere-
nice Piana e Maria Helena 
Jansen de Mello Keinert.

ABRIL AZUL
No dia 23 de abril, por 

iniciativa do deputado 
Alisson Wandscheer e em 
parceria com o Ministério 
Pão Diário, o Bloco da 
Neurodiversidade recebe-
rá na Assembleia líderes 
religiosos de diversas de-
nominações para debater 
"O Papel das Igrejas na 
Inclusão de Pessoas Autis-
tas". O evento, em forma-
to de audiência pública, 
acontecerá no auditório do 
Plenarinho, a partir das 18 
horas. (ASC)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

A
S

CPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica
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ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 28 de outubro de 2023B-2 CLASSIFICADOS

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 289/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa (s) especializada (s) em LOCAÇÃO DE DECORAÇÃO ILUMINADA
e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO NO PARQUE DO JAPÃO a qual abarcará: 05 LOTES, LOTE 01 - De-
coração Iluminada, LOTE 02 - Estruturas Iluminadas, LOTE 03 - Túnel de Bambu Iluminado, LOTE
04 - Decoração de Talude com letreiro, e LOTE 05 - Decoração em LED RGBW com controladora,
cada lote com seus itens descritos e PRESTAÇÃO DE SERVIÇO de instalação, manutenção e de-
sinstalação de todos os materiais, durante o período de 24 de novembro de 2023 a 07 de janeiro de
2024, como parte do evento Natal de Maringá 2023 denominado, “Maringá Encantada - Preservando
a Magia do Natal” em Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Aceleração Econômica e
Turismo. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023.
Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão
de disputa de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma
do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.
.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 290/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços especializados para ministrar oficinas
de capacitação para sensibilização e mobilização de famílias com gestantes e / ou crianças de 0 a 6
anos de idade com temáticas sobre gestação, 1º infância, focando em cuidados, saúde, educação,
convivência familiar e comunitária, negligência, proteção, as diversas formas de violência e prevenção
de acidentes, em atendimento da Secretaria Municipal de Assistência Social, Políticas sobre Drogas
e Pessoa Idosa - SAS, por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG.
Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura
das propostas:- às 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa
de lances:- às 09:00 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023, no site Plataforma do Banco do
Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.
.br/portaltransparencia

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 291/2023-PMM

Objeto: Contratação de empresa especializada em Prestação de Serviços contínuos/permanentes de
administração e intermediação de cartões de alimentação e de refeição, com dispositivo de segurança
(chip), de acordo com o ISO 7816, contendo principalmente a tecnologia contactless, para atendimento
aos servidores públicos municipais efetivos, empregados públicos e temporários no âmbito da Admi-
nistração Pública Municipal de Maringá Direta, Autárquica e Fundacional, que possibilitem a aquisição
de gêneros alimentícios, através de rede de estabelecimentos credenciados, na forma definida pela
legislação vigente e pelos dispositivos normativos do Ministério do Trabalho e Emprego – MTE, que
regulamentam o Programa de Alimentação do Trabalhador – PAT. Recebimento das propostas:- até
as 08:30 horas do dia 09 (nove) de novembro de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do
dia  09 (nove) de novembro de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia  09
(nove) de novembro de 2023, no site www.gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo
.estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA | PRESENCIAL
ON-LINE

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto em exercício), com 
escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ 
UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza 
Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, 
Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças  nº 10175149005, firmado em 14/06/2022, no qual figuram 
como Fiduciantes, DENISE DE JESUS ABREU DE LIMA, brasileira, do lar, inscrita no CPF/MF sob nº 064.935.389-71, portadora da CI RG nº 
10.407.732-3-SESP/PR e seu esposo OSIAS RODRIGUES DE LIMA, brasileiro, pedreiro, inscrito no CPF/MF sob nº 051.929.989-21, portador 
da CI RG nº 9.406.513-5-SESP/PR, casados sob regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Sarandi/PR, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 30 de outubro de 2023, às 14:00 
horas, à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior 
a R$ 233.000,00 (Duzentos e trinta e três mil reais), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, 
constituído pela RESIDÊNCIA “B”, situada no “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL OLIVEIRA MIGUEL VIII”, quem da Rua das Galáxias, nº 53-B, olha, é 
a residência localizada a partir da esquerda, com frente para a Rua das Galáxias, lado direito com a residência A, ao lado esquerdo com parte 
do lote nº 05 e fundo com parte do lote nº 03, composta de: 02 quartos, cozinha, sala BWC, circulação, área gourmet, abrigo e lavanderia; 
possuindo uma área privativa igual à área total de construção de 58,76 m², fração ideal do terreno de 127,25 m², equivalente a 50,00%, sendo 
que desta área 44,28 m² destina-se a acesso de autos e área comum, e 24,21 m² destina-se a jardim e quintal. Matrícula nº 49.794 do Registro 
de Imóveis de Sarandi/PR. Obs: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.  Caso não haja 
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 09 de novembro de 2023, às 14:00 horas, no mesmo local, para realização do 
SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 199.721,18 (Cento e noventa e nove mil, setecentos e vinte e um reais e dezoito 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro
veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do 
parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se 
aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito 
de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do 
mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará 
exclusivamente através do site www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de 
condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor 
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá 
prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do 
preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de 
conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo BCB - Banco Central 
do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas 
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

1º Leilão: dia 30/10/2023 às 14h 2º Leilão: dia 09/11/2023 às 14h
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

G10 - AUTO POSTO S.A.- 06.259.317/0004-76 torna público que irá requerer 
ao Instituto Água e Terra, a Licença Ambiental Simplificada para Restaurante 
e outros serviços de alimentação e bebidas a ser implantada Rodovia PR-
317, 4652, saída para astorga - Parque Industrial 200 - 87035-510 - 
Maringá/PR.  

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

LG - COMERCIO DE ACESSORIOS EIRELI, inscrita no CNPJ sob nº
10.303.994/0001-79 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

CLAUDEMIR CHINCHINELI, estabelecida na cidade de Sarandi-
-PR, na Av.  Montreal, nº 763, Jardim Panorama, CEP:87111-000, 
inscrita no CPF: CPF:593.267.519-53, e Cadastro Municipal 
de contribuintes – CMC nº 610158, comunica o Extravio de 
Alvará de Localização e Funcionamento Original da empresa 
n.º 6150/2002, tornando-se o mesmo sem efeitos comerciais/
fiscais. Sarandi, 23 de outubro de 2023.

CMM ANDAIMES INDUSTRIA E C OMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS PARA 
CONSTRUÇÃO CIVIL LTDA, CNPJ: 46.828.483/0001-18, TORNA PÚBLI-
CO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA (IAT), A LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE FABRICAÇÃO DE 
ESTRUTURAS METÁLICAS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, CON-
TORNO MAJOR ABELARDO JOSÉ DA CRUZ, 2372-A – CONJUNTO 
HABITACIONAL REQUIÃO – 87047-426 - MARINGÁ/PR, NA QUAL NÃO 
FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO AMBIENTAL.

L. B. DA COSTA OLIVEIRA & CIA LTDA, CNPJ: 09.005.104/0001-63, 
TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU AO INSTITUTO ÁGUA E TERRA 
(IAT), A LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA, PARA ATIVIDADE DE 
SERVIÇOS DE USINAGEM, SOLDA, TRATAMENTO E REVESTIMEN-
TO EM METAIS SEM LINHA DE GALVANOPLASTIA, RUA PRIMEIRO 
DE MAIO, Nº 81 – PARQUE INDUSTRIAL – 87111-690 - SARANDI/
PR, NA QUAL NÃO FOI DETERMINADO ESTUDO DE IMPACTO 
AMBIENTAL.

AVISO DE LICITAÇÃO PROAMUSEP – UASG 926750 
PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO Nº 56/2023 

DISPENSA ELETRÔNICA N° 10/2023  
 

Maringá/PR, 23 de outubro de 2023  
 

O Consórcio Público Intermunicipal de Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, com sede a Avenida Nóbrega, 
370 – Zona 04 – Maringá – PR, torna público que fará realizar às 09h00min (nove horas), do dia 27 de 
outubro de 2023, no sistema eletrônico https://www.gov.br/compras/pt-br, DISPENSA ELETRÔNICA 
exclusiva para Microempresa e Empresa de Pequeno Porte, para aquisição suprimentos para a 
esterilização de artigos críticos utilizados em Unidades de Suporte Básico de Vida, Unidades de 
Suporte Avançado de Vida e Serviço Aeromédico do SAMU Regional Norte Novo, bem como a 
aquisição de uma seladora para a Base descentralizada de Astorga/PR, com o valor máximo de R$ 
11.498,78 (onze mil, quatrocentos e noventa e oito reais e setenta e oito centavos). A pasta técnica e seus 
respectivos modelos, adendos e anexos, poderá ser adquirida na sede do Consórcio Público Intermunicipal de 
Gestão da AMUSEP – PROAMUSEP, no horário das 08h00min às 11h30min e das 13h00min às 17h00min, 
ou pelo site https://proamusep.eloweb.net/portaltransparencia/licitacoes.  
 

Alexia Caroline Fernandes da Silva – Agente de Contratação 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

GL - COMERCIO DE ACESSORIOS LTDA, inscrita no CNPJ sob nº
24.275.807/0002-86 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença
Prévia para serviços de instalação, alinhamento, balanceamento, manutenção e
reparação em acessórios e equipamentos para veículos automotores. a ser implantada na
Rua Rubens Sebastião Marin, 546 - Parque Industrial - 87045-020 - Maringá/PR.

LEILÃO  ÚNICO DA 3ª VARA DO TRABALHO DE MARINGÁ - PR

 Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat 590 / Jucepar

LOCAL: NO SITE www.leiloeiroqueiroz.com.br - SOMENTE NA MODALIDADE ONLINE (INTERNET), mediante cadastro prévio e habilitação, através do site.

LOTE 1 - IMÓVEL COM 18.075,00 M², DA GLEBA PATRIMÔNIO GUADIANA, EM 3.6 - F - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-05, subdivisão Régia, da Cidade de Santo Antonio da Platina, com a área de 148,80 m². Matrícula nº 8.656, do 

MANDAGUAÇU - Lote de terras sob nº 127, remanescente, localizado na Gleba Patrimônio do lote nº 256-B, com área de 328,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Registro de Imóveis de Santo Antonio da Platina, contendo uma casa de alvenaria com área de 95 

Guadiana, com área de 18.075,00 m², iguais a 1,8075 hectares, no Município de Mandaguaçu. 55.533, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- m². Importante: consta ação de usucapião especial. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0212900-

Matrícula nº 5439, do Registro de Imóveis de Mandaguaçu. Imóvel urbano. Não existe edificação no 37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 130.000,00 – parte ideal de 20% 41.2005.5.09.0661.- Valor da Avaliação: R$ 95.000,00 -  Lance Mínimo Sugerido: R$ 47.500,00

imóvel; local formado por declive, com necessidade de aterramento. Observação: Venda Ad corpus. Lance Mínimo Sugerido: R$ 65.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 10 - IMÓVEL COM ÁREA CONSTRUÍDA DE 1.025,87 M² (SALÃO, VARANDA, 

Autos: 0000557-98.2022.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 2.771.250,00 Valor Total da Avaliação: R$ 1.373.000,00 – parte ideal de 20% PISCINA), NA RUA ANTENOR COLOMBO, Nº 2759, DO LOTEAMENTO DENOMINADO 

 Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.385.625,00 Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 686.500,00 - parte ideal de 20% “PARQUE DAS PALMEIRAS”, EM MARIALVA

LOTE 2 - IMÓVEL NA RUA MARINO PAULICHI, 836-B, JARDIM BELA VISTA, EM LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA JÚLIO CERINE, 43, JARDIM PARAÍSO, EM MANDAGUAÇU, Data de terras sob nº 09-A, 10, 11 e 12-8/9-A – unificação, da quadra 01, com a área de 1.436,20 m², 

MARINGÁ, CONTENDO BENFEITORIAS – PARTE IDEAL DE 50% CONTENDO BENFEITORIAS - Data de terras sob nº 8/A (subdivisão da data de terras nº 08), da situada na planta do Loteamento Denominado “Parque das Palmeiras”, da Cidade de Marialva. 

Parte ideal de 50% do lote nº 244-C-2-7, na Gleba Patrimônio Maringá, em Maringá, com área de quadra nº 07, com a área de 144,00 m², no Jardim Paraíso II, em Mandaguaçu. Matrícula 21.461, do Matrícula nº 31.399, do Registro de Imóveis de Marialva, contendo área total construída de 1.025,87 

444,25 m². Matrícula nº 36.386, do 2º CRI de Maringá, contendo duas construções em alvenaria, Registro de Imóveis de Mandaguaçu, contendo uma construção em alvenaria, medindo 56,03 m². m², composta por construções em alvenaria, tipo salão, varanda, piscina Observação: Venda Ad 

tipo casa, com área de aprox. 100,00 m² cada uma, de laje, cobertas com telhas de barro, em bom Observação: Venda Ad corpus. Autos: 8610000-20.2021.5.09.0661. corpus. Autos: 0000160-73.2021.5.09.0661.

estado. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000964-56.2012.5.09.0661. Valor da Avaliação: R$ 140.000,00 - Lance Mínimo Sugerido: R$ 91.000,00  Valor da Avaliação: R$ 1.500.000,00

Valor da Avaliação: R$ 360.000,00 – parte ideal de 50% LOTE 6 – UM VÍDEO GAME, UM NOTEBOOK E UM MONITOR- Autos: 0001247- Lance Mínimo Sugerido: R$ 750.000,00

Lance Mínimo Sugerido: R$ 180.000,00 – parte ideal de 50% 69.2018.5.09.0661. Localização do bem: Werno Klockner Junior, Leiloeiro Oficial, Av. Carlos LOTE 11 - IMÓVEL NA AV. HORÁCIO RACCANELLO FILHO, Nº 3275, ZONA ARMAZÉM, 

LOTE 3 - PARTE IDEAL DE 20% DE SEIS LOTES DE TERRAS, NA AV. BRASIL, EM Gomes, 226, Maringá.- Valor Total da Avaliação: R$ 1.670,00 CONTENDO SALÃO/BARRACÃO, GALPÃO (DEPÓSITO COMERCIAL), EM MARINGÁ 

SARANDI, DO LOTEAMENTO GLEBA PATRIMÔNIO SARANDI  Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 835,00 Imóvel (depósito comercial) matriculado sob nº 67.430, do 1º CRI de Maringá, construído sobre a 

 3.1 - A - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-remanescente, LOTE 7 - IMÓVEL (UNIDADE “C”, DENOMINADA APARTAMENTO), COM FRENTE data de terras sob nº 153, da quadra A-4, com acesso pela AV. Advogado Horácio Raccanello Filho, 

com área de 784,3975 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº 55.528, do VOLTADA PARA A RUA JOÃO ALFREDO, Nº 455 E AVENIDA EUCLIDES DA CUNHA, Nº nº 3275, na Zona Armazém, em Maringá, contendo um salão/barracão com 600 m² de área 

Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445-37.2019.5.09.0661. 694, DO CONDOMÍNIO COMERCIAL E RESIDENCIAL ESTRELA DOURADA, EM construída e um galpão com 157,50 m² de área construída, totalizando 757,50 m². Importante: 

Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% MARINGÁ - Unidade “C”, denominada Apartamento, localizado no pavimento superior do consta usufruto vitalício em favor dos réus Nilda Maria Storti Gomes e seu marido Osmar Braguin 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Condomínio Comercial e Residencial Estrela Dourada, com dois pavimentos, com área total Gomes. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000386-05.2014.5.09.0021. 

3.2 - B - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-01, subdivisão construída de 359,67 m², área privativa igual a área total de construção, cabendo-lhe uma fração ideal Valor da Avaliação: R$ 2.313.000,00 

do lote nº 256-B, com área de 840,56 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº do solo de 65,77%, equivalente a 392,87 m², com sua frente voltada para a Rua João Alfredo e  Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.156.500,00

55.529, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Avenida Euclides da Cunha, com direito a garagem localizada no pavimento térreo, com sua área LOTE 12 - DUAS MÁQUINAS DE COSTURA RETA E UMA MÁQUINA OVERLOQUE

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 328.000,00 – parte ideal de 20% já incluída na área total construída. Matrícula nº 26.859, do 2º Registro de Imóveis de Maringá. Sobre o Autos: 0572000-09.2009.5.09.0661.Localização do bem: Rua Inglaterra, 176-B, Jardim Europa, 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 164.000,00 – parte ideal de 20% imóvel existe um aumento de área construída de 211,86 m², constituído por uma habitação de dois Sarandi. - Valor Total da Avaliação: R$ 9.500,00 - Lance Mínimo Total Sugerido: R$ 4.750,00

3.3 - C - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-02, subdivisão pavimentos ligada à construção inicial, o que perfaz uma área total construída de 571,53 m². LOTE 13 - IMÓVEL COM ÁREA DE 5.203,57 M² NA AV. COMENDADOR ALBERTO 

do lote nº 256-B, com área de 382,95 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0001069-18.2021.5.09.0661. MILAGRES, 3996, NO LOTEAMENTO DENOMINADO PARQUE INDUSTRIAL SUL, EM 

55.530, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- Valor da Avaliação: R$ 1.600.000,00 MARINGÁ - Data de terras sob nº 08, da quadra nº 54, no Loteamento Denominado Parque 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 150.000,00 – parte ideal de 20% Lance Mínimo Sugerido: R$ 800.000,00 Industrial Sul, em Maringá, com área de 5.203,57 m², contendo uma estrutura coberta e sem 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 75.000,00 – parte ideal de 20% LOTE 8 - PARTE IDEAL DE 25% DO IMÓVEL NA RUA ALFREDO URBANO RODRIGUES, paredes, com aprox.. 550 m². Matrícula 28.117, do 2º Registro Imóvel de Maringá – Informação do 

3.4 - D - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-03, subdivisão 134, NO CONJUNTO HABITACIONAL. SOL NASCENTE, EM MARINGÁ, CONTENDO Oficial de Justiça: “terreno encravado nos fundos de outro lote, sem saída direta para a rua marginal da 

do lote nº 256-B, com área de 396,26 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº BENFEITORIAS - Parte ideal de 25%, pertencente ao executado, sobre o imóvel, data de terras nº Rodovia PR-317. Seu endereço no cadastro municipal consta como na Av. Comendador Alberto 

55.531, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- 20, da quadra nº 58, situada no Conjunto Habitacional Sol Nascente, em Maringá, com área de Milagres, número 3996, no entanto, a avenida não existe nesse trecho até a entrada do imóvel de 

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 155.000,00 – parte ideal de 20% 300,96 m². Matrícula nº 20.979, do 2º Registro de Imóveis de Maringá, com edificações que totalizam matrícula 28.117, ficando o terreno encravado, sendo que o acesso a ele se dá por terreno 

Lance Mínimo Sugerido: R$ 77.500,00 – parte ideal de 20% 169,354 m², de baixo padrão. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0178800-36.2000.5.09.0661 vizinho/contíguo, onde a executada exerce suas atividades. Atualmente, tal situação é um fator de 

3.5 - E - Parte ideal de 20%, pertencente ao executado, do lote de terras sob nº 256-B-04, subdivisão Valor da Avaliação: R$ 90.000,00 - parte ideal de 25% desvalorização.” Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000577-65.2017.5.09.0661.

do lote nº 256-B, com área de 778,60 m², do Loteamento Gleba Patrimônio Sarandi. Matrícula nº Lance Mínimo Sugerido: R$ 45.000,00 – parte ideal de 25% Valor da Avaliação: R$ 2.890.000,00

55.532, do Registro de Imóveis de Sarandi. Observação: Venda Ad corpus. Autos: 0000445- LOTE 9 - IMÓVEL NA RUA JOSÉ DA SILVA ARANTES, 41, CJ. VITÓRIA RÉGIA, SANTO Lance Mínimo Sugerido: R$ 1.445.000,00,

37.2019.5.09.0661. - Valor da Avaliação: R$ 305.000,00 – parte ideal de 20% ANTONIO DA PLATINA, CONTENDO UMA CASA DE ALVENARIA Observação: o lote 4 foi suspenso do leilão.

Lance Mínimo Sugerido: R$ 152.500,00 – parte ideal de 20% Imóvel urbano, composto pelo lote nº 04, da quadra nº 03, do Loteamento Denominado Vitória 

  Sugerimos Lances a partir de 50% do Valor da Avaliação, com exceção do lote 5, tendo como Lance Sugerido a partir de 65% do Valor da Avaliação.

MAIORES INFORMAÇÕES:

 (44) 99907-8268 / (41) 99991-9477 

- Bens Móveis: Parcelamento até 06 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação, para alguns bens, ou à Vista (consulte condições).

pelo Leiloeiro Oficial AIRTON QUEIROZ SILVA, matriculado na Jucepar sob número 590, COM INÍCIO DE RECEBIMENTO DOS LANCES 

   Formas de Pagamento: 

 - Bens Imóveis: Parcelamento até 12 vezes, com 40% de entrada do Valor da Arrematação ou à Vista (consulte condições).

Parcelado ou à Vista

ATENÇÃO:  ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

www.leiloeiroqueiroz.com.br

DATA: DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023 - LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE, junto ao site www.leiloeiroqueiroz.com.br, 

A PARTIR DO DIA 30 DE OUTUBRO DE 2023, ENCERRANDO-SE OS LANCES ÀS 14:00 HORAS DO DIA 09 DE NOVEMBRO DE 2023. 

Nas arrematações realizadas com parcelamento, a Carta de Arrematação ou o Mandado de Entrega, só serão emitidos após o pagamento de todas as parcelas.OBSERVAÇÃO IMPORTANTE:

IMPORTANTE: O Edital de Leilão será publicado no Diário Eletrônico da Justiça do Trabalho, no site do Leiloeiro (www.leiloeiroqueiroz.com.br) e afixado na sede desta 3ª Vara do Trabalho de Maringá, no local de costume.

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (consulte) - Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados do Edital, afixado no respectivo Juízo (consulte). Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.

EDITAL DE CITAÇÃO DESTINATÁRIO(A)(S): BW 20 INTERNET LTDA PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS O(A) Juiz(íza) de 
Direito Paula Maria Torres Monfardini, da Vara Cível de Mandaguari, FAZ SABER a todos que virem o presente EDITAL ou 
tiverem conhecimento dele que, perante este Juízo, tramitam os autos de Procedimento Comum Cível, assunto Contratos 
Bancários, sob nº 0003309-06.2022.8.16.0109, em que é(são) autor(es) BANCO BRADESCO S/A, e réu(s) BW 20 INTERNET 
LTDA, e que não foi possível localizar pessoalmente a(s) parte(s) Promovido BW 20 INTERNET LTDA, portador(a) do CNPJ 
32.770.318/0001-48. Desta forma, procede-se por meio deste edital à sua: 1. CITAÇÃO sobre o PEDIDO INICIAL do processo. 
2. INTIMAÇÃO a participar da Audiência do art. 334 CPC designada Data e Hora: 11 de julho de 2025 às 15:30 Modalidade [1]: 
Semipresencial; 2.1. Deve participar da audiência pessoalmente ou através de representante constituído por meio de 
procuração específica com poderes para negociar e transigir, e estar acompanhado(a) de advogado (a); 2.2. Não obtida a 
conciliação, a parte ré poderá apresentar contestação no prazo de 15 (quinze) dias úteis da data da audiência (arts. 334 e 335, 
CPC). IMPORTANTE: a) Em caso de audiência na modalidade virtual (telepresencial), caberá ao(à) interessado(a) 
providenciar a estrutura técnica necessária (celular ou computador com internet), conforme instruções ao final deste 
documento; b) Sendo inviável tecnicamente a participação em audiência telepresencial, deve comparecer presencialmente ao 
endereço informado ao início deste documento, na data e hora marcadas, com antecedência mínima de 30 (trinta) minutos, 
levando um documento de identificação com foto; c) A oposição à realização de audiência telepresencial deve ser 
fundamentada, submetendo-se ao controle judicial. 3. ADVERTÊNCIA de que: 3.1. Caso não tenha interesse na 
autocomposição, poderá, por meio de advogado(a), noticiar a sua vontade até 10 (dez) dias úteis antes da data da audiência, 
ficando ciente de que o ato só não ocorrerá se ambas as partes manifestarem expressamente seu desinteresse, e que o prazo 
para contestação passará a correr a partir da data do protocolo da petição; 3.2. O não comparecimento injustificado da parte 
autora ou ré à audiência de conciliação é considerado ato atentatório à dignidade da justiça e poderá ser sancionado com multa 
de até 2% (dois por cento) da vantagem econômica pretendida ou do valor da causa, revertida em favor da União ou do Estado 
(art. 334, § 8º, CPC); 3.3. A ausência de contestação implicará revelia e presunção de veracidade dos fatos apresentados na 
petição inicial, em conformidade com os arts. 334, 335, 344 e 345 do Código de Processo Civil. Tudo em conformidade com a 
decisão judicial que segue parcialmente transcrita: “Decido. 2. Dispõe o artigo 256 do Código de Processo Civil que 'a citação 
por edital será feita: II – quando ignorado, incerto ou inacessível o lugar em que se encontrar o citando'. No caso em comento, a 
tentativa regular de encontrar o réu não logrou êxito, conforme os retornos dos avisos de recebimento acostados ao processo. 
Diante disso, realizou-se consulta aos sistemas disponíveis, além da expedição de ofícios, contudo, todas as diligências 
restaram infrutíferas. Desde modo, verifica-se que os meios ordinários para localização do réu foram esgotados, autorizando, 
portanto, a sua citação por edital Sendo assim, DEFIRO o pedido retro. 3. Proceda-se a citação da parte executada por edital, 
com prazo de 30 (trinta) dias, observando, no mais, o disposto no artigo 257 do Código de Processo Civil. 4. Com o decurso de 
prazo, caso a parte requerida mantenha-se silente, nos termos do artigo 72, II, do Código de Processo Civil, nomeio como 
curador especial o Dr. Marcos Roberto Jonivo Filho – OAB/PR 117688. Sendo necessário, intime-o para apresentação de 
defesa nos termos legais. 5. Oportunamente, voltem conclusos. 6. Int. e diligências necessárias.”. Havendo revelia (art. 344, 
CPC), será nomeado um curador especial (art. 257, inc. IV, CPC). O presente edital é expedido e publicado para que os autos 
cheguem ao conhecimento de todos e ninguém alegue ignorância no futuro, nos termos dos arts. 256 e 257 do Código de 
Processo Civil. Eu, Felipe Balan Sossai, Técnico Judiciário, conferi e digitei. Mandaguari, 13 de março de 2025. K-27e28/03

EDITAL DE INTIMAÇÃO

Protocolo: 172.328 - Processos: 879 e 880. 

Pelo presente edital de intimação, ficam intimados a Sra. JOSEANE CRISTINA 
ALVES GONÇALVES, e o Sr. VALDINEI JOSÉ GONÇALVES, a comparecerem no 3º 
Serviço de Registro de Imóveis da comarca de Maringá, Estado do Paraná, situado na 
Avenida Guaíra, nº 640, bairro: Zona 07, no horário entre 08:30 às 11:00 horas e das 13:00 
às 17:00 horas, de segunda a sexta feira ou diretamente a credora fiduciária, no prazo de 15 
(quinze) dias úteis, a contar da data da última publicação, para pagar a dívida no valor de R$
28.502,68, mais às prestações vencidas e as que vencerem, os juros convencionais, as 
penalidades, os demais encargos contratuais e legais, e de despesas com as intimações até a 
data do efetivo pagamento; oriundos da escritura pública de compra e venda de imóvel 
residencial quitado, mútuo e alienação fiduciária em garantia, carta de crédito com recursos 
do SBPE no âmbito do sistema financeiro da habitação – SFH com utilização do FGTS dos 
compradores, lavrada nas notas do 3° Tabelionato desta cidade, às fls. 092/115, do livro nº 
0748-N, em data de 18/10/2012, firmada com a credora fiduciária CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL - CEF, instituição financeira sob a forma de empresa pública, com sede no Setor 
Bancário Sul, Quadra 04, Lotes 3/4, em Brasília-DF, inscrita no CNPJ sob nº 
00.360.305/0001-04, onde foi garantido por alienação fiduciária, registrada sob n° 02, da 
matrícula nº 36.379, do imóvel constituído pela Residência "A", do Condomínio Residencial 
Maria Rodrigues, com sua frente voltada para a Rua Pioneira Luiza Davoglio Bortolatto, 
construída sobre a data de terras sob nº 06, da quadra nº 255, situada no Jardim Monte Rei,
desta cidade; sob pena de não havendo o pagamento, haver a consolidação da 
propriedade em nome da credora fiduciária e o imóvel será levado a leilão nos termos 
do Art. 26-A, 27 e 27-A da Lei 9.514/97. O presente edital, que será publicado três vezes, é 
expedido, tendo em vista não terem sido encontrados pessoalmente os intimados. Tudo feito 
na forma estabelecida pelo art. 26 e seus parágrafos, da Lei 9.514 de 20/11/1997. Maringá, 
26 de março de 2025. O Oficial do Terceiro Serviço de Registro de Imóveis da comarca de 
Maringá/PR.Maringá/PR.

3° SERVIÇO
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Evandro Buquera de Freitas Oliveira
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EDITAL DE INTIMAÇÃO

PROCESSO: 1.023 - PROTOCOLO: 177.006. 

Pelo presente edital de intimação, fica intimado o Sr. MAICON DOUGLAS 
GOMES a comparecer no 3º Serviço de Registro de Imóveis da comarca de Maringá, Estado 
do Paraná, situado na Avenida Guaíra, nº 640, bairro: Zona 07, no horário entre 08:30 às 
11:00 horas e das 13:00 às 17:00 horas, de segunda a sexta feira ou diretamente a credora 
fiduciária, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a contar da data da última publicação, para 
pagar a dívida no valor de R$ 5.875,90, mais às prestações vencidas e as que vencerem, os 
juros convencionais, as penalidades, os demais encargos contratuais e legais, até a data do 
efetivo pagamento; oriunda do contrato de compra e venda de terreno e mútuo para 
construção de unidade habitacional, alienação fiduciária, fiança e outras obrigações -
programa casa verde e amarela – recursos FGTS (contrato nº 8.7877.1127750-1), firmado 
nesta cidade, aos 11/06/2021, com a credora fiduciária CAIXA ECONÔMICA FEDERAL -
CEF, instituição financeira sob a forma de empresa pública, com sede no Setor Bancário Sul, 
Quadra 04, Lotes 3/4, em Brasília-DF, inscrita no CNPJ sob nº 00.360.305/0001-04, onde foi 
garantido por alienação fiduciária, cuja qual está registrada sob n° 07, da matrícula nº 57.202,
do imóvel constituído pelo apartamento nº 302, Bloco 02, do Edifício Residencial Solar das 
Laranjeiras, localizado na Rua Pequi, nº 284, nesta cidade, construído sobre o lote de terras 
sob nº 106-A/2-remanescente, situado na Gleba Ribeirão Maringá, desta cidade; sob pena 
de não havendo o pagamento, haver a consolidação da propriedade em nome da credora 
fiduciária, e o imóvel será levado a leilão nos termos do Art. 26-A, 27 e 27-A da Lei 
9.514/97. O presente edital, que será publicado três vezes, é expedido, tendo em vista não ter
sido encontrado pessoalmente o intimado, portanto se encontrando em local ignorado, incerto 
ou inacessível. Tudo feito na forma estabelecida pelo art. 26 e seus parágrafos, da Lei 9.514 
de 20/11/1997. Maringá, 26 de março de 2025. O Oficial do Terceiro Serviço de Registro de 
Imóveis da comarca de Maringá/PR.Imóveis da comarca de Maringá/PR.
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E D I T A L 

 

A DIRETORIA DA AFCCCVEMIT FAZ SABER A TODOS OS 
ASSOCIADOS QUE DE ACORDO COM CAP. V, ART. 22º. e 23º. 
DO ESTATUTO DESTA AGREMIAÇÃO. 

 

1- Será realizada ELEIÇÃO PARA NOVA DIRETORIA da AFCCCVEMIT a qual, 
acontecerá nos dias 03 e 04 de abril de 2025. 
Convocamos a todos a colocarem o seu voto nas urnas que ficarão disponíveis 
na garagem Sul, das 07h20min às 17h00min horas dos referidos dias. 

 

2- As INSCRIÇÕES DAS CHAPAS serão aceitas e registradas até o dia 31 de março 
de 2025.  
 

3- As chapas deverão conter apenas os seguintes cargos: 
PRESIDENTE, VICE-PRESIDENTE, DIRETOR FINANCEIRO, DIRETOR SOCIAL, 
DIRETOR DE ESPORTES, DIRETOR DE PATRIMÔNIO, SECRETÁRIO E 06 
CONSELHEIROS. 
 

4- A CHAPA depois de registrada não deverá ser alterada. 
 

 

 

Para mais esclarecimentos estamos à disposição. 

 

Maringá, 01 de março de 2025. 

 

AFCCCVEMIT- ASSOC. DOS FUNC. DA CID. CANÇÃO, CID. VERDE, EXPR MGÁ E INGATUR 
DIONE CARVALHO FERREIRA – Presidente 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 

Pelo presente Edital de convocação o ALBERGUE SANTA LUIZA DE MARILLAC, por meio de seu 
presidente, Luiz Fernando Duarte, vem, nos termos dos artigos 8º Paragrafo III, 9º alínea “a”, 14º 
alínea “a”  e 26º, do Estatuto Social vigente, convocar seus associados a se fazerem presentes na 
Assembleia Geral Ordinária, que será realizada na sede da Entidade, sito rua Fernão Dias, 840 – Zona 
09, cidade de Maringá, Estado do Paraná, CEP 87.014-000, no dia 07 de abril de 2025, às 19h00, em 
1ª (primeira) convocação para a presença da maioria absoluta dos sócios quites, ou em 2ª (segunda) 
convocação uma hora depois (20h00), com qualquer número de associados, para deliberarem a 
respeito da seguinte ordem do dia: Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal, para o mandato de 
03 (três) anos. Maringá/PR, 19 de março de 2025. 

CM CRIVELARO & CRIVELARO LTDA, estabelecida na cidade de Sarandi-PR, 
na Avenida CUIABA 1146, JARDIM ESPERANÇA 1ª PARTE, CEP: 87.112-000, 
inscrito no CNPJ: 34.075.387/0001-67, e Cadastro Municipal de Consumidores 
– CMC nº 6113130 comunica o Extravio de Alvará de Localização e 
Funcionamento Original da empresa, tornando-se o mesmo sem efeitos 
comerciais/fiscais. Sarandí, 27 de março de 2025. 

REDE ELÉTRICA - SOLUÇÕES EM REDES E CABEAMENTOS LTDA, estabelecida na 
cidade de Sarandi-PR, na RUA CUIABA, 1563, sala 01, JD COMETA, CEP: 
87112-000, inscrito no CNPJ: 25.060.838/0001-00, e Cadastro Municipal de 
contribuintes – CMC nº 6111820, comunica o Extravio de Alvará de Localização 
e Funcionamento Original da empresa, tornando-se o mesmo sem efeitos 
comerciais/fiscais. Sarandí, 27 de março de 2025. 

OSistema Único de 
Saúde (SUS) regis-

trou em 2024 um cres-
cimento de 189% nas 
hospitalizações de idosos 
por síndrome respiratória 
aguda grave (SRAG) por 
influenza, em relação 
a 2023. Para chamar a 
atenção da população 
para os riscos da gripe 
em pessoas com mais 
de 60 anos, a Sociedade 
Brasileira de Infectologia 
(SBI), em parceria com 
a Sociedade Brasileira 
de Geriatria e Geronto-
logia (SBGG), realizou o 
encontro Além da Gripe 
– Um debate sensível à 
gravidade dos riscos e im-
pactos provocados pelo 
vírus da influenza.  

O objetivo do encontro 
é fazer um alerta sobre 

Médicos alertam para riscos da gripe em 
pessoas com mais de 60 anos

a sazonalidade da gri-
pe, principalmente por 
conta dos baixos índices 
vacinais e dos riscos que 
este cenário pode causar 
para a população idosa. 
Segundo as entidades 
organizadoras, a sazo-
nalidade está associada 
ao começo do outono e 
à mudança do clima em 
vários lugares do país, 

época em que as baixas 
temperaturas podem con-
tribuir para que o vírus 
acabe circulando com 
mais intensidade, o que 
aumenta a necessidade 
de proteção e o risco de 
hospitalização.

De acordo com as en-
tidades, a partir dos 40 
anos, o risco de ataque 
cardíaco aumenta em 

dez vezes e o de AVC 
oito vezes nos primei-
ros três dias após uma 
infecção por influenza e 
idosos permanecem com 
risco elevado para AVC 
até dois meses depois 
de se contaminar pelo 
vírus, o que reflete nas 
admissões em UTI, que 
cresceram 187% e em 
157% mais óbitos. (ASC)

Omercado pet brasilei-
ro está em expansão 

e se destaca como um dos 
mais promissores. Impul-
sionado por tendências de 
inovação, sustentabilidade 
e humanização, o setor 
acompanha o crescimento 
da população de animais 
de estimação no país.

Dados analisados de 
uma pesquisa realizada 
pela Fundação Getúlio 
Vargas para a Comissão 
de Animais de Compa-
nhia (COMAC) do Sindi-
cato Nacional da Indústria 
de Produtos para Saúde 
Animal indicam que até 
2030 o Brasil contará com 
aproximadamente 101 mi-
lhões de cães e gatos, um 
aumento de quase 26% em 
relação a 2019.

Nos últimos anos, a ex-

pectativa de vida dos pets 
tem aumentado significati-
vamente. Atualmente, cães 
vivem, em média, entre 10 
e 15 anos, enquanto os ga-
tos podem atingir de 12 a 
16 anos. Esse avanço está 
diretamente ligado à evo-
lução nos cuidados com 
a saúde animal, incluindo 
a alimentação adequada, 
fundamental para o desen-
volvimento e bem-estar 
dos pets.

A nutrição animal é res-
ponsável por fornecer os 
nutrientes essenciais para 
a manutenção da saúde 
e do funcionamento ade-
quado do organismo dos 
pets. Entre os principais 
benefícios de uma alimen-
tação balanceada estão a 
prevenção de doenças, o 
crescimento saudável, a 

manutenção da saúde ós-
sea, da pele, da pelagem e 
do sistema imunológico, o 
retardamento do declínio 
cognitivo e o aumento da 
longevidade.

"Os nutrientes essenciais 
na dieta dos pets incluem 
proteínas, gorduras, car-
boidratos, vitaminas, mi-
nerais e água’’, comenta 
Dorie Zattoni, veterinária 
da Brazilian Pet Foods.

As proteínas são fun-
damentais para o cres-
cimento, reparação de 
tecidos, produção de en-
zimas e hormônios, além 
de fortalecer o sistema 
imunológico. As gorduras 
fornecem energia, auxi-
liam na absorção de vi-
taminas lipossolúveis (A, 
D, E e K) e são essenciais 
para a saúde da pele e da 

pelagem. Também desem-
penham papel importante 
na função cerebral e na 
produção hormonal.

Os carboidratos são uma 
fonte essencial de energia 
e contribuem para a di-
gestão e o funcionamento 
adequado do intestino. As 
vitaminas desempenham 
funções vitais, como a 
manutenção da visão, a 
saúde da pele, a função 
neurológica e a imunida-
de. Os minerais, por sua 
vez, são essenciais para 
a formação de ossos e 
dentes, a função nervosa e 
muscular e o equilíbrio de 
fluidos. Elementos como 
cálcio, fósforo, potássio e 
ferro desempenham papel 
fundamental em diversas 
funções fisiológicas dos 
animais. (ASC)

Brasil terá 101 milhões de pets até 2030
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Brasil e Japão fecham 
acordo para venda de
20 jatos da Embraer

Paraná entrega nova variedade de feijão para o Brasil

Quase 165 milhões de brasileiros estão
desobrigados à declaração do IR

Maringá, sexta-feira, 28 de março de 2025 B-3GERAL

(S
es

a)

Linha de cuidado garantiu 2,1 milhões de atendimentos
em saúde mental em 2024

Os investimentos con-
tínuos na Linha de 

Cuidado em Saúde Men-
tal do Paraná têm gerado 
resultados expressivos no 
atendimento à população. 
De acordo com o levan-
tamento da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) 
divulgado nesta semana, 
em 2024 foram registrados 
2.133.116 atendimentos 
individuais nas condições 
avaliadas para saúde men-
tal, álcool e outras drogas.

Para atender à demanda 
e ampliar o acesso e me-
lhoria da qualidade dos 
serviços prestados, o Go-
verno do Estado investiu 
na área mais de R$ 64 mi-
lhões para custeio mensal, 
financiamentos e repasses.

“Estamos investindo na 
qualidade, capacitações, e 
auxiliando os municípios 
nessa área. A saúde men-
tal tem exigido cada vez 
mais atenção, principal-
mente nesses últimos três 
anos. Reforçamos nosso 
compromisso em oferecer 

um cuidado mais ágil, 
eficiente e humanizado, 
beneficiando milhares de 
famílias em momentos de 
necessidade”, ressaltou o 
secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

Os serviços nessa área 
correspondem à atenção 
a pessoas com depressão, 
ansiedade, esquizofrenia, 
transtorno afetivo bipolar, 
transtorno obsessivo-com-
pulsivo, além daquelas 
com necessidades decor-
rentes do uso de crack, 

álcool e outras drogas.
Para esses atendimentos 

a Rede de Atenção à Saú-
de conta com 157 Centros 
de Atenção Psicossocial 
(Caps), em suas diferentes 
modalidades, seis Unida-
des de Acolhimento (UA), 
sete Serviços Integrados 
de Saúde Mental (SIMPR), 
que é a junção de um Caps 
e uma Unidade de Atendi-
mento de âmbito regional.

Ainda compõem a Linha 
de Cuidado em Saúde 
Mental do Paraná as Uni-

dades Básicas de Saúde, 
Estratégia Saúde da Família 
(ESF) e os Consultórios 
na Rua, que fazem parte 
da Atenção Primária à 
Saúde, além de 41 Equi-
pes Multiprofissionais de 
Atenção Especializada em 
Saúde Mental, 72 leitos 
em Serviço Hospitalar de 
Referência (leitos de saú-
de mental em hospitais 
gerais) e 1.600 leitos em 
Hospitais Especializados 
em Psiquiatria.

“São serviços do SUS 

direcionados para dife-
rentes situações, mas as 
pessoas em situações de 
crise devem ser atendidas 
em qualquer dispositivo 
da Linha de Cuidado em 
Saúde Mental”, explicou 
chefe da Divisão de Aten-
ção à Saúde Mental da 
Sesa, Suelen Gonçalo.

Dos R$ 64,1 milhões in-
vestidos na área, mais da 
metade (R$ 36,3 milhões) 
foi destinada à comple-
mentação do valor das 
diárias para hospitais es-
pecializados em psiquia-
tria. O restante teve como 
objetivo o custeio mensal 
dos Caps, das equipes 
multiprofissionais, dos 
serviços terapêuticos e 
dos serviços de reabilita-
ção assistida.

EXPANSÃO 
Durante o Saúde em Mo-

vimento, evento ocorrido 
em Foz do Iguaçu neste 
mês e que reuniu mais de 
2 mil pessoas da área, foi 
pactuada a expansão do 
PlanificaSUS “Saúde Mental 

na APS”, com a adesão de 
mais 401 Unidades de Saú-
de e 119 Centros de Aten-
ção Psicossocial (Caps) 
que atuam na execução 
deste programa. Entre os 
municípios que aderiram 
durante o evento estão 
Curitiba, Maringá, Cascavel 
e Arapongas.

Baseada na planifi-
cação, trata-se de uma 
estratégia de educação 
permanente que busca 
consolidar a organização 
completa de processos 
e serviços da Rede de 
Atenção à Saúde (RAS).

Das 2.740 Unidades Bási-
cas de Saúde existentes no 
Paraná, 1.491 farão parte 
do PlanificaSUS, além de 
todos os 157 Caps do Es-
tado. Hoje existem outras 
34 Unidades Ambulatoriais 
Especializadas atuantes no 
programa. Mais de 10 mil 
profissionais estão envolvi-
dos nesse processo para o 
fortalecimento da Rede de 
Atenção à Saúde (RAS) do 
Estado. (AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7

Fernando Teram
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

Para além dos 46,2 mi-
lhões de contribuintes 

que devem declarar o 
Imposto de Renda (IR) em 
2025, existem outros 164,9 
milhões de brasileiros que 
não precisam acertar as 
contas com a Receita Fe-
deral (RF) por diversas 
razões. Entre elas está, por 
exemplo, o fato de que 
muitos ainda não estão em 
idade economicamente ati-
va. Apesar disso, diversos 
fatores contribuem para 
desobrigar a entrega da 
declaração. O contador 
Luis Fernando Cabral, es-
pecialista em contabilidade 
para investidores, explica 
os motivos pelos quais não 
se é obrigado a realizar a 
entrega da declaração.

“Tem muita gente que 

não precisa declarar o 
Imposto de Renda porque 
está dentro da faixa de 
isenção. Neste ano, o go-
verno elevou a faixa para 
pessoas que recebem até 
dois salários mínimos. Isso 
significa que quem ganha 
até R$ 2.824 por mês está 
isento do imposto”, afirma 
o contador. Neste ano, o 
prazo para a entrega das 
declarações vai até 30 de 
maio. Está obrigado a de-
clarar quem recebeu mais 
de R$ 33.704,00 no ano 
passado. A não entrega da 
declaração pode implicar 
em multa a partir de R$ 
165,74 até 20% do imposto 
devido. Entretanto, existem 
outras faixas de contri-
buintes que não precisam 
entregar a declaração.

O especialista afirma que 
aposentados com doenças 
graves também não preci-
sam declarar, desde que 
não ultrapassem ganhos de 
R$ 200 mil anuais. Quem 
não obteve a posse de 
bens e direitos superior a 
R$ 800 mil no ano anterior 
também está desobriga-
do da declaração, assim 
como pessoas que obtive-
ram renda menor que R$ 
169.440 decorrente de ati-
vidade rural. “Além desses 
casos específicos, no geral, 
quem não precisa decla-
rar o IR é quem recebeu 
rendimentos isentos, não 
tributáveis ou tributados 
na fonte abaixo de R$ 200 
mil, assim como pessoas 
que não se encaixam em 
nenhum critério que obri-

gue a declaração”, ressalta 
o contador.

Luis Fernando Cabral 
orienta o contribuinte e 
realizar rapidamente a en-
trega da declaração do IR, 
a fim de obter com mais 
rapidez a restituição, se 
houver. O contador afirma 
ainda que o contribuinte 
que entrega a declaração 
com tempo hábil antes do 
prazo final poderá ter tem-
po de corrigir dados, caso 
seja necessário, e reenviar 
a declaração antes do en-
cerramento. “Quanto antes, 
sempre melhor. Por isso, é 
importante ter todos os do-
cumentos em mãos, além 
de uma assessoria especia-
lizada que ajude o contri-
buinte a não deixar passar 
nada despercebido. (ASC)

A Embraer e empresas 
japonesas do setor 

aéreo ampliaram parce-
rias durante a viagem do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva àquele país. 
Foi concretizada a venda 
de 20 jatos, negócio que 
renderá cerca de R$ 10 
bilhões à companhia bra-
sileira, e avançaram tam-
bém tratativas para o uso 
de um combustível à base 
de etanol para aeronaves, 
o que poderá beneficiar o 
agronegócio brasileiro e, 
em especial, a indústria 
sucro-energética do país.  

Progrediu também para 
a negociação para a cons-
trução do chamado “carro 
do futuro” – o eVTOL, uma 
aeronave elétrica de deco-
lagem e pouso vertical (eV-
TOL) desenvolvida pela 
Embraer em parceria com 
empresas estrangeiras.

AERONAVES
Na viagem que faz ao 

Japão, a comitiva brasi-
leira anunciou a compra, 
pela All Nippon Aiways 
(ANA), de 15 aeronaves 
E-190. A principal em-
presa aérea japonesa in-
formou que pretende ad-
quirir, ainda, outras cinco 
aeronaves – contratos 
que renderão, à Embraer, 
cerca de R$ 10 bilhões.

Ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa 
Filho disse que a parceria 
com os japoneses servirá 
como uma espécie de 
chancela para que novas 
vendas sejam feitas a 
outros países, ampliando 
ainda mais o horizonte 
de negócios da Embraer.

“E com a venda dos 
aviões para os mercados 
internacionais, precisare-
mos preparar mão-de-o-
bra brasileira, estruturan-
do nosso grande plano 
de preparar nossos jovens 

para esse novo mercado 
de trabalho que se dese-
nha no Brasil, que é o da 
aviação”, disse o ministro 
ao informar que, para tan-
to, o Brasil já desenvolve 
programas de qualifica-
ção e capacitação para 
esse mercado de trabalho.

“Isso vai gerar emprego 
e renda. Vai movimentar 
a economia”, acrescentou 
ao informar que todas 
empresas japonesas com 
quem conversou garan-
tiram que colocarão a 
Embraer como prioridade 
para seus negócios.

Avançaram também as 
negociações visando à 
adoção, pelo setor de 
aviação japonês, do Com-
bustível Sustentável de 
Aviação (SAF), uma alter-
nativa ao combustível ae-
ronáutico de origem fóssil.

De acordo com o go-
verno brasileiro, esse 
combustível pode ser 
obtido a partir de diver-
sas fontes. Entre elas, o 
etanol produzido a partir 
da cana-de-açucar.

“O SAF é um combus-
tível que é constituído de 
etanol. Portanto, é signi-
ficativo para indústria do 
agronegócio brasileiro. 
Além disso, estamos traba-
lhando ao lado de todos os 
ministros do Japão, inclu-
sive o primeiro-ministro, 
para que 10% do combus-
tível aqui no Japão seja fei-
to de etanol”, informou o 
ministro Silvio Costa Filho.

Esse combustível pode 
ser obtido também a par-
tir de resíduos da agri-
cultura, óleo de cozinha 
usado, gorduras e milho, 
entre outros, puros ou 
misturados, conforme es-
pecificações técnicas de 
segurança. Segundo o Pla-
nalto, o Brasil tem “ampla 
expertise no tema”. (ASC)

O IDR-Paraná (Instituto 
de Desenvolvimento 

Rural do Paraná – Iapar-E-
mater) lançou oficialmen-
te nesta semana a cultivar 
de feijão IPR Tapicuru, 
em solenidade realizada 
no Polo de Pesquisa e 
Inovação de Ponta Gros-
sa. O IPR Tapicuru possui 
alto potencial produtivo 
– superior a 4,5 toneladas 
por hectare – e oferece 
estabilidade em diferentes 
condições de cultivo.

Com ciclo intermediário, 
a cultivar chega à colheita 
cerca de 87 dias após a 
emergência (estágio que 
marca o início do cresci-
mento de uma semente 
recém-germinada). Apre-
senta resistência às prin-
cipais doenças da cultura 
do feijão, como ferrugem, 
oídio e mosaico comum, e 
ainda tolerância ao ácaro 
branco, praga que pode 
comprometer a produção.

Entre os atributos que 
favorecem a adoção pelo 
produtor também estão o 
porte ereto e a altura da 

primeira vagem (25 cm), 
que facilitam a colheita 
mecanizada. A IPR Ta-
picuru demonstrou bom 
desempenho em cultivos 
orgânicos, ampliando sua 
versatilidade.

“Do ponto de vista do 
consumidor, os grãos co-
zinham em apenas 21 mi-
nutos e resultam em caldo 
espesso, de cor achocola-
tada, com sabor marcante, 
textura macia e sem perda 
de casca. A cultivar tam-
bém se destaca pelo alto 
valor nutricional, com teor 
elevado de proteína, ferro 

e fibras. A expectativa é 
de que as sementes da IPR 
Tapicuru estejam disponí-
veis para os agricultores já 
a partir de 2026”, disse a 
pesquisadora Vania Moda 
Cirino, diretora de pesqui-
sas do IDR-Paraná e espe-
cialista em melhoramento 
genético vegetal.

Com a nova varieda-
de, o IDR-Paraná conta 
atualmente com 11 cul-
tivares de feijão ativas 
disponíveis ao mercado, 
adotadas por agricultores 
de todas as regiões pro-
dutoras do País. O Paraná 

é o maior produtor na-
cional do grão, alimento 
central na dieta brasileira. 
A estimativa para 2025 é 
de 520,8 mil hectares cul-
tivados nas duas safras, 
com produção prevista 
de 983,5 mil toneladas.

A pesquisa com feijão 
teve início na década de 
1970, no antigo Instituto 
Agronômico do Paraná 
(Iapar), hoje integrado 
ao IDR-Paraná. Desde 
então, já foram lançadas 
42 cultivares, com foco 
em produtividade, resis-
tência a pragas e doen-
ças, adaptação ao clima 
e qualidade nutricional.

“Imagine quantas pes-
soas serão beneficiadas, 
quanta economia gerada, 
especialmente para quem 
lida diretamente com o 
preparo dos alimentos. 
O compromisso com a 
pesquisa reforça o com-
promisso do Paraná em 
produzir alimentos para 
todo o mundo”, afirmou 
o vice-governador Darci 
Piana. (ASC)
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Paraná como estado que menos cobra imposto na cesta básica
O Paraná é o estado que 

menos cobra Imposto 
sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) 
no Brasil em produtos da 
cesta básica, de acordo 
com o mais recente le-
vantamento da Associação 
Brasileira de Supermer-
cados (Abras), divulgado 
nesta quarta-feira. Vilões 
da inflação no país neste 
mês de março, alimentos 
como o ovo, café e as 
carnes têm o ICMS zera-
dos no Paraná. Paraíba, 
Roraima e Sergipe são os 
estados em que o ICMS 
mais pesa sobre os produ-
tos da cesta básica.

Dos 29 produtos mais 
consumidos no Brasil, 22 
deles têm alíquota zero 
no comércio paranaen-
se. Esse é um dado que 
impacta diretamente no 
bolso do consumidor, que 
tem um imposto a menos 
para pressionar o preço 
dos produtos.

Entre eles está o café, 
bebida que vem tirando 
o sono dos brasileiros. 
Conforme mostra o levan-
tamento da Abras, apenas 
Paraná e Amapá isentam o 
produto que acompanha 

Dos 29 produtos mais consumidos no Brasil, 22 deles têm alíquota zero no comércio paranaense

o brasileiro todas as ma-
nhãs. Nos demais estados, 
a alíquota varia entre 7% 
e 20,5%.

Essa desoneração faz 
com que o custo do café 
da manhã do paranaen-
se seja significativamente 
menor do que comparado 
ao restante do País. Até 
porque o Estado também 
é um dos poucos que traz 
ICMS zero para o pão 
francês – medida que é 
acompanhada apenas pelo 
Espírito Santo – e também 

na farinha de trigo, ingre-
diente fundamental na 
maior parte das receitas 
matutinas. Neste caso, ape-
nas o Amazonas também 
traz o imposto zerado.

Outros itens do cardápio 
matinal também se benefi-
ciam com a alíquota zero 
paranaense, como o ovo, 
as frutas, a manteiga e a 
margarina. Quem é adepto 
do chimarrão também não 
tem com o que se preocu-
par, já que o Paraná é o 
único a não tributar a er-

va-mate em todo o Brasil.
Outro ponto de desta-

que no levantamento da 
Abras é que o Paraná se-
gue sendo o único estado 
brasileiro em que todas 
as carnes são temperadas 
com a isenção do ICMS. 
“A proteína animal é parte 
fundamental do prato de 
qualquer brasileiro e, por 
isso, seu preço impacta 
tanto no orçamento das 
famílias”, diz o secretário 
de Fazenda, Norberto Or-
tigara. “Seja boi, frango, 
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Safra deve ter a maior produtividade média da história

Anvisa fará consulta 
pública para atualizar 

regulamentação da cannabis

Governo lança Programa Nacional das Salas Lilás 

peixe ou suíno, a mistura 
está garantida no Paraná”.

No restante do País, ape-
nas Amapá e Alagoas não 
cobram o ICMS das car-
nes bovinas, suína, ovina, 
caprina e de aves. Já os 
peixes são isentos também 
no Amazonas, Pará, Bahia 
e Tocantins.

“O Paraná vem fazendo 
sua parte há muito tempo. 
O ICMS é zerado sobre a 
maior parte dos itens da 
cesta básica desde 2019 e 
sempre mantivemos essa 
carga tributária reduzida 
em respeito ao cidadão 
paranaense, responsá-
vel pela produção de 
boa parte dos alimentos 
consumidos no Brasil”, 
explica Ortigara. “Não se 
trata de uma política de 
momento, mas de uma 
decisão construída em 
benefício da população”. 
Segundo ele, 500 mil 
produtos da cesta básica 
passaram a ser isentos 
no Estado ao longo dos 
últimos seis anos. 

IMPACTO DO ICMS 
O ICMS é o principal 

tributo estadual e o que 
mais impacta na arre-
cadação. Em 2024, ele 

representou 44,8% das 
receitas correntes do Es-
tado, com um total de 
R$ 31,1 bilhões. Além de 
abastecer o caixa estadual 
para a manutenção de 
programas e serviços pú-
blicos, parte desse valor 
também é repassado para 
os municípios. Um quarto 
do montante arrecadado 
é distribuído entre as 399 
cidades do Paraná, permi-
tindo que esses recursos 
sejam aplicados em áreas 
essenciais como saúde, 
educação, segurança pú-
blica e transporte.

INFLAÇÃO DA
COMIDA 
O Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor 
Amplo 15 (IPCA-15), di-
vulgado ontem, revelou 
que os preços subiram 
cerca de 0,64% em todo 
o Brasil, número puxado 
principalmente pelos ali-
mentos, que tiveram alta 
de 1,25% no período. E 
os maiores aumentos fi-
caram justamente com o 
ovo de galinha (19,44%), 
o tomate (12,57%) e o café 
moído (8,53%) — todos 
com ICMS zero no Paraná. 
(AEN/PR)
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6
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A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

O Governo Federal 
criou o Programa 

Nacional das Salas Lilás, 
para promover o acolhi-
mento e atendimento es-
pecializado às mulheres 
e meninas em situação 
de violência de gênero 
no Sistema Único de Se-
gurança Pública (Susp) e 
nos órgãos do sistema de 
justiça. A portaria que ofi-
cializa o ato foi assinada 
pelo ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricar-
do Lewandowski, e pu-
blicada no Diário Oficial 
da União ontem.

Na terça-feira (25), o 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública (MJSP) 
e o Ministério das Mu-
lheres anunciaram um 
pacote de políticas de 
prevenção e enfrenta-
mento à violência contra 
as mulheres, que inclui 
o Programa Nacional 
das Salas Lilás. “Enquan-
to não promovermos 
a igualdade total entre 
homens e mulheres, não 
tivermos o feminicídio 
zero e cessação absoluta 
da violência contra a mu-
lher, nós não poderemos 
construir um país mais 
justo, fraterno e solidá-
rio”, afirmou Lewando-
wski durante a cerimônia 

O pacote foi anunciado pelos ministros Ricardo Lewandowski 
e Cida Gonçalves

no Palácio da Justiça.
A ministra das Mulheres, 

Cida Gonçalves, ressaltou 
a importância da união 
em prol do combate à 
violência de gênero. “Pre-
cisamos preparar os pro-
fissionais e os serviços 
públicos, mas temos que 
ter a coragem de dizer 
para a sociedade brasi-
leira que enfrentar a vio-
lência contra as mulheres 
não pode e não deve ser 
uma responsabilidade 
somente do Estado. É 
uma responsabilidade de 
todos”, disse a ministra.

SALAS 
O Programa Nacional 

das Salas Lilás prevê o 
fomento à estruturação 
de salas reservadas ao 

acolhimento e atendi-
mento multidisciplinar 
de mulheres e meninas 
em situação de violência 
de gênero nas Delegacias 
de Polícia Civil e nas 
instituições estaduais e 
distritais de perícia ofi-
cial de natureza criminal, 
bem como a instalação 
das salas reservadas na 
Defensoria Pública, no 
Poder Judiciário e em 
outras instituições do 
sistema de justiça.

O atendimento será fei-
to, preferencialmente, por 
pessoas do sexo feminino 
e será realizado, de modo 
humanizado e integrado, 
por profissionais previa-
mente dos sistemas de 
segurança pública e de 

justiça, além de psicólo-
gos, assistentes sociais, 
defensores públicos e 
advogados. Será ofere-
cida capacitação para os 
profissionais que atuarão 
nos atendimentos relacio-
nados ao programa.

O intuito é proporcio-
nar o acolhimento psi-
cossocial e o apoio jurí-
dico com o acionamento, 
sempre que necessário, 
das redes de serviços que 
auxiliam na superação 
das violências sofridas 
pelas mulheres, meninas 
e seus familiares.

As Salas Lilás deve-
rão ter, no mínimo, dois 
ambientes, preferencial-
mente interligados. Um 
é destinado à espera pelo 
serviço e o outro voltado 
à realização do atendi-
mento individualizado 
de mulheres e meninas, 
conforme a natureza da 
instituição. Para assegurar 
a proteção, a seguran-
ça e a privacidade das 
mulheres e meninas em 
atendimento, as salas re-
servadas deverão impedir 
qualquer contato das ví-
timas, de seus familiares 
e das testemunhas com 
os agressores e com pes-
soas relacionadas a eles. 
(ASC)

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 

(Anvisa) fará uma consulta 
pública com o objetivo de 
revisar a regulamentação 
que trata de produtos de-
rivados da cannabis, planta 
popularmente conhecida 
como maconha.  

A consulta foi aprova-
da ontem pela diretoria 
colegiada da agência. A 
expectativa é que ela seja 
publicada nos próximos 
dias, com um link online 
por meio do qual será 
possível, aos interessa-
dos, apresentarem suas 
contribuições.

“A minuta de resolução 
ficará aberta por 60 dias 
e, durante este período, 
qualquer interessado po-
derá fazer contribuições 
à proposta de atualização 
da regulamentação feita 
pela Anvisa”, informou em 
nota a agência.

Entre as atualizações 
em planejamento estão 
algumas relacionadas a 
questões como atendi-
mento às boas práticas 
de fabricação, vias de 
administração, publicida-
de de produtos, validade 
da autorização sanitária, 
prescrição, dispensação, 
importação de insumos 
para produção nacional, 
rotulagem, entre outros.

Segundo o relator, Rô-

mison Rodrigues Mota, a 
regularização é o único 
caminho possível para a 
“comprovação da quali-
dade mínima” necessária 
aos produtos de cannabis.

“No Brasil, os produtos 
contendo derivados de 
cannabis podem ser re-
gularizados em duas ca-
tegorias distintas: como 
medicamento, seguindo 
as normas de comprova-
ção de eficácia e segu-
rança de medicamentos, 
ou como produto de 
cannabis, que têm um 
processo simplificado. 
Existe hoje, no país, ape-
nas um medicamento de 
cannabis aprovado e 36 
produtos de cannabis 
regularizados”, diz a nota 
da Anvisa.

Os produtos derivados 
da cannabis são regula-
mentados pela Resolução 
da Diretoria Colegiada 
327/2019 – regramento 
que define as regras para 
que esses produtos pos-
sam ser autorizados no 
país e vendidos no varejo 
farmacêutico.

Foi também aprovado a 
abertura de um processo 
regulatório para revisar a 
Resolução RDC 660/2022, 
que trata da importação 
excepcional de produtos 
de cannabis para uso pes-
soal. (ASC)

Os produtos derivados da cannabis são regulamentados pela 
Resolução da Diretoria Colegiada 327/2019

A primeira safra de mi-
lho já superou em 

90% a colheita e deve ter 
a maior produtividade mé-
dia da história para a safra. 
Essa é uma das informa-
ções trazidas na Previsão 
Subjetiva de Safra (PSS), 
divulgada ontem pelo De-
partamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento do 
Paraná (Seab).

A estimativa para a pro-
dução da primeira safra 

do milho é de 2,8 milhões 
de toneladas – 13% a mais 
que a do ano passado, que 
foi de 2,5 milhões – em 
uma área menor, de 268,3 
mil hectares – 9% a menos 
que em 2024, que foi de 
294,3 hectares – isso com 
uma produtividade média 
de 10.627 quilos por hecta-
re, a maior da história, que 
se destaca diante dos 8.582 
kg/ha do ano anterior.

Segundo o analista do 
Deral Edmar Gervásio, o 
mercado está favorável 

ao produtor, que está 
recebendo em torno de 
R$ 70 a saca. “O produ-
tor tem preços com alta 
acima de 40% quando 
comparado ao mesmo 
período do ano passado. 
E essa lavoura também 
teve um custo de imple-
mentação menor se com-
parado à anterior” afirma.

Mas os preços futuros 
tendem a ser menores. O 
analista do Deral também 
explica que a expectativa 
da safra mundial é boa 

e o plantio da safra dos 
Estados Unidos, maior 
produtor do cereal, ini-
cia em abril e deve ter 
aumento de área.

Já as expectativas para a 
segunda safra da cultura 
não são tão boas. A falta 
de chuvas no mês de mar-
ço, somada às altas tempe-
raturas, deve afetar a safra 
que ainda está em desen-
volvimento, mas que, por 
enquanto, apresenta uma 
estimativa de 15,9 milhões 
de toneladas. (ASC)
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